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１．調査の目的 

上尾市教育委員会では、令和４年３月に、「水泳授業及びプール施設のあり方基本方

針」を策定し、「地域の実情を踏まえ、民間プールや公営プールの活用、学校プールの

共同利用などの方策を検討し、水泳授業を実施すること」 及び 「民間プールを活用し

た水泳授業の実施にあたっては、教育的効果等を検証するためモデル事業を実施するこ

と」を基本方針として定めた。 

これを受け、令和５年度第 1学期において、民間スイミングスクールを活用した水泳

授業のモデル事業を小学校３校、中学校１校で実施したので、その効果検証を行うため、

アンケート調査を行うもの。 

 
 

２．モデル事業の概要 

○ 事業の目的 

体育科における水遊び及び水泳運動における指導を民間スイミングスクールに業務委託す

ることにより、水泳施設、指導業務及び移動手段を確保し、以下に記す効果を得ることで、効

率的効果的で円滑な水泳指導に資すること。 

○ 期待される効果 

・ 天候に左右されない計画的な水泳授業の実施 

・ 専門性の高いインストラクターの指導による児童生徒の泳力の向上 

・ 児童生徒の安全の確保 

・ プール施設の維持管理に係る教員の負担軽減 

○ モデル校・実施場所・期間 

モデル校 実施場所 期間 

原 市 小 学 校 
児童数： 579 人 

ウィングスイミングスクール上尾校 
（ 株式会社ウィング ） 

令和 5年 5月 9日から 
令和 5年 7月 14日まで 

平方東小学校 
児童数： 343 人 

上尾スウィンスイミングスクール 
（ 株式会社上尾スイミングスクール ） 

令和 5年 5月 15日から 
令和 5年 7月 14日まで 

上平北小学校 
児童数： 236 人 

コナミスポーツクラブ北上尾 
（ コナミスポーツ株式会社 ） 

令和 5年 5月 10日から 
令和 5年 7月 12日まで 

瓦 葺 中 学 校 
生徒数： 337 人 

スウィン大教スイミングスクール大宮東 
（ 株式会社大宮教育センター ） 

令和 5年 5月 12日から 
令和 5年 7月 7日まで 

 

○ 水泳指導時数 

２単位時間を続けて、１０コマ分の水泳領域の時数を確保した上で、体育科における水遊び

及び水泳運動における指導については、原則、１学級につき５回（１回６０分程度）の指導回

数を確保する。 

なお、移動時間及び着替え等準備、片付けに要する時間は指導時間に含めない。 
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○ 指導内容 

小学校（中学校）学習指導要領（平成29年告示）解説体育編の内容を基本とし、実施校の

年間指導計画の学習内容を基に、実施校とスイミングスクールで打ち合わせの上、実施する。 

○ 指導方法等 

・ 通常学級については、児童を１５人から２０人程度のグループに分け、泳力別の指導を基

本とする。スイミングスクールは、各グループには１人以上のインストラクターを配置し、

教員と共に水泳指導にあたる。 

・ 特別支援学級については、人数や障害の程度により、インストラクターの配置人数を決定

する。 

・ インストラクターは、教員とのチームティーチングによりきめ細かで効果的な指導ができ

る体制とし、安全面については、教員とインストラクターがプールサイド、プール内の監

視を行う。 

○ 施設 

≪場所≫ 

実施校からの移動時間は、概ね１５分以内の水泳施設とし、水泳指導の時間には、一般利用

客の使用を禁止し、実施校が占有する水泳施設を有すること。 

≪水泳施設≫ 

衛生的な環境と水質の維持に努め、水質基準に関する省令（平成１５年５月３０日厚生労働

省１０１号）で示された遊泳プール水質基準に適合しており、月１回以上水質検査を実施し、

認定を受けていること。また、縦２５メートル、横１２メートル以上の大きさのプールで、水

泳学習に適した施設とする。また、水深については、学年や泳力の状況によって変更可能な措

置ができること。なお、サブプールがある場合は、必要に応じて使用可能とすること。 

≪その他≫ 

・体調不良や怪我等の児童を休ませることができる区切られた場所を確保すること。 

・ＡＥＤが緊急時にすぐに使える場所（プールサイド等）に設置されていること。 

・男女別の更衣施設があり、児童生徒が同時に着替えるためのスペースを充分に確保でき

ること。 

○ 移動手段 

マイクロバス等の移動手段を必要台数確保し、バスの運行については、安全管理及び点検を

した上で、実施校から水泳施設の敷地内までとする。 
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３．アンケート調査の実施方法・結果 

(1) 児童生徒アンケート調査 

1 ) 実施期間 ： 令和５年６月２日（金）～ 同年７月２０日（木） 
※ 所定の授業回数を終了後、速やかに学級毎にアンケートを実施 

2 ) 実施方法 ： ICT端末を利用したWeb アンケート。ただし、ICT 端末による回答が

難しい小学校低学年の児童については、紙媒体又は聞き取りでの調査も

可とした。 

3 ) 学校別回答数（率） 
 児童生徒数 回答人数 回答率 

原市小学校 579 人 544 人 94. 0 % 
平方東小学校 343 人 313 人 91. 3 % 
上平北小学校 236 人 220 人 93. 2 % 
瓦葺中学校 337 人 314 人 93. 2 % 

4 校 計 1,495 人 1,391 人 93. 0 % 
 
4 ) 設問 

問 1 授業は楽しかった。 

問 2 授業に進んで（積極的に）取り組めた。 

問 3 授業の時間が十分あり、たくさん泳ぐことができた。 

問 4 先生やインストラクターに声をかけてもらったり、自分で練習したりして、泳

ぎ方のポイントがわかった。 

問 5 長い距離を泳げるようになった。 

問 6 これからも、スイミングスクールで授業を受けたい。 

問 7 何か思ったことなどがありましたら、こちらに書いてください。（自由記述） 
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5 ) 児童生徒アンケート結果 
 

 1 そう思う 2 どちらかというと 
そう思う 

3 どちらかというと 
そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

問１ 
楽しかった 

1,163 (83.6%) 185 (13.3%) 22 (1.6%) 21 (1.5%) 
1,391 

1,348 (96.9%) 43 (3.1%) 

問２ 
積極的に 

取組めた 

1,065 (76.6%) 271 (19.5%) 38 (2.7%) 17 (1.2%) 
1,391 

1,336 (96.0%) 55 (4.0%) 

問３ 
たくさん 

泳げた 

979 (70.4%) 251 (18.0%) 105 (7.5%) 56 (4.0%) 
1,391 

1,230 (88.4%) 161 (11.6%) 

問４ 
ポイントが 

わかった 

1,033 (74.3%) 295 (21.2%) 39 (2.8%) 24 (1.7%) 
1,391 

1,328 (95.5%) 63 (4.5%) 

問５ 
距離を泳げる 
ようになった 

773 (57.0%) 351 (25.9%) 140 (10.3%) 93 (6.9%) (※) 
1,357 

1,124 (82.8%) 233 (17.2%) 

問６ 
これからも 

受けたい 

1,132 (81.4%) 166 (11.9%) 53 (3.8%) 40 (2.9%) 
1,391 

1,298 (93.3%) 93 (6.7%) 

※ 一部の学級について、紙媒体又は聞き取りによる調査を実施し、問５のみ回答なし 

 

 

 
  

1,132 

773 

1,033 

979 

1,065 

1,163 

166 

351 

295 

251 

271 

185 

53 

140 

39 

105 

38 

22 

40 

93 

2

56 

17 

21 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

問６ これからも受けたい

問５ 距離を泳げるように

なった

問４ ポイントが分かった

問３ たくさん泳げた

問２ 積極的に取組めた

問１ 楽しかった

そう思う どちらかというとそう思う どちらかというとそう思わない そう思わない



5 

 

 問１    授業は楽しかった。 

 
 1 そう思う 2 どちらかというと

そう思う 
3 どちらかというと

そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

原市小学校 
468 (86.0%) 61 (11.2%) 9 (1.7%) 6 (1.1%) 

544 529 (97.2%) 15 (2.8%) 

平方東小学校 
273 (87.2%) 35 (11.2%) 2 (0.6%) 3 (1.0%) 

313 308 (98.4%) 5 (1.6%) 

上平北小学校 
180 (81.8%) 29 (13.2%) 7 (3.2%) 4 (1.8%) 

220 209 (95.0%) 11 (5.0%) 

瓦葺中学校 
242 (77.1%) 60 (19.1%) 4 (1.3%) 8 (2.5%) 

314 302 (96.2%) 12 (3.8%) 

４校 計 
1,163 (83.6%) 185 (13.3%) 22 (1.6%) 21 (1.5%) 

1,391 1,348 (96.9%) 43 (3.1%) 
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 問 2    授業に進んで（積極的に）取り組めた。 

 
 1 そう思う 2 どちらかというと

そう思う 
3 どちらかというと

そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

原市小学校 
436 (80.1%) 84 (15.4%) 17 (3.1%) 7 (1.3%) 

544 520 (95.6%) 24 (4.4%) 

平方東小学校 
241 (77.0%) 58 (18.5%) 12 (3.8%) 2 (0.6%) 

313 299 (95.5%) 14 (4.5%) 

上平北小学校 
163 (74.1%) 48 (21.8%) 6 (2.7%) 3 (1.4%) 

220 211 (95.9%) 9 (4.1%) 

瓦葺中学校 
225 (71.7%) 81 (25.8%) 3 (1.0%) 5 (1.6%) 

314 306 (97.5%) 8 (2.5%) 

４校 計 
1,065 (76.6%) 271 (19.5%) 38 (2.7%) 17 (1.2%) 

1,391 1,336 (96.0%) 55 (4.0%) 
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 問 3    授業の時間が十分にあり、たくさん泳ぐことができた。 

 
 1 そう思う 2 どちらかというと

そう思う 
3 どちらかというと

そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

原市小学校 
403 (74.1%) 86 (15.8%) 35 (6.4%) 20 (3.7%) 

544 489 (89.9%) 55 (10.1%) 

平方東小学校 
229 (73.2%) 54 (17.3%) 19 (6.1%) 11 (3.5%) 

313 283 (90.4%) 30 (9.6%) 

上平北小学校 
178 (80.9%) 29 (13.2%) 10 (4.5%) 3 (1.4%) 

220 207 (94.1%) 13 (5.9%) 

瓦葺中学校 
169 (53.8%) 82 (26.1%) 41 (13.1%) 22 (7.0%) 

314 251 (79.9%) 63 (20.1%) 

４校 計 
979 (70.4%) 251 (18.0%) 105 (7.5%) 56 (4.0%) 

1,391 1,230 (88.4%) 161 (11.6%) 
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 問 4    先生やインストラクターに声をかけてもらったり、自分で練習したり 
して、泳ぎ方のポイントがわかった。 

 
 1 そう思う 2 どちらかというと

そう思う 
3 どちらかというと

そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

原市小学校 
419 (77.0%) 98 (18.0%) 15 (2.8%) 12 (2.2%) 

544 517 (95.0%) 27 (5.0%) 

平方東小学校 
227 (72.5%) 71 (22.7%) 12 (3.8%) 3 (1.0%) 

313 298 (95.2%) 15 (4.8%) 

上平北小学校 
169 (76.8%) 42 (19.1%) 8 (3.6%) 1 (0.5%) 

220 211 (95.9%) 9 (4.1%) 

瓦葺中学校 
218 (69.4%) 84 (26.8%) 4 (1.3%) 8 (2.5%) 

314 302 (96.2%) 12 (3.8%) 

４校 計 
1,033 (74.3%) 295 (21.2%) 39 (2.8%) 24 (1.7%) 

1,391 1,328 (95.5%) 63 (4.5%) 
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 問 5    長い距離を泳げるようになった。 

 
 1 そう思う 2 どちらかというと

そう思う 
3 どちらかというと

そう思わない 
4 そう思わな

い 回答 計 

原市小学校 
329 (60.5%) 130 (23.9%) 57 (10.5%) 28 (5.1%) 

544 459 (84.4%) 85 (15.6%) 

平方東小学校 
176 (56.2%) 74 (23.6%) 37 (11.8%) 26 (8.3%) 

313 250 (79.9%) 63 (20.1%) 

上平北小学校 
113 (60.8%) 46 (24.7%) 18 (9.7%) 9 (4.8%) (※) 

186 
159 (85.5%) 27 (14.5%) 

瓦葺中学校 
155 (49.4%) 101 (32.2%) 28 (8.9%) 30 (9.6%) 

314 256 (81.5%) 58 (18.5%) 

４校 計 
773 (57.0%) 351 (25.9%) 140 (10.3%) 93 (6.9%) (※) 

1,357 
1,124 (82.8%) 233 (17.2%) 

※ 一部の学級について、問５のみ回答なし 
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 問 6    これからも、スイミングスクールで授業を受けたい。 

 
 1 そう思う 2 どちらかというと

そう思う 
3 どちらかというと

そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

原市小学校 
457 (84.0%) 57 (10.5%) 17 (3.1%) 13 (2.4%) 

544 514 (94.5%) 30 (5.5%) 

平方東小学校 
263 (84.0%) 29 (9.3%) 14 (4.5%) 7 (2.2%) 

313 292 (93.3%) 21 (6.7%) 

上平北小学校 
182 (82.7%) 24 (10.9%) 8 (3.6%) 6 (2.7%) 

220 206 (93.6%) 14 (6.4%) 

瓦葺中学校 
230 (73.2%) 56 (17.8%) 14 (4.5%) 14 (4.5%) 

314 286 (91.1%) 28 (8.9%) 

４校 計 
1,132 (81.4%) 166 (11.9%) 53 (3.8%) 40 (2.9%) 

1,391 1,298 (93.3%) 93 (6.7%) 
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 問7    何か思ったことなどがありましたら、こちらに書いてください。（自由記述） 

 
アンケートに記入のあった自由記述について、傾向毎に分類すると、最も多かった意見は「楽

しかった、良かった、続けたいという意見」、続いて「インストラクターの指導が良かったとい

う意見」や「泳げるようになったという意見」と続いている。 
記入のあった自由記述は、「7) 児童生徒アンケート自由記述一覧」に記載したとおりであり、

複数区分に関わる意見が記入されている場合には、該当する区分に複数回記載をしてカウント

している。 
 

意見の区分 件数 

① 楽しかった、良かった、続けたいという意見 126 件 

② インストラクターの指導が良かったという意見 64 件 

③ 泳げるようになったという意見 64 件 

④ 回数が少ない、時間が短いという意見 41 件 

⑤ 水泳へ意欲が高まったという意見 27 件 

⑥ 屋内水泳施設（天候面、衛生面、温水）のため良かったという意見 16 件 

⑦ その他 36 件 

※ 件数が多い順に掲載 
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6 ) アンケート結果の分析 
民間スイミングスクールにおける水泳授業が楽しかったかを問うた問１においては、９６．９％

の児童生徒が「楽しかった」傾向の回答を選択し、問６においては、９３．３％の児童生徒が次年

度以降も民間スイミングスクールにて水泳授業が受けたいと好意的な回答を選択している。 
一方、当該設問に対し、少数ではあるが、児童生徒が否定的な回答を選択していることは、看過

できない事実であり、その理由はいかなるものであったかを確かにしておく必要がある。 
問１（P5参照）で否定的な回答をしている当該児童生徒（４３人）のうち、学級毎に集計をした

一部学級の結果を除いた３５人の他の設問の回答結果は、次のとおりである。 

問１ 
楽しかった 

  問２ 
積極性 

問３ 
十分な時間 

問４ 
ポイント理解 

問５ 
長い距離 

問６ 
来年度も 
受けたい 

そう思わない 
18人 

 1 そう思う 2 4 2 6 2 

 2 どちらかというと
そう思う 5 4 7 1 1 

 3 どちらかというと
そう思わない 4 3 1 2 2 

 4 そう思わない 7 7 8 9 13 
        

どちらかというと
そう思わない 

17人 

 1 そう思う 1 5 4 3 4 

 2 どちらかというと
そう思う 8 4 8 3 6 

 3 どちらかというと
そう思わない 6 5 4 6 5 

 4 そう思わない 2 3 1 5 2 

 
授業が楽しいと感じなかった理由としては、泳ぎ方のポイントの理解度が低いことや長い距離

を泳げるようになったと自己達成感を感じていない傾向が見られる。この傾向は、泳ぐことを苦

手と感じている児童生徒であることが予想され、当該児童生徒への指導、対応方法について、課

題として認識、改善するよう、次年度以降、スイミングスクールとの打ち合わせの際、役割分担、

指導方法、グループ分けなど、細かな調整が必要とするものである。 
また、「楽しかった」と感じることができなかった児童生徒ほど、結果として次年度以降に同様

の授業形態を希望していない傾向が見られた。 
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7 ) 児童生徒アンケート自由記述一覧 

 ① 楽しかった、良かった、続けたい という意見  
1 すごく本格的な授業で楽しかった 

2 インストラクターの人達が優しく教えてくださって、

楽しく授業をすることができました。また、最終日の

日にはペットボトルをもって浮く練習もしたので、自

分や友達が海や川などで流されていたら今回のことを

生かして、助けてあげようと思いました。 

3 プールやシャワーの温度もちょうどよくて、天候に左

右されずに授業を受けられてよかったです。専門のイ

ンストラクターの方にポイントを教えてもらって、楽

しく授業を受けられて、とても楽しかったです。 

4 中学校でもやりたい。 

5 中学校でもやりたいと思いました 

6 中学校でも、ぜひお願いします。 

7 中学校でもぜひお願いします！ 

8 来年もやりたいです 

9 中学校でもぜひおねがいします。 

10 中学校でもぜひよろしくおねがいします。 

11 せんせいもやさしくてたのしかったです 

12 もっとやりたいとおもった 

13 楽しかったです来年もやりたいです 

14 すいえいのじゅぎょうはとても楽しかったです 

15 らい年もやりたい。 

16 とてもたのしかったです。 

17 すごくたのしくてたのしかったです。 

18 たのしい 

19 もっとやりたいです。 

20 とてもたのしかった一 

21 またやりたいです。 

22 プールはとてもたのしいです。 

23 たのしかったです。 

24 またやりたいです。 

25 とてもたのしかったです。 

26 らいねんもやりたいです。 

27 これからもいっぱいやりたい。 

28 らい年もまたやりたいし、すごくたのしかったです。 

29 いつもやりたいなとおもいました。 

ずっとやりたいなとおもいました。 

30 たのしかった 

31 コーチもやさしいし、プールもたのしいからこれから

もつづけたいです。 

32 もっといっぱい行きたいです 

３ねんせいも行きたいです 

33 すごくたのしかったし、スイミングの先生もおもしろ

かったし、2じかんあっとゆうまでした 

34 たのしいと思うしまだまだプールをしたいなと思いま

した 

35 また、スクールを受けたいです。 

36 先生たちが優しくて、楽しかった。 

37 試験できんちょうしたけどたのしかったです。 

38 50mおよげて楽しかった 

39 たのしかった 

40 来年もがんばりたいです 

41 来年も25mをこしていっぱいおよげるようにしたいです 

42 来年も頑張りたいです 

43 毎週火曜日にスイミングスクールに通っているので来

年までに成長して学校のプールをスイミングスクール

でやりたいです 

44 とても楽しかったし、また行きたい！ 

45 5年生になったらまたウィングスイミングスクールで

授業を受けたいです。 

46 先生にたくさん指導してもらえて嬉しかったです。

元々は泳げなかったけど、水泳授業のおかげで少し泳

げるようになりました。とても楽しかったです！ 

47 コーチは優しく、とても楽しかった。また、行きたい 

48 水泳もこれからもいっぱいやりたいとおもやりたいで

す。またスイミングスークルにいきたいと思いまし

た。私もスイミングスールに通いたいです。平泳ぎも

うまくなりたいです。 

49 楽しかったです。 

50 クロールや平泳ぎをできるようになりたいです。また

行きたいです。長い距離泳げるようになりたいです 

51 来年もプールを続けてほしい 

52 すごいたのしかったかららいねんも行きたいです！ 

53 楽しくいろんなことが学べていいと思いました。 

54 とても楽しかったです。 

55 とても楽しかったです。またやりたいです。 

56 じゆぎょうたのしかったです😀😀.またやりたいです、

ありがとうございます🌸🌸 
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57 うまくできました。 とても楽しかったです。泳げる

ようになりたいです。次は、８回泳ぎたいです。私

は、とても、冷たい水が好きでは、ありません😅😅 

58 もっとプールがやりたくなりました。 

59 じぎょうがたのしかったです。 

60 とても楽しくじゅぎょうできました。またやりたいです。 

61 四年生になってもすいみんぐをがんばりたいです 

62 スイミングの授業はとても楽しかったです。自分がど

んどん泳げるようになると嬉しくなりました。インス

トラクターさんのおかげです。これからの水泳の授業

もスイミングスクールでやりたいなと思いました。 

63 とても楽しかった 

64 とても楽しかったです！もっとプールを通いたいと思

うぐらいです！ 

65 ものすごく楽しかった 

66 優しく教えてくれてとても分かりやすかったです。 

67 教え方がわかりやすかったです。またうけたくなりま

した。 

68 今回は怪我で入れなかったので、来年の太平中もスイ

ミングスクールでの水泳の授業になってほしいです。 

69 レクレーションのようなものもあって、楽しく授業を

受けることができた 

70 コーチがとてもおもしろかった｡とても充実したスイ

ミングだった 

思いっきて泳ぐことができた 

71 笑顔で楽しく教えてくれて楽しかった 

72 楽しかった。習いたくなった。教え方が上手だった。 

73 とても楽しかったです。教え方が上手だった。 

74 今回はスクールでやったから、色々なポイントや、泳

ぎ方が学べて嬉しかったし、楽しかった 

75 楽しかった 

プール意外と深かった 

はじめて５０メートル泳げた。 

76 長い距離を泳げて嬉しいし楽しかった 

77 スイミングスクールの授業をもっともっと受けたいと

思いました 

78 来年もスウィンで授業を受けたいです。 

79 クロールからバタフライまで泳げて練習になったのが

良かった 

80 上手に泳げるようになったのでスイミングスクールの

ほうが効果的かと思います 

81 また そういう授業が受けたい! 

82 楽しかった 

83 今まで苦手だったプールがとても楽しく感じるように

なり、また来年も入りたい！とおもいました！ 

84 日焼けしなくてよかったです。とても楽しかったです。 

85 中学校でもスイミングスクールで授業を受けたい。少

しスイミングスクール授業の時間を伸ばしたい。 

86 最初わ怖かったけど、やって見ると意外と楽しくて、

コーチも優しくて（ｃ）楽しくて嬉しかったです！

(⌒▽⌒)    

87 いろいろな泳ぎを教えてもらって楽しかったです。 

88 泳げるようになってめっちゃ嬉しかったです 

89 これからもスイミングスクールをならって長い距離を

泳ぎたいです。 

90 楽しかったのでまた行きたいです 

91 水泳の学習をして、楽しかったです。また行きたいです。 

92 これからもスイミング授業をがんばりたいです。 

93 楽しかったです 

94 プールの授業でたくさん泳げてよかったとおもいまし

ました。 

95 私は、短距離が苦手なのでこういった事ができてよか

った。 

96 来年もできればやりたい。 

97 学校のプールをしてもっと水泳が楽しくなりました。 

98 また スイミングスクールをやりたいです。 

99 スイミングスクールでやるのも楽しいけれど学校のプー

ルでもたまには泳ぎたいと思いました。 

100 またみんなでたくさん泳ぎたいです。 

101 楽しくプールに取り組めた 

102 個人で習っているところと指導が違かったところが少

し心残りがありました。ですが、とても楽しかったの

で良かったです。移動に時間がかかったので、もう少

し近場のほうが良かったと思います。 中学校でも違

うところで泳ぎたいなと思いました。ありがとうござ

いました。 

103 先生も、優しく教えてくれたりしていただきすごく楽

しいスイミングスクールだと思いました。「いろんな

技を習得することができました」 

104 自分にあったレベルで教えてもらえたので楽しかった

です。 

105 楽しっかたです 

106 すごく楽しい 

107 タノシカッタ 

108 楽しかった！！ 

109 確実に上達したのでこれからも実施したい 

110 たくさん泳げてよかった。 

111 たのしかった。 

112 また来年も大教スイミングで泳ぎたいです。 
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113 もう少し時間が欲しいのと、できれば男女別がいいです。 

でもそれ以上に屋外で泳ぐときより楽しくでき、実際

に教えている人から教わって今までの中で一番泳ぐの

が楽しく、経験になりました。 

114 楽しかった 

115 すごく楽しかったのでまたやりたいです 

116 学校で学ぶよりも効率的だと思った 

117 衛生的にも、スイミングスクールで水泳の授業を行う

ことを拡大したほうがいいと思います。 

118 次はないかもだけどクロールもやりたくなった 

119 とても楽しかったです 

120 水泳の授業だけでとても泳げるようになって嬉しかっ

たです。 

121 今まで学校でやっていたときは「はい次」「はい次」と

いった感じでおいていかれてしまって授業がしんどか

ったけれど、今回はどれだけ泳げるかに合わせてコー

チの方々がゆっくり丁寧に教えてくれたのでとてもよ

かったし、泳げるようにもなったのでこれからも続け

てほしいです。 

122 水泳の先生が面白くてとても楽しかった 

123 ２回しかでなかった事後悔している 

124 とても良い授業でした 

125 泳ぎたい 

126 グループごとに先生が一人担当してくれるおかげで今ま

でよりわかりやすく教えていただくことができたのでこ

れからもスイミングスクールでの授業をしていきたい。 

 ② インストラクターの指導が良かった という意見  
1 とてもわかりやすくてすぐにどうやるかがわかるよう

な授業でした。 

2 分かりやすく説明してくれた 

3 クロールの息継ぎのとき、うまく息継ぎする方法が分

かったことです。 

4 インストラクターの人たちが分かりやすく教えてくれた 

5 私は、インストラクターが、優しくわかりやすく教え

てくれたので、早く上達することができたので嬉しか

ったです。 

6 ウィングスイミングスクールの先生が、楽しく接して

くれたのが関わりやすかった。分からないことを聞い

たときに、細かいところまで教えてくれた。 

7 優しくわかりやすく教えてくれたと思いました。 

8 スイミングスクールの先生方が、楽しく、わかりやす

く指導してくれたので、前よりも長い距離を泳げるよ

うになった。 

9 インストラクターの方の教え方がうまく、友達と教え

あって授業を受けることができた 

10 インストラクターの人が優しく教えてくださったので

わかりやすかったです 

11 コーチの教え方やコーチ達が優しかった 

12 もっと冷たいほうが良かった  教えかたが分かりや

すかった 

13 コーチのおしえかたがわかりやすかった。 

14 とてもどの先生も教え方が上手だった。 

15 コーチが優しかった 

16 スイミングスクールに行くと、コーチの話ですごくで

きるようになったので、これから続けてほしいです。

（スイミングスクールでやったほうがいいと思います） 

17 先生の説明が分かりやすく前までは泳げなかったのに

泳げるようになりました。 

18 最初の平泳ぎのやり方を一回一回教えてくれてすごくよ

く泳げたんじゃないかと自分では思っています。最後テ

ストはできなかったけれど、頑張れたと思います。 

19 しっかりおよげた 

20 インストラクターの人達が優しく教えてくださって、

楽しく授業をすることができました。また、最終日の

日にはペットボトルをもって浮く練習もしたので、自

分や友達が海や川などで流されていたら今回のことを

生かして、助けてあげようと思いました。 

21 プールやシャワーの温度もちょうどよくて、天候に左

右されずに授業を受けられてよかったです。専門のイ

ンストラクターの方にポイントを教えてもらって、楽

しく授業を受けられて、とても楽しかったです。 

22 先生にたくさん指導してもらえて嬉しかったです。

元々は泳げなかったけど、水泳授業のおかげで少し泳

げるようになりました。とても楽しかったです！ 

23 いろいろな泳ぎ方をしれて嬉しかったです。 

24 先生の教え方が上手でした。 

25 先生がやさしくてやりやすかった。 

26 すごく上手に教えてくれてありがとうございます。 

27 教え方がうまく２５ｍ泳げるようになってとても感謝

したい 

28 最初は平泳ぎの泳ぎ方がわからなかったけれどインス

トラクターのひとに教えてもらったら足の泳ぎ方もで

きるようになった。 

29 先生が分かりやすいように教えてくれて上手くできた

ら褒めてくれるし「頑張れ」などの声がけをしてくれ

てとてもやる気が出たし楽しかったです 
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30 チームに分かれているので、一人一人見ててくれてコ

ツがわかったりしてとても良かったです。 

31 一人一人アドバイスをもらえてどうやって泳ぐのかが

よくわかりました。 

32 自分のだめなところインストラクターさんが教えてく

れてどうやって改善したらいいかも教えてくれて水泳

がうまくなった。 

33 説明がわかりやすくて、説明のおかげでクロールと平

泳ぎが初めてできました。 

34 分かりやすくおしえてくれる、インストラクターさん

のおかげで上手くなれました。 

35 教え方が上手かった 

36 教え方がわかりやすくて良かった 

37 学校より教えるのがじょうずだった。 

38 コーチの泳ぎ方がめちゃくちゃ上手くてすごかったです。 

39 平泳ぎの泳ぎ方を教えてくれて嬉しかった。教えても

らったことを習い事のスイミングでもいかしたいです 

40 コーチの教え方がプロでした。 

41 コーチがわかりやすく教えてくれたので、できなっか

たクロールができるようになりました。 

42 前は、クロールで５メートルしか泳げなかったけど教

え方がわかりやすいから２０メートルおよげるように

なりました。 

43 最初わ怖かったけど、やって見ると意外と楽しくて、

コーチも優しくて（ｃ）楽しくて嬉しかったです！

(⌒▽⌒)    

44 丁寧に教えてくれてわかりやすかった 

45 インストラクターの人も優しくて楽しかったです 

46 いろいろな泳ぎを教えてもらって楽しかったです。 

47 コーチによく教えてもらったので良かったです。 

48 笑顔で楽しく教えてくれて楽しかった 

49 楽しかった。習いたくなった。教え方が上手だった。 

50 とても楽しかったです。教え方が上手だった。 

51 今回はスクールでやったから、色々なポイントや、泳

ぎ方が学べて嬉しかったし、楽しかった 

52 クロールが最初は、２５ｍで限界だったのにコーチの

おかげで、５０ｍも泳げるようになって嬉しかった。

またコーチに習って、泳ぎたいです。 

53 学校の先生よりわかりやすかった 

54 先生も、優しく教えてくれたりしていただきすごく楽

しいスイミングスクールだと思いました。「いろんな

技を習得することができました」 

55 インストラクターさんが的確なアドバイスが良かった

と思います。 

56 とてもわかりやすく教えてくれてありがとうございます 

57 一回ごとに細かくアドバイスをしてくれたので良かった 

58 インストラクターが易しく教えてくれて泳ぎ方がわか

りました 

59 グループごとに先生が一人担当してくれるおかげで今

までよりわかりやすく教えていただくことができたの

でこれからもスイミングスクールでの授業をしていき

たい。 

60 もともと通ってたので、インストラクターの先生が知

ってる先生で良かったです！（個人的な感想ですみま

せん🙇🙇♂） 

61 コーチに教えてもらうことで、苦手だった平泳ぎが少

しでも上手に泳げるようになったので、泳ぐのが楽し

くなったので良いと思いました。 

62 もう少し時間が欲しいのと、できれば男女別がいいで

す。でもそれ以上に屋外で泳ぐときより楽しくでき、

実際に教えている人から教わって今までの中で一番泳

ぐのが楽しく、経験になりました。 

63 今まで学校でやっていたときは「はい次」「はい次」

といった感じでおいていかれてしまって授業がしんど

かったけれど、今回はどれだけ泳げるかに合わせてコ

ーチの方々がゆっくり丁寧に教えてくれたのでとても

よかったし、泳げるようにもなったのでこれからも続

けてほしいです。 

64 スイミングの授業はとても楽しかったです。自分がど

んどん泳げるようになると嬉しくなりました。インス

トラクターさんのおかげです。これからの水泳の授業

もスイミングスクールでやりたいなと思いました。 

 ③ 泳げるようになった という意見  
1 平泳ぎは初めてやったけど、やり方は分かりました。ク

ロールは前よりも長い距離を泳げました。 

2 1〜4年生までプールは練習してきたけれどインスト

ラクターの先生に教えてもらったら、クロールを泳げ

るようになったので、スクールに行って良かったと思

いました。 

3 スイミングスクールで教えてもらったほうが泳げるよ

うになった。 

4 最初は泳げなくて水泳の授業がやだったけど、少し泳

げるようになってよかったです 

5 最初はくせんしてたけど最後はいつもよりも泳げて嬉

しかった 
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6 最初は、１５メートルしか泳げなかったけど最後のプー

ルの日のテストとで２５メートル半泳げてうれしかった

です。！また、水泳の授業は少なかったけど随分成長し

たな、と思いました。 

7 まえのプールよりいろんなことができるようになった

と思う 

8 いろんなポイントを教えてもらってまえよりもおよげ

るようになりました。 

9 水えいをやって泳ぐことが、うまくなった。 

10 去年より泳げるようになりました。 

11 わたしは先生のおかげで泳ぐことが、できるようになり

ました。4年生になってもよろしくおねがいします。 

12 ながいきょりをおよげた。 

13 そこに行ったら簡単に泳げるようになれました 

14 泳ぐ姿勢が大体分かって､前より長く泳げたと思います｡ 

15 長いきょりを早く泳げた 

16 教えてもらってじょうずにおよげるようになりました 

17 およぎがうまくなった 

18 小学３年生よりも泳げるようになった。 

19 私は、インストラクターが、優しくわかりやすく教え

てくれたので、早く上達することができたので嬉しか

ったです。 

20 スイミングスクールの先生方が、楽しく、わかりやす

く指導してくれたので、前よりも長い距離を泳げるよ

うになった。 

21 プールの水が綺麗で、とても泳ぎやすかった。他の学年

や同じクラスの友達と競い合いより成長できたと思う 

22 スイミングスクールに行くと、コーチの話ですごくで

きるようになったので、これから続けてほしいです。

（スイミングスクールでやったほうがいいと思います） 

23 先生の説明が分かりやすく前までは泳げなかったのに

泳げるようになりました。 

24 最初の平泳ぎのやり方を一回一回教えてくれてすごくよ

く泳げたんじゃないかと自分では思っています。最後テ

ストはできなかったけれど、頑張れたと思います。 

25 先生にたくさん指導してもらえて嬉しかったです。

元々は泳げなかったけど、水泳授業のおかげで少し泳

げるようになりました。とても楽しかったです！ 

26 クロールが前はできなかったけれど、２５メートルを

泳ぎ切ることができた。 

27 １０mは泳げるようになった 

28 前より泳げて楽しかったです 

29 泳げるようになれた 

30 長く泳げるのがもくひょうだったから、泳げてうれし

かったです。 

31 去年と比べてすごく泳げるようになったし、寒くない

から快適だった 

32 前よりも、長い距離を泳げるようになった。 

33 平泳ぎまた少しできるようになった。 

34 私は、同じところに通っているので、今よりもっと長

く、泳ぐことができました。 

35 アドバイスをしてもらったら、上手に泳げた。 

36 3年より長く泳げた 

37 泳げるようになった。 

38 最初はまだクロールを泳げなかったけどコーチのおか

げで立たないで２５メートル泳げるようなった。 

39 クロールが最初は、２５ｍで限界だったのにコーチのお

かげで、５０ｍも泳げるようになって嬉しかった。また

コーチに習って、泳ぎたいです。 

40 クロールがうまく泳げるようになりました。 

41 平泳ぎができるようになった 

42 泳げるようになってめっちゃ嬉しかったです 

43 スイミングの授業はとても楽しかったです。自分がど

んどん泳げるようになると嬉しくなりました。インス

トラクターさんのおかげです。これからの水泳の授業

もスイミングスクールでやりたいなと思いました。 

44 教え方がうまく２５ｍ泳げるようになってとても感謝

したい 

45 最初は平泳ぎの泳ぎ方がわからなかったけれどインス

トラクターのひとに教えてもらったら足の泳ぎ方もで

きるようになった。 

46 自分のだめなところインストラクターさんが教えてく

れてどうやって改善したらいいかも教えてくれて水泳

がうまくなった。 

47 説明がわかりやすくて、説明のおかげでクロールと平

泳ぎが初めてできました。 

48 楽しかった。プール意外と深かった。はじめて５０メ

ートル泳げた。 

49 コーチがわかりやすく教えてくれたので、できなっか

たクロールができるようになりました。 

50 前は、クロールで５メートルしか泳げなかったけど教

え方がわかりやすいから２０メートルおよげるように

なりました。 

51 長い距離を泳げて嬉しいし楽しかった 

52 上手に泳げるようになったのでスイミングスクールの

ほうが効果的かと思います 

53 たくさん練習しておよげるようになった 

54 クロールがきれいに泳げるようになりました。 

55 くろーるができた 

56 前よりもうまく泳げるようになって嬉しかったです 
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57 スイミングスクールに通ってからもっと泳げるように

なったと思いました 

58 泳げるようになった 

59 スイミングスクールに行ったことで泳げるようになった 

60 教えてもらったおかげで、クロールができるようにな

った。 

61 コーチが教えてくれてよく泳げるようになったと思う 

62 インストラクターさんに教えてもらったことで記録が

伸びた 

63 昔よりも長く泳げるようになってよかったです。 

64 水泳の授業だけでとても泳げるようになって嬉しかっ

たです。 

 ④ 回数が少ない、時間が短い という意見  
1 ５回以上やりたい 

2 少し時間が足りなかったと思いました。 

3 もう少し長い時間泳ぎたい 

4 もう少し長くやってほしい。１回だけしかできなかっ

たけど教えてくれて安心した 

5 もっと水泳の時間を増やしてほしい 

6 授業の時間がちょっと足りない 

7 移動の時間で1時間30分授業のはずなのに移動の時

間で時間を取られてしまって1時間くらいしか泳げな

かったのでもっと水泳の時間を取って欲しいです。 

8 流れるプールなど少しでも遊び時間が欲しかった 

9 授業時間と授業回数を増やしてほしい 

10 かいすうがみじかかった 

11 もう少し回数があると良かった。 

12 少し少なくてまだやりたかった 

13 ４回じゃ少ないと思う もっとやりたい! 

14 じゅぎょうの時間をもっとふやしてほしい 

15 プールの日数または、期間が短い 

16 もっとプールの授業を増やしてほしい 

17 プールの授業をもっとしたい 

18 時間が短かった 

19 水泳の授業をスイミングスクールでもっとたくさんや

りたいです。 

20 もっと泳ぐ時間がほしかった 

21 もっと授業をやりたい 

22 最初は、１５メートルしか泳げなかったけど最後のプ

ールの日のテストとで２５メートル半泳げてうれしか

ったです。！また、水泳の授業は少なかったけど随分

成長したな、と思いました。 

23 もっとやりたかったです。 

24 もっと長く泳ぎたかったかったです。泳げるようにが

んばります。 

25 もっとスイミングをしたかったです。 

26 時間短い 

27 中学校でもスイミングスクールで授業を受けたい。 

少しスイミングスクール授業の時間を伸ばしたい。 

28 うまくできました。 とても楽しかったです。泳げる

ようになりたいです。次は、８回泳ぎたいです。私

は、とても、冷たい水が好きでは、ありません😅😅 

29 もうちょっとクロールの練習の時間が長かったらいい

と思います 

30 集中していて、時間が足りないと思った 

31 自由時間が少ない2時間とか言っておいて1時間で帰

る帰ったとしても15分ぐらい待つのに 

32 もう少し長い距離を泳いだり（200mくらい）、いろい

ろなおよぎかたをしたかった。 

33 もう少し長く泳ぎたい。 

34 もう少し水泳の授業を増やした方がいい 

35 水泳の時間が少し少なかった気がします 

36 授業回数を増やしてほしいと思いました 

37 行き来や着替え時間を仮定するともう少し時間がある

とやりやすい 

38 あまり個人で練習することができなかったです 

39 自分的に時間が足りなくもないけどもう少しあっても

良かった。 

40 着替える時間があまりなかった 

41 もう少し時間が欲しいのと、できれば男女別がいいで

す。でもそれ以上に屋外で泳ぐときより楽しくでき、

実際に教えている人から教わって今までの中で一番泳

ぐのが楽しく、経験になりました。 
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 ⑤ 水泳への意欲が高まったという意見  
1 今回はプールに入っていないから来年入りたいです。 

2 自分でどれくらいの距離を泳げるか泳いでみたかった 

3 来年は２５mを目指して泳ぎたいです。 

4 いっぱい泳いで、泳げるようになりたい。 

5 もっとスイミングをうまくできるようになりたいです。 

6 スイミングをならいたいです。 

7 クロールがやりたい 

8 もっとれんしゅうしてうまくなりたいです。 

9 もっと練習とかをして上手になりたいです。長いきょ

りを泳ぎたいです。 

10 もっと長くおよげるようになりたいです。 

11 クロールを25m以上泳げるようになりたい。 

12 次はもっともっと長い距離を泳ぎたいと思った。 

13 もっと教えてもらって泳げるようになりたいです 

14 ２５メートル４本の個人メドレーをもっとやりたい。 

15 もっと長く泳げるようになりたいと思いました。 

16 もっと長い距離を泳げるようになりたいです。 

17 もっと努力をしたりコツを掴んで将来のために泳げるよう

になりたい。もっと楽しくそして真面目に頑張りたい。 

18 もっともっと泳いでもっともっと長い距離が泳げるこ

とになるのが目標です。 

19 選手を目指してみたい 

20 もっと１００ｍ個人メドレーを泳ぎたいです。 

21 もっと長く泳ぎたかったかったです。泳げるようにが

んばります。 

22 水泳もこれからもいっぱいやりたいとおもやりたいで

す。またスイミングスークルにいきたいと思いまし

た。私もスイミングスールに通いたいです。平泳ぎも

うまくなりたいです。 

23 クロールや平泳ぎをできるようになりたいです。また

行きたいです。長い距離泳げるようになりたいです 

24 もっとやりたかった 

25 大教スイミングスクールに通いたいと思った 

26 バタフライも２５ｍは泳げるから５０ｍ泳げるように

したい。 

27 次はないかもだけどクロールもやりたくなった 

 ⑥ 屋内水泳施設（天候面、衛生面、温水）のため良かった という意見  
1 プールの水が綺麗で、とても泳ぎやすかった。他の学年

や同じクラスの友達と競い合いより成長できたと思う。 

2 冷たいプールがとても気持ちよかった。虫がいない。

やる回数が少ない。室内だから雨が降ったときでもで

きた。 

3 室内のプールだから雨の日でもできて良かった 

4 室内にプールがあるから雨の日でもできてよかった 

5 温水プールで気持ち良かった 

6 施設が古く感じた。学校と比べると、学校よりスイミ

ングスクールのほうがよかった。 

7 プールやシャワーの温度もちょうどよくて、天候に左

右されずに授業を受けられてよかったです。専門のイ

ンストラクターの方にポイントを教えてもらって、楽

しく授業を受けられて、とても楽しかったです。 

8 シャワーが暖かくていいと思います 

9 スイミングスクールのほうが学校よりも楽しい。なぜ

ならプールが温かいし、シャワーも温かいしプールが

広い。 

10 室内だと日焼けしないし雨が降ってても入れるから良

かったのと、地獄のシャワーじゃなくてお湯だったか

ら休まずに行けた。冷たかったりしたら嫌になって休

んじゃうから良かった。あと室内だからプールに虫が

入ってなかったから嬉しい 

11 去年と比べてすごく泳げるようになったし、寒くない

から快適だった 

12 日焼けしなくてよかったです。とても楽しかったです。 

13 外のプールと比べて、気温が暑くないし、プールの水

温も冷たすぎずいいと思った。 

14 シャワーがあったかくて気持ちよかった 

15 天気に左右されずに授業ができるのが良いと思った 

16 衛生的にも、スイミングスクールで水泳の授業を行う

ことを拡大したほうがいいと思います。 
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 ⑦ その他  
1 Aグループにいたけど早い人がいっぱいいた 

2 プールが終わったらあまり水がタオルでもあまりしめ

っていて水がたまに落ちるから、水泳のときにつけて

いるタオルキャップをつけていいことにできればして

もらいたい 

3 しっかり水泳学習をするならスイミングスクールだと思

うけど、流れるプールや潜るなどの、楽しいものをする

なら学校のプールがいいと思う。 

4 水泳検定がもう少し長い距離になるといいと思った 

5 屋外で泳ぐのが好きだから。楽しかったがやはり屋外

でやりたい 

6 BグループでやっていたけどAグループに平泳ぎ勝った 

7 バスが楽しかった 

8 今までは最後に自由時間があったから自分が難しいと

思った泳ぎ方の練習ができたけれどスイミングスクー

ルでは毎回何を泳ぐかが決まってたので難しい泳ぎが

あってもすぐ次に進んでしまってみんなに追いつけな

かったです 

9 ばばえもんがおもしろかった優しかった 

10 らいねんも、ウイングスイミングスクール行けますか？ 

11 とても悔しい 

12 あたまを下にさげる 

13 コーチが「aぐみしんじないほうがいいすよ」といっ

ていて嫌やだった 

14 馬場先生が面白かった 

15 押すのが無理やり過ぎる 

16 もっと冷たいほうが良かった  教えかたが分かりや

すかった 

17 もっと行きたいですが自由時間をしてください 

18 全部当てはまるから 

19 特に水中ジャンプがむずかった 

20 ４年生になっても自由時間をいれてほしいですお願い

します。 

21 特にないけどもう少し温かいほうが良いと思う 

22 1cm 

23 楽しかった。プール意外と深かった。はじめて５０メ

ートル泳げた。 

24 スイミングスクールの回答がいっぱいあった。 

25 ラッシュガードを着用したい 

26 まだちゃんと水になれない 

27 プールサイドの地面の溝が汚れが溜まっていて汚い 

28 水泳の授業では男女別にしたほうがいいと思う 

29 スイミングスクールでやるのも楽しいけれど学校のプー

ルでもたまには泳ぎたいと思いました。 

30 個人で習っているところと指導が違かったところが少

し心残りがありました。ですが、とても楽しかったの

で良かったです。移動に時間がかかったので、もう少

し近場のほうが良かったと思います。 中学校でも違

うところで泳ぎたいなと思いました。ありがとうござ

いました。 

31 あまり身につかなかった 

32 下の丈が長い水着の使用を許可してください 

33 学校のプールでもスイミングスクールでやっても泳げ

ないことに変わりはなかった 

34 自分が出来そうな事をした 

35 中間テストが無くなってしまい期末テストの勉強が辛

かったから、中学３年生だけでも中間テストをなくさ

ないでほしい 

36 もう少し時間が欲しいのと、できれば男女別がいいで

す。でもそれ以上に屋外で泳ぐときより楽しくでき、

実際に教えている人から教わって今までの中で一番泳

ぐのが楽しく、経験になりました。 
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(2) 保護者アンケート調査 

1 ) 実施期間 ： 令和５年７月７日（金）～ 同年７月２０日（木） 
 
2 ) 実施方法 ： 「さくら連絡網」のアンケート機能を利用したWeb アンケート 

3 ) 学校別回答数（率） 
 保護者世帯数 回答人数 回答率 

原市小学校 447 人 370 人 82.8 % 
平方東小学校 267 人 231 人 86.5 % 
上平北小学校 189 人 173 人 91.5 % 
瓦葺中学校 318 人 278 人 87.4 % 

4 校 計 1,221 人 1,052 人 86.2 % 

 
4 ) 設問 

問 1 子供にとって水泳（水遊び）を学ぶ良い授業だったと思う。 

問 2 子供は以前より水泳（水遊び）が好きになったと思う。 

問 3 子供は楽しく授業ができたと思う。 

問 4 今後も民間スイミングスクールでの授業を続けてほしいと思う。 

問 5 その他、何かありましたら、こちらにご入力ください。（自由記述） 
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5) 保護者アンケート結果 
 

 1 そう思う 2 どちらかというと 
そう思う 

3 どちらかというと 
そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

問１ 
良い授業 

だった 

898 (85.4%) 144 (13.7%) 8 (0.8%) 2 (0.2%) 
1,052 

1,042  (99.0%) 10  (1.0%) 

問２ 
子供は水泳が
好きになった 

612 (58.2%) 326 (31.0%) 75 (7.1%) 39 (3.7%) 
1,052 

938  (89.2%) 114  (10.8%) 

問３ 
子供は楽しく 
授業ができた 

832 (79.1%) 175 (16.6%) 33 (3.1%) 12 (1.1%) 
1,052 

1,007  (95.7%) 45  (4.3%) 

問４ 
今後も続けて 

ほしい 

891 (84.7%) 131 (12.5%) 24 (2.3%) 6 (0.6%) 
1,052 

1,022  (97.1%) 30  (2.9%) 
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問 1   子供にとって水泳（水遊び）を学ぶ良い授業だったと思う。 

 
 1 そう思う 2 どちらかというと

そう思う 
3 どちらかというと

そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

原市小学校 316 (85.4%) 53 (14.3%) 1 (0.3%) 0 (0.0%) 370 369  (99.7%) 1  (0.3%) 

平方東小学校 208 (90.0%) 20 (8.7%) 3 (1.3%) 0 (0.0%) 231 228  (98.7%) 3  (1.3%) 

上平北小学校 147 (85.0%) 25 (14.5%) 0 (0.0%) 1 (0.6%) 173 172  (99.4%) 1  (0.6%) 

瓦葺中学校 227 (81.7%) 46 (16.5%) 4 (1.4%) 1 (0.4%) 278 273  (98.2%) 5  (1.8%) 

４校 計 898 (85.4%) 144 (13.7%) 8 (0.8%) 2 (0.2%) 1,052 1,042  (99.0%) 10  (1.0%) 
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問 2   子供は以前より水泳（水遊び）が好きになったと思う。 

 
 1 そう思う 2 どちらかというと

そう思う 
3 どちらかというと

そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

原市小学校 229 (61.9%) 105 (28.4%) 26 (7.0%) 10 (2.7%) 370 334  (90.3%) 36  (9.7%) 

平方東小学校 163 (70.6%) 54 (23.4%) 8 (3.5%) 6 (2.6%) 231 217  (93.9%) 14  (6.1%) 

上平北小学校 106 (61.3%) 51 (29.5%) 10 (5.8%) 6 (3.5%) 173 157  (90.8%) 16  (9.2%) 

瓦葺中学校 114 (41.0%) 116 (41.7%) 31 (11.2%) 17 (6.1%) 278 230  (82.7%) 48  (17.3%) 

４校 計 612 (58.2%) 326 (31.0%) 75 (7.1%) 39 (3.7%) 1,052 938  (89.2%) 114  (10.8%) 

 

 

 

 
 

58.2%31.0%

7.1% 3.7%

そう思う

どちらかというとそう思う

どちらかというとそう思わない

そう思わない

612 

114 

106 

163 

229 

326 

116 

51 

54 

105 

75 

31 

10 

8 

26 

39 

17 

6 

6 

10 

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

４校 計

瓦葺中学校

上平北小学校

平方東小学校

原市小学校



25 

問 3   子供は楽しく授業ができたと思う。 

 
 1 そう思う 2 どちらかというと

そう思う 
3 どちらかというと

そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

原市小学校 314 (84.9%) 43 (11.6%) 12 (3.2%) 1 (0.3%) 370 357  (96.5%) 13  (3.5%) 

平方東小学校 187 (81.0%) 38 (16.5%) 6 (2.6%) 0 (0%) 231 225  (97.4%) 6  (2.6%) 

上平北小学校 137 (79.2%) 28 (16.2%) 6 (3.5%) 2 (1.2%) 173 165  (95.4%) 8  (4.6%) 

瓦葺中学校 194 (69.8%) 66 (23.7%) 9 (3.2%) 9 (3.2%) 278 260  (93.5%) 18  (6.5%) 

４校 計 832 (79.1%) 175 (16.6%) 33 (3.1%) 12 (1.1%) 1,052 1,007  (95.7%) 45  (4.3%) 
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問 4   今後も民間スイミングスクールでの授業を続けてほしいと思う。 

 
 1 そう思う 2 どちらかというと

そう思う 
3 どちらかというと

そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

原市小学校 303 (81.9%) 56 (15.1%) 10 (2.7%) 1 (0.3%) 370 359 (97.0%) 11 (3.0%) 

平方東小学校 206 (89.2%) 21 (9.1%) 3 (1.3%) 1 (0.4%) 231 227 (98.3%) 4 (1.7%) 

上平北小学校 145 (83.8%) 21 (12.1%) 6 (3.5%) 1 (0.6%) 173 166 (96.0%) 7 (4.0%) 

瓦葺中学校 237 (85.3%) 33 (11.9%) 5 (1.8%) 3 (1.1%) 278 270 (97.1%) 8 (2.9%) 

４校 計 891 (84.7%) 131 (12.5%) 24 (2.3%) 6 (0.6%) 1,052 1,022 (97.1%) 30 (2.9%) 
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問 5  その他、何かありましたら、こちらにご入力ください。（自由記述） 

 
アンケートに記入のあった自由記述について、傾向毎に分類すると、最も多かった意

見は「屋内水泳施設（天候面、衛生面、温水）のため良かったという意見」、続いて「専

門的な指導が受けられて良かったという意見」や「民間スイミングスクールでの授業を

続けてほしいという意見」と続いている。 
記入のあった自由記述は「7 )保護者アンケート自由記述一覧」に記載したとおりで

あり、複数区分に関わる意見が記入されている場合には、該当する区分に複数回記載を

してカウントしている。 
 

意見の区分 件数 

① 屋内水泳施設（天候面、衛生面、温水）のため良かったという意見 143 件 

② 専門的な指導が受けられて良かったという意見 86 件 

③ 民間スイミングスクールでの授業を続けてほしいという意見 80 件 

④ 子どもが喜んでいた、楽しんでいたという意見 59 件 

⑤ 回数が少ない、時間が短いという意見 56 件 

⑥ 子どもが水泳を好きになった、泳げるようになったという意見 21 件 

⑦ 実施時期の拡大、夏季に実施してほしいという意見 18 件 

⑧ 教員の負担軽減になったという意見 13 件 

⑨ 見学者への対応や評価に対する心配があるという意見 6 件 

⑩ その他 52 件 

※ 件数が多い順に掲載 
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6) アンケート結果の分析 
民間スイミングスクールにおける水泳授業が子供にとって水泳を学ぶ良い授業であ

ったかを問うた問１では、９９．０％の保護者が好意的な回答を選択していた。また、

今後も民間スイミングスクールで水泳授業を続けてほしいかを問うた問４では、９７．

１％の保護者が好意的な回答を選択している。 
しかし、否定的な回答をしている保護者もいることから、その理由についても確認を

しておく必要がある。 
問１（P25参照）で当該保護者１０人の他の設問における回答結果は次のとおりである。 
 
設問１ 
良い授業だった 

  設問２ 
好きになった 

設問３ 
楽しく授業が 
できた 

設問４ 
来年度も 
続けてほしい 

そう思わない 
2人 

 1 そう思う 1 1 1 
 2 どちらかというと

そう思う 0 0 0 

 3 どちらかというと
そう思わない 0 0 0 

 4 そう思わない 1 1 1 
      

どちらかというと
そう思わない 

8人 

 1 そう思う 0 1 2 
 2 どちらかというと

そう思う 1 3 1 

 3 どちらかというと
そう思わない 5 3 3 

 4 そう思わない 2 1 2 
 
良い水泳授業と感じなかった理由としては、子供が水泳授業を苦手と感じている傾向

が見られる。また、自由記述から学校での水泳授業と比較し、授業回数が少ないことや

授業の実施時期が６月中旬から７月下旬の暑い時期以外にも行っていることに疑義が

生じていることが見受けられた。 
保護者の理解が得られるよう、モデル事業による水泳授業のメリットやその効果など

について、情報提供を行うとともに水泳授業を苦手と感じている子どもに対する指導方

法について、次年度に向けて検討する必要がある。 
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7 ) 保護者アンケート自由記述一覧 

 ① 屋内水泳施設（天候面、衛生面、温水）のため良かった という意見  
1 天候に左右されないので、熱中症や日焼けなどなく、

安心して水泳の授業が受けられ、とても良いと思う。 

2 天候に関わらずプールに入れるのでとても良かったで

す。他の小学校や市外の保護者からも、このシステム

を羨ましがられています。 

3 天候に左右されることなくスイミングの授業が体験出

来てとても喜んでいました。気温が35度を超える日

も多くなっていて、室外プールは体調が心配です。上

尾市は自然の中で泳げる環境が無いので（沼や川は多

い）水の楽しさとコワサをシッカリスイミングスクー

ルで教われたら安心だと思います。 

4 さわやか応援団で付き添わせてもらいました。当日は雨

でしたが、天候に影響されずできてよかったと思いま

す。水が苦手なお子さんたちも、まずは浅いレーンで、

顔つけなど水に慣れる練習を丁寧にしてから、泳ぎ方を

教えてもらっていました。見る見るうちに上達して、そ

の後、深いレーンでも泳げるようになっていました。専

門の先生に指導してもらえるのは、特に水が苦手なお子

さんには、とてもよいことだと感じました。 

5 雨や水温などに関わらず水泳ができるところがいい。

水泳に特化した先生がしっかりと教えてくれるのもい

い。来年もまた、おこなってほしい。 

6 校内だと盗撮などの犯罪被害に遭ったりするので、室

内でできて安心しました。 

7 雨の日にも授業を受けることができ、バスでみんなで

向かうことにも普段の環境以外で授業を受ける新鮮さ

などを感じることができているようで楽しみにしてい

るようでした。シャワーなども冷たくない、と言って

おり施設も整っているのではないかと思われました。 

8 天候(熱中症)にも左右されずに専門の方の指導が受け

られるとてもいい機会でした。 

9 天候や気温に左右されずとてもよかった。4回しかな

かったので、もう少しあると尚よかった。 

10 雨の日や暑さなど、天候に左右されることなく水泳の

授業ができることは、とても良いと思いました。水の

苦手な我が子ですが、少しプールが好きになりまし

た。来年度以降も、続けてほしいです。 

11 とても良い試みだともおいます。予定通りのプールの

回数が実施できるのは親としても確実なのでありがた

いです。 

12 綺麗な環境で天候に左右されないことはいいと思う。

しかし移動時間を考えると行う時間が少なく感じる 

13 今までは、天候で中止になってましたが、今回は室内

プールだから、天候に関係なく全て出来たことが、う

れしかったです。 

14 天候その他に影響されることなく、また、専門コーチ

に、時間いっぱいレベルに合わせて指導してもらえる

のはありがたい。ぜひ継続して欲しい。 

15 天気を気にしなかったり、スイミングスクールのコー

チが教えてくださる点は、とてもいいと思うのです

が、時間数が足りないと思いました。 

16 天候関係なく決められた回数ちゃんとプールの授業が

出来ることは良かったと思います。夏の陽射しの元で

のプールに入るという経験をすることも夏を感じられ

て良いなと思いますが、近年、授業回数確保のためな

のか、とても気温が低い日でもプールに入ってくる事

が多く子どもが寒かったと訴えたり、唇が紫色になり

休んでいるよう先生に声を掛けられたりということも

ありました。また、夏休み中のプールもないため泳力

がなかなかつきにくいなと感じているので専門の先生

に教えて貰えるのは良いなと思いました。学校のプー

ルは古く、プールまでの歩く場所やトイレが汚くて嫌

だったとの事で施設的にもスクールの方が良いと言っ

ていました。車酔いがあり、行き帰りで毎回バス酔い

をしていたため、それが難点ではありましたが、全体

的な事を考慮すると民間スクール、良かったのではな

いかと思います。 

17 昨年までは学校のプールは外にある為、水中もプール

サイドもトイレも虫がいたり汚いからと嫌がっていま

したが、民間のプールを利用することにより更衣室も

プールも綺麗だったと楽しそうに話してくれました。

また、先生も入らない先生がいたり、プールの清掃し

なくて良いなどもメリットもあったと思うので、今後

もぜひ継続して頂きたいです 

18 天候に左右されずに水泳の授業が出来たので良かった

と思います。また、泳力に合わせてグループ分けで指

導してもらった事も子供自身が楽しかったようです。

是非今後も継続して欲しいと思いました。 

19 天候に左右されないため、民間スイミングスクールは

いいと思う。 

20 屋外のプールに比べて、室内で管理されているので水

が綺麗でよかったと子どもが喜んでいました 

21 天候に関係なく水泳の授業ができたのは良かったと思

う。回数が少ないと思ったので夏だけでなく、通年で

やって欲しいです。スクール水着購入が負担なので、

水着は自由にして欲しいです。 
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22 天候に左右されずに授業確保できて良かったです。プ

ールの準備をする親の方も日程が決まっていたので楽

でした。 

23 天気を気にせず思い切りプールが出来たので子供もと

ても喜んでいました。 

24 他県で屋外のプールの授業で熱中症になったとニュー

スになっていましたし、最近の気候変動は著しいの

で、天候に左右されない方法の授業はとても有意義だ

と思いました。水道代や古いプールの建て替え、維持

管理費を含めても、民間の方がリーズナブルで済むの

ではないでしょうか。その費用を校舎の他の事に回し

ていただけるとありがたいです。 

25 校内のプールですと天候や気温等で出来ない場合があ

りますが、民間ですと確実に出来るのは良いと思いま

す。ただ、移動含めて2時間なので、そこが気になり

ます。 

26 清潔なプールで、プロに学ぶ機会が全員に与えられる

ことは、とても有意義なことと考えます。 

27 天候の影響がなかったのは良かったです。いち日だけ

プールに入って少し経ったら、みんなが咳込み出した

と言ってました。何が原因だったのでしょう。少し髪

の毛も茶色ぽくなった様な気がします。 

28 天気に左右されないプールの授業は良いと思いまし

た。熱中症の心配もなく、先生方の負担も減るのでは

ないかと思いました。 

29 学校のプールよりも衛生面や環境的に安心感があり、ま

た子供の方も毎回楽しみにしていましたのでとても良か

ったです。真夏のプールは着替え含め子供の頃辛かった

記憶です。来年からも続けていただきたいです。 

30 雨でプールの授業が流れる事が多かったので、回数が

確保出来ますし、熱中症の心配もないのでホントあり

がたかったです。市内全て民間に移行出来たらいい

な、と感じました。 

31 天候な左右されず、日焼けの心配もなく水泳の授業が

受けられる点は素晴らしいです。費用負担なしなら続

けていただきたいです。 

32 天候に左右されず水泳に取り組むことが出来て良かっ

たと思います。 

33 天候に左右されることなく計画通りに見通しのたった

授業展開が出来るので今後も期待したい。 

34 暑さや天気に左右されず、ゴミや虫などもいない、キ

レイな水で入れるのは、メリットでしかないと思う。

夏休み中も 入れる機会が増えたら、さらに良いと思

う。プール内で子供が担任と 自由に遊べないから、

遊べたらもっと、楽しいと言っていた。 

35 天候が関係なくなり、専門の先生に指導してもらえれ

ば学校の先生方の負担も減らせるかと思いますし良い

と感じました。 

36 バスに乗って行くというのも楽しかったようです。親と

しては学校のプールも楽しい思い出になると思います

が、天候に左右されず、熱中症などの面からみても、安

全に水泳の授業ができる環境は良いと思いました。 

37 天候に左右されなかったのでよかったです。 

38 スイミングスクールは学ぶ環境が整っているし、今年

は天候に左右されず水泳ができてよかったです。こど

もの水泳レベルに合わせてご指導いただいたようで、

苦手意識がある娘も楽しく学べたと言っていました。 

39 室内で熱中症や日焼けの心配が少なく、大変良い取り

組みだと思う。回数がもう少し多くなればなお良いか

なとは思う。 

40 天候や、日焼け（日光アレルギーや火傷等）を気にせ

ず安全に水泳の授業が出来て良かった思います。今後

も可能であれば、スイミングスクールでの授業を推奨

します。 

41 日焼けの心配や、天候に左右されずきれいな施設で授

業ができたことがよかったです。総回数が少ないの

で、一週間に２回実施されると高学年女子は月経が重

なると入れる回数が減ってしまうので残念でした。 

42 学校のプールは、虫や落ち葉などが浮いているので

「休みたい！」と言われ続けて…親としてもそこまで

して泳がせる理由もないので休ませていました。今回

は清潔なプールで、本人の不安もなく良かったと思い

ます。うちの子は小さい頃からスイミングに行って泳

ぎは得意ですが、学校のプールの嫌なイメージが今回

で挽回できたと思います。 

43 子どもたちからは「シャワーが冷たくなくて良かっ

た」「水が綺麗だし、温水だから嬉しい」「教えてくれ

るのがスイミングスクールの先生だから分かりやすか

った」などといった感想が出ました。元々お世話にな

った(いる)スイミングスクールなので安心感もあった

とは思います。 

44 去年まではプールの授業に難色を示していましたが

（虫などが浮いていて嫌だと…）今年は民間のスイミ

ングスクールに通わせていただいて子ども自身がとて

も前向きにプールの授業に取り組めてました。インス

トラクターの先生に教えていただけた事もとても大き

かったと思います。親的には天候に左右されない、寒

い日などに入れば風邪を引くんじゃないかという余計

な心配をせずに過ごせたことはとても大きかったで

す。我が子は今年で卒業しますが、今後も続けていけ

る事業であることを願います。 
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45 施設、衛生面、指導スタイルなど、たくさんのメリッ

トはあったと思います。しかし、暑い夏、プールに入

れないデメリットもあると思いました。 

46 衛生的にも安心だし、天気に左右されない、日焼けし

ない。スイミングを専門に教えてる先生からの指導が

受けられて とても良いと思いました。 

47 授業回数が多くないので指定の水着（紺色、ゼッケ

ン）をやめてほしいです。回数が多ければ買う事にマ

イナスな気持ちが少なくなるのですが。紫外線、天候

に左右されない、プールの衛生面を考えても室内で授

業が受けれるのはとても良かったです。来年以降も続

けて欲しいです。 

48 指導力、安全性、資金、天候面からも良いこと尽くし

と感じた。来年からも是非継続していただきたいと強

く要望します。 

49 １年生、週1回で計４回だと少ないような気がする。

泳力を上げるが目標なら週2回✕3週間の計6回ぐら

いはやってほしい。どんなことをやるのか、保護者に

も教えてもらえるとなおうれしい。肌が弱いので、日

焼けしなくてすむのはありがたい。 

50 スイミングは個人差があるのでレベル別で教えてもら

え、衛生面でもスイミングスクールでやってもらった

方が良いと思いました。天気に左右される事もないの

でお金かかってもいいのでもっと授業数があると良い

のでは。少ないように思いました。 

51 １回目授業で行く前迄はプールの授業嫌がっていたの

ですが、１回目の授業を受けて帰宅したらとても楽し

かった～と笑顔で話してくれて最後の日には終わっち

ゃった…と悲しむ程でした。学校でやるより陽射し等

が気にならず、暑くなく過ごせたらしいので良かった

と思います。先生方が色々負担にならないでやってい

けるのであればこれからもこうゆう形でやって頂けた

らとは思います。 

52 例年より授業回数は少なかった気もしますが天気に左

右されずに行う事が出来るので良かったです。また、

プールの衛生面でも安心できますしスイミングで教え

ているプロの先生に指導していただけるのは子供達に

とっても利点かと思います。是非来年以降も活用して

ほしい取り組みです。 

53 子供の意見を聞いての回答です。親的には、プロの指

導・天候に左右されない実施等の理由で、良かったの

ではないかと思います。しかし子供の感想としては、

暑い日に「冷た～い！」と言いながら入りたかった。

学校の先生の授業の方が楽しかった。5年生のときに

やったプール掃除が凄く楽しかったので、それが出来

なくなるのは可哀想。とのことでした。 

54 スイミングスクールのプロの先生に教えていただける

ことで、子どもたちにとって、より内容が充実した授

業だったと思います。そして、先生方々にとっての負

担が少しでも軽減されていると期待したいです。天候

に左右されることなく予定されている日程に必ず実施

でき、外部施設を使うことで「夏」に限らず水泳授業

ができたのも、良かったことの一つだったと感じてい

ます。地域の方や保護者の方とも協力して行われたこ

とも良かったように思います。子どもたちのために、

色々とご尽力頂きありがとうございました。 

55 スイミング教室で教えてるプロのコーチに教えてもら

える機会はとてもありがたい。子供達もとても楽しみ

にしていて、スイミングをもっとやりたがっていた。

シャワーが冷たくないことなども喜んでいた。移動が

あり大変なこともあるかと思うが、ボランティアをも

っと募ったりして先生達の負担を軽くしたら、毎日の

プール掃除やメンテナンスのことを考えると、良い取

り組みだと思う。夏休みのプール教室がなくなってし

まうのは残念だが、ここ最近の暑さでは、夏休み暑い

中通うのも大変なのでちょうど良いと思う。回数がも

っと多いと嬉しい。慣れてくる頃には終わってしまう

のが残念だった。 

56 炎天下の中外でのプールの授業は危険だと考えていた

ので、民間のスイミングスクールはとても良いと思い

ました。また今までプールは苦手意識を持っていまし

たが、子供に合った指導を講師の先生にしていただい

たので、毎回楽しく参加していました。 

57 天候に左右されずプールの授業が受けられて良かった

です。また例年プール開始時期はまだ気温が低い時も

あるので、室内のプールだと風邪をひく心配も軽減さ

れました。 

58 天候に左右されることなく、予定通りに水泳を実施で

きたことが、何よりもありがたかったです。今後もぜ

ひ！スイミングスクールでの水泳授業を継続してほし

いです！あと回数も増やして欲しいです！ 

59 民間スイミングスクールでの授業は天候に左右される

ことなく、スクールのコーチがレベルに合わせ指導し

てくれるためとても良いと思います。以前は雨ばかり

でなかなかプールの授業ができなかったため。 

60 天候や気温に左右されることなく確実に水泳の授業を

受けることができ、本当に良かったと思います。毎回

楽しい時間を過ごさせて頂いたようで、娘はプールの

日を楽しみにしていました。平泳ぎを泳いだことがあ

りませんでしたが、コーチから丁寧に教えていただい

たそうで少し泳げるようになったと嬉しそうに話して

いました。予算や日程調整など課題は多いと思います

が、子どもたちのために民間スイミングスクールでの

授業を続けて頂きたいです。 
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61 天候に左右されずに、予定された時間数の授業を受け

ることが出来て、良いと思います。 

62 猛暑や天候に左右されることなく、安定して水泳の授業

をしていただけるのは本当にありがたいです。また、水

泳指導のプロに教えていただけることや周りで担任の先

生が見守ってくださることで大人の目が増えるのも水の

事故を防げる点で安心できると思いました。 

63 天候に左右されないので良いと思う。室内でプール環

境も良いので、こどもも入りやすかったそうです。 

64 屋内での授業ができたので、今までは日焼けで肌が痛

いと言っていた子どもが日焼けを回避できたこともあ

りがたかったです。屋外のプールは虫が浮いているの

が嫌で入りたがらなかったのですが、今年はプールの

日を楽しみにして登校できました。 

65 天候に左右されずに水泳の授業をできるのがいいと思

いました。レッスンも楽しくできたようで泳ぐのが苦

手なうちの子も楽しくてプールの授業が終わるのが残

念だと言っていました。 

66 天候に関係なく予定通り授業を実施できる点、水泳の

プロが教えてくれる点、学校の先生もいて大人の目が

多くある点がとてもよかったです。ぜひ今後も行って

ほしいです。 

67 天候を気にしなくて良い面は良かったと、思います。 

68 朝、家から水着を着ていけるので、着替えの様子を回

りの子に見られる回数も減り、安心。出来れば少なく

とも3年生からは男女別の部屋で着替えをさせたい。

水泳は上達もしたようなので、満足してます。今後は

事故防止についても教えてほしい。 

69 この授業が終わってから、普段プールが好きだった子

どもが水泳に苦手意識をもってしまいました。授業の

内容は分からないのですが、少しレベルが高い内容だ

ったりしないかと少し心配になりました。ただ学校の

プールよりは環境的には良いと思います。 

70 プールの授業をとても楽しみにしています。スクール

の方が安全で親も安心です。 

71 スイミングに週５日通ってますので、授業内容は物足り

なかった様子でしたが、学校の友達と一緒に泳げたのは

楽しかったそうです。室内で泳げた事で日焼け等日差し

の悪影響を心配しないで済んだのは助かりました。 

72 スイミングの回数が少なかった。7月の暑い時にこ

そ、スイミングで涼まれたり息抜きできたら良かった

のに6月で終えてしまって残念。学校のプールだと、

天候によっては中止があるが民間のスクールだったの

で中止がなくて良かった。また、外だと日焼けや熱中

症の心配があったらそれもなく良かった。 

73 子供は、今回のスイミングスクールでの、授業を毎週と

ても楽しみにしておりました。日焼けの心配もなく快適

に水泳の授業が受けられ、また季節や天気の心配もなく

授業が受けられるのは良いのかなと思いました。 

74 ぜひ、年間を通して続けてもらいたいです。寒い中入る

とか、天候によって入れないとか気にせず授業を受けら

れるので、効率が良いと思いますし、リフレッシュにも

なると思うので、とても良い仕組みだと思います。 

75 ３年生→スウィンの先生がクロールのかき方を丁寧に

教えてくれた。５年生→学校でのプールより距離をた

くさん泳げて良かった。と言っていました。親として

も天候で中止になることもないので、学校のプールよ

り民間の方がいいと感じました。今回は５回でした

が、もう少し回数が増えるともっといいかなと思いま

した。 

76 屋根のあるところで専門の先生に教えてもらえるとい

うことで、こどもは例年になくプールの授業を楽しそ

うにしていた印象です。バスの移動も楽しみになって

いました。親としては、専門の先生が教えてくれると

聞いて安心できました。多少寒くても暑くてもプール

に入れることは良いなぁと感じました。できることな

ら続けてほしいです。 

77 雨が降っていたり、気温が低い時なども関係なくプー

ルの授業を受けられるのでとても良いとおもいます。

また、スイミングスクールのコーチが授業を行ってく

れると聞き先生方の負担軽減や子供にあった授業を受

けられたのではないかと思いました。是非今後とも継

続していただきたいです。 

78 天候によるプール授業の有無がなく、回数は多くなく

てもしっかりと水泳の授業を受けられて良かった。専

門的な所で子供のレベルに合わせた授業をして下さっ

ているからなのか、子供も去年より明らかに授業を楽

しんでいるのがわかるし、親としても専門的な場所で

見てもらっているので、安心感もある。欲をいえば、

もう少し授業回数が多いと嬉しいな…と思う。 

79 温水プールがよかった。プールに入る時間が長かった

ので沢山練習できた。 

80 天候に左右されずに実施出来、親も安心感があり子供

も毎回とても楽しみにしていました。可能であれば、

今後も続けて欲しいです。 

81 屋内で天候に関わらず入水、経験できるのは良いと思う。 

82 雨天に関係なく水泳の授業が受けられることが子供達

にとっては凄く良かったと思います。インストラクタ

ーの方からの指導をしてもらえることで、水泳の楽し

さがわかったようで習ってみたい。と新しいことへの

挑戦に向けた良い機会になりました。 
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83 毎年、水着を買っても1・2回しか使えなかったのに

対し、室内プールだと確実に実施される所もよかっ

た。熱中症等の心配もなく、安心して水泳の授業を受

講できました。 

84 衛生的な施設内で、天候に左右されず授業をしていた

だけるのは、有り難かったです。スイミングスクール

の先生も指導されたみたいで、より専門的に教えても

らえる良い機会だと思いました。 

85 天候に左右されず体調不良以外で、決まった回数水泳

授業がうけられてよかったです。 

86 天候の心配がなく水泳の授業がうけられる事が、本当

に安心でした。親子共に同じ思いでおります。今後と

も、是非続けていただきたいです。お願い致します。 

87 天候に左右されずに、授業を必ず行えることは、よい

とおもいます！授業は楽しさに欠けたそうです！！泳

ぐ時間が少ない????自由時間もないので、楽しくない

といってました！ 

88 昨年度までは雨や気温等であまり入水出来なかったと記

憶しています。スイミングスクールに通っていないの

で、間が空いたり年2回ぐらいだと泳ぐ感覚がわからな

いようでした。今回は室内でしたので5回も入れ、本人

も成長を感じられたと話してくれました。5回とも受け

られましたが、入水不可の場合はその間見学者は何をし

ているのか記載がありませんでした。もし来年度も委託

の際には、記載していただけると有難いです。 

89 天候に左右されずに水泳が実施できたのでとてもよか

ったです。 

90 子供の意見。室内のプールの方が天気に左右されない

からよかった。レベルに合わせた組分けとコーチがつ

いてくれたので、自分に合った指導が受けられた。 

91 雨天中止が無いのが助かりました 

92 日焼けの心配、雨天や、気温に関係なくスイミングが

出来るのは良いと思いました。 

93 今回の民間スイミングスクールを活用する事によっ

て、天気や気温に左右されずに全学年が同じ回数を受

講出来たのはメリットだと思います。今後運営してい

くにあたって、『バス代』や『受講料』など細かい説

明は必要になっていくことや、徴収をする際も、家庭

格差なども検討材料になるように感じました。 

94 天気にも左右されなくて良いと思う。 

95 天気に左右されることもないし、専門の先生に教えて

頂けるのはとてもいいと思います 

96 スイミングスクールの施設は清潔で気持ちよく授業が

受けれたそうです 

97 学校に行きたくない時があってもバスで行ける、そし

て場所を変えてのプールが楽しくて、プールの日は元

気よく登校しています。 

98 民間スイミングスクールなら、天気に関係なく入るこ

とが出来るので続けて欲しいです。 

99 今年のニュースで、例年通り校内の屋外プールを使用

していたら、プールに入りながら熱中症になっていた

かもしれない、と思うと本当にありがたかったです。

また、民間の専門のコーチが指導してくださったおか

げで、11歳にして初めて『浮くことができた』と喜ん

でいました。ぜひ来年も続けて欲しいです。 

100 一回で２授業分のカウントとの事で、入れなかった場

合、評価が一気に下がるのでは、と心配です。また、

移動時間もあるので、他の授業の進行度も他校より遅

れていないか心配です。屋内なので、天候や直射日光

を気にしなくて良いのは良かったです。 

101 水質管理や教員の負担軽減、天候に左右されず実施で

きる点が良いと思った。多少泳げる児童（平泳ぎで

50m泳げる）も浅い場所で練習していることが気にな

った。それでは技術の向上にはつながらず、モチベー

ションも下がってしまう。何を目標としているのか分

からなかった。 

102 専門のコーチが指導してくださり、プールの監視の先

生もいるようなので、安心でした。天候等にも左右さ

れず授業ができて、良かったです。何よりもプールが

楽しかった！というこどもの笑顔が見られてよかった

です。ぜひ今後もお願いしたいです。 

103 天候に左右されず行えて良いと思う。学校にプールが

あることでの管理費に比べて民間に委託することで、

安くなるのなら、税金なので節税になる方でやって欲

しい。プロが教える方が身になりそうだし。。。 

104 例年この時期は肌寒くなることが多く、水泳の授業が

苦痛だったようですが、今年は気候に左右されず快適

だったと聞いています。送迎など大変だったと思いま

すがありがとうございました。 

105 屋根のある民間の場所で出来る事により、天候に左右

されず授業の日数が平等に確保出来るので、今後も続

けて欲しいです。 

106 季節や天気に関係なく出来る事はとてもいい事だと思

います。今後も是非、やって頂きたいです。 

107 天候に左右されず授業が行えるのは良いと思う 

108 天候や日焼けをきにしないでできるのは良かったと思う。 

109 天候に左右されずに授業が行えたことが良かったと思

う。来年もスイミングスクールでの実施を希望します。 
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110 屋外のプールよりは天気に左右されずいいと思います。 

111 子どもも「プールがキレイだからこっちの方がい

い！」と言っていました 

112 天候の影響を受けず、専門の先生から指導いただけた

のはよかったが、回数が少なめなのが残念だったよう

だ。送迎バス等も含めて、学校で実施する場合と、費

用面や準備等の負担がどれくらい違うのかなども気に

なった。 

113 天候に左右されず、プロのコーチに教わる事ができ、

とても良かったと思います。ぜひ続けて取り入れて欲

しいです。 

114 体が冷えないて良い。プールの水が綺麗。プロの先生

に色々とご指導していだけるのがとても良かったと話

していました。 

115 天気に左右されないのは助かる。スイミングの先生に

教えてもらえるのは嬉しい。 

116 紫外線による痒みなどが出ないので良かったです。 

117 天気や気温を気にすることなく、かつ安全なので、こ

れからも続けてほしいです。このように民間で利用出

来るものは、取り入れていいと思います。 

118 天候な関係なく出来るのも良かった。是非、今後もお

願いしたいです。 

119 更衣の観点、指導者のレベルの観点、事故防止の観

点、衛生上の観点、全てにおいて、学校より良い 

120 天候に左右されることがなく、またプールも綺麗だと

のことだったので良かった。可能であれば来年もぜひ

継続してもらいたい。 

121 外のプールは紫外線が気になってました。また、室内

プールであれば天候に関係なく実施できるので来年も

是非民間プールでの授業を実施してほしいです。 

122 天候に左右されず、授業が受けることができるのはと

ても良いと思います。女子生徒は生理など体調で入れ

ないこともありその週は見学になってしまうと、授業

の評価がどうなるのか？が気になりました。 

123 各学年ごとに、集中した期間で受けられた事や、天候

による中止もなく、専門の方に指導してもらえ、とて

も、充実した、水泳の授業でした。本人も、大変満足

しており、来年も、学びたいと言っております。是

非、今後も取り組みを実現していただければ幸いで

す。ありがとうございました。 

124 天候に左右されずに確実に必要な授業が受けられるの

は良いと思います。 

125 天候に左右されず、計画通りに水泳授業進められるの

がよかった。 

126 スイミングスクールを利用することによって、天候を

気にすることがなく、四季も気にせず利用できる点が

とてもよい。真冬でもプールの授業があるかもしれな

いね、と子どもと話しました。 

127 天候に左右されない点が、非常に良かったです。小学

生時代に通っていたスクールだったため、非常に楽し

かったと言っていました。ぜひ、今後も外部スクール

を導入してほしいです。 

128 学校での水泳授業は、不衛生だからやりたくない、と

言っています。また、先生方の管理も大変で、余計な

負担だと思うので、学校のプールは無くしていく方向

でいいのでは。 

129 日焼けやこの時期にプールに入るには寒かったり、雨

で入れなかったり…そんな心配がなく授業ができたこ

と、とても素晴らしい授業でした。今後も取り入れて

もらいたいと思います。ありがとうございました。 

130 天候に左右されることもなく、プールの温度など、衛

生環境も整ってるため、水泳を学ぶ環境としては非常

にいいと思います。今後もこうした水泳の授業が続い

てほしいと思います。 

131 衛生的にもじっくり教えてもらえることからもとても

いいと思いました。 

132 天気に左右されず、専門のコーチに見てもらえたので

来年度以降も続行して欲しい 

133 天候にも左右されず、とても楽しかったと言っていま

した。すごく良かったと思います。 

134 室内なので防犯面や熱中症、日焼けの面でも安心でき

ます。スイミングの先生に指導していただけるのもあ

りがたいです。 

135 小学校の教員をしておりますが、安全管理、指導の充

実、施設の維持管理及び有効利用、教員の負担軽減、

年間指導計画の確実な実施など、メリットが非常に多

いので、早急に推進していただきたいです。 

136 来年以降もスイミングスクールでの授業を希望しま

す。天候に関係なく入れ、専門のコーチに教わった方

が良いからです。 

137 水泳は苦手な娘が毎回楽しかったと話していました。

天候に左右されず、プールの授業も進むので良いと思

います。 

138 民間スイミングを利用するのは良いアイデアだと思い

ます。学校プールの維持管理費の削減、水泳を専門家

に指導してもらえる、移動もスクール側のバスを利用

できる、天候に左右されずに授業を受けられる。学

校、業者、生徒がwin-winなシステムだと思います。

ぜひ全校に拡大、継続していくべきだと思います。 
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139 今回、スイミングの先生から水泳を教わり、普段の授

業より丁寧に教えて貰えたので、楽しく泳げました。

室内なので、体育の授業もきちんと出来たで、今後も

水泳は、スイミングの先生に教わりたくさんの子ども

が泳げるようになったら良いなと思いました。 

140 ぜひ、来年も再来年も続けてほしいです。今まで、少

ない教員で多い子どもに教えきれなかったと思いま

す。今年はしっかり教えてもらって泳ぎが上達したよ

うです。天気にも左右されず、しっかり回数行えて、

それもよかったと思います。 

141 レベルに合わせて丁寧に指導してもらえて良かったで

す。天気や日焼けの心配をしなくてすんで、とても良

いと思いました。 

142 プロに教えてもらえるのはとても有り難く良いと思

う。天候に左右されずに授業ができるが何より良かっ

たです。 

143 スイミングのコーチが指導してくださり、バスでの送

迎もしていただき、とても楽しかったようです。日焼

けも気にならないのでぜひ続けてほしいです。 

 ② 専門的な指導が受けられて良かった という意見  
1 指導力、安全性、資金、天候面からも良いこと尽くしと

感じた。来年からも是非継続していただきたいと強く要

望します。 

2 学校のプールよりプロが見てくれるスイミングスクールの

ほうが安心できました。来年以降も続けてほしいです。 

3 民間で安心安全に授業が受けられるのは嬉しいが、水に

触れる機会が少ない為…慣れてきた頃に終わってしまう

感覚がある。回数が増えると嬉しい。 

4 顔に水がつくのすら嫌がる子供が、専門の方に教えてい

ただいたおかげで顔を水につけれるようになり、プール

が好き！楽しかった！と言うようになり、スイミングを

習いたいとまで言うようになりました！先生方の負担も

軽くなるだろうし、子供にもいいし、これから先もスイ

ミングでのプールを強く希望します！対象にならなかっ

たけど、中学校もスイミングにしてほしいです！ 

5 スイミングスクールの先生の教え方が上手かったそうで

す。回数は出来ればもっと多くしてほしいです。室内な

ので一年を通してできるのではないでしょうか？！ 

6 夏になると川遊び、海水浴がありますので、命を落とさ

ないように、是非プロの方に泳ぎを教えてもらえたら安

心です。 

7 コロナ禍で通っていた幼稚園でのプール全てが中止。一

度もプール経験が無いまま小学校が初めてのプールとな

り親は不安でしたがスイミングスクールでの授業だった

ので学校の先生に加えスイミングスクールの先生もいて

安心して参加できました。 

8 泳ぐことを学ぶにはスイミングにて専門の方に教わるの

は良いことだと思いますが、夏にプールに入れないのは

少しかわいそうな気がしました。 

9 スイミングスクールの方が安全面とか考えるといいと思

います。ただ移動時間等あるから仕方ない部分もあると

思いますが、回数がすごく少なく感じました。 

10 スイミングは個人差があるのでレベル別で教えてもら

え、衛生面でもスイミングスクールでやってもらった方

が良いと思いました。天気に左右される事もないのでお

金かかってもいいのでもっと授業数があると良いので

は。少ないように思いました。 

11 スイミングスクールの講師の方の教え方が優しく丁寧だ

ったようで、顔も水につけられない、泳げない、水泳嫌

いの娘が、毎回プールの授業を楽しみにしていました。

移動のバスもちょっとした遠足気分に慣れたようです。

ありがとうございます。出来れば、来年も続けて欲しい

です。 

12 スイミングスクールのプロの先生に教えていただけるこ

とで、子どもたちにとって、より内容が充実した授業だ

ったと思います。そして、先生方々にとっての負担が少

しでも軽減されていると期待したいです。天候に左右さ

れることなく予定されている日程に必ず実施でき、外部

施設を使うことで「夏」に限らず水泳授業ができたの

も、良かったことの一つだったと感じています。地域の

方や保護者の方とも協力して行われたことも良かったよ

うに思います。子どもたちのために、色々とご尽力頂き

ありがとうございました。 

13 スイミング教室で教えてるプロのコーチに教えてもらえ

る機会はとてもありがたい。子供達もとても楽しみにし

ていて、スイミングをもっとやりたがっていた。シャワ

ーが冷たくないことなども喜んでいた。移動があり大変

なこともあるかと思うが、ボランティアをもっと募った

りして先生達の負担を軽くしたら、毎日のプール掃除や

メンテナンスのことを考えると、良い取り組みだと思

う。夏休みのプール教室がなくなってしまうのは残念だ

が、ここ最近の暑さでは、夏休み暑い中通うのも大変な

のでちょうど良いと思う。回数がもっと多いと嬉しい。

慣れてくる頃には終わってしまうのが残念だった。 

14 泳げると思って上のコースで始めたらそのクラスはバリ

バリ出来る子ばかりで一つコースを落としてもらいまし

た。柔軟に対応していただいて良かったです。 
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15 今回のスイミングスクールでの授業のお陰で、泳ぐ基本

から学べ楽しみながら、大分泳げる様になったと子供の

自信にも繋がりました。近くの水上公園も閉鎖されプー

ルで泳ぐ機会が減った中、とても充実した体験が出来た

事が喜ばしく又とてもありがたく思いました。 

16 教え方がとても上手でわかりやすく楽しい授業だったと

言っていました。昨年までは蹴伸び8メートルしか泳げ

なかったのに、今年はクロール25メートル泳ぎきり折

り返すことが出来たそうです。成長することが出来たの

で来年以降も継続していただけると嬉しいです。 

17 子供の意見を聞いての回答です。親的には、プロの指

導・天候に左右されない実施等の理由で、良かったので

はないかと思います。しかし子供の感想としては、暑い

日に「冷た～い！」と言いながら入りたかった。学校の

先生の授業の方が楽しかった。5年生のときにやったプ

ール掃除が凄く楽しかったので、それが出来なくなるの

は可哀想。とのことでした。 

18 スイミングスクールは学ぶ環境が整っているし、今年は

天候に左右されず水泳ができてよかったです。こどもの

水泳レベルに合わせてご指導いただいたようで、苦手意

識がある娘も楽しく学べたと言っていました。 

19 雨や水温などに関わらず水泳ができるところがいい。水

泳に特化した先生がしっかりと教えてくれるのもいい。

来年もまた、おこなってほしい。 

20 天候(熱中症)にも左右されずに専門の方の指導が受けら

れるとてもいい機会でした。 

21 先生方の負担が軽くなればいいと思いますし、プロの指

導を受けられる点でも民間に任せられる部分は任せたほ

うが良いと感じます。水泳以外も検討してほしいです。 

22 天候その他に影響されることなく、また、専門コーチ

に、時間いっぱいレベルに合わせて指導してもらえるの

はありがたい。ぜひ継続して欲しい。 

23 天候関係なく決められた回数ちゃんとプールの授業が出

来ることは良かったと思います。夏の陽射しの元でのプ

ールに入るという経験をすることも夏を感じられて良い

なと思いますが、近年、授業回数確保のためなのか、と

ても気温が低い日でもプールに入ってくる事が多く子ど

もが寒かったと訴えたり、唇が紫色になり休んでいるよ

う先生に声を掛けられたりということもありました。ま

た、夏休み中のプールもないため泳力がなかなかつきに

くいなと感じているので専門の先生に教えて貰えるのは

良いなと思いました。学校のプールは古く、プールまで

の歩く場所やトイレが汚くて嫌だったとの事で施設的に

もスクールの方が良いと言っていました。車酔いがあ

り、行き帰りで毎回バス酔いをしていたため、それが難

点ではありましたが、全体的な事を考慮すると民間スク

ール、良かったのではないかと思います。 

24 天候に左右されずに水泳の授業が出来たので良かったと

思います。また、泳力に合わせてグループ分けで指導し

てもらった事も子供自身が楽しかったようです。是非今

後も継続して欲しいと思いました。 

25 さわやか応援団で付き添わせてもらいました。当日は雨

でしたが、天候に影響されずできてよかったと思いま

す。水が苦手なお子さんたちも、まずは浅いレーンで、

顔つけなど水に慣れる練習を丁寧にしてから、泳ぎ方を

教えてもらっていました。見る見るうちに上達して、そ

の後、深いレーンでも泳げるようになっていました。専

門の先生に指導してもらえるのは、特に水が苦手なお子

さんには、とてもよいことだと感じました。 

26 清潔なプールで、プロに学ぶ機会が全員に与えられるこ

とは、とても有意義なことと考えます。 

27 今まで水泳教室に全く興味を示さなかった子供がこの授

業をきっかけに楽しいからスイミングスクールに通いた

い !と言うようになりました。専門の先生に教えていた

だける事で子どもも今までより更に分かりやすく、成長

出来る良い時間となり、また学校の先生の負担も減るの

ではないかと思いました。行き帰りのバスもちょっとし

た遠足気分で楽しそうです。大変素晴らしい試みで、今

後も是非続けていただきたいと心から思いました。 

28 子どもたちからは・シャワーが冷たくなくて良かった・

水が綺麗だし、温水だから嬉しい・教えてくれるのがス

イミングスクールの先生だから分かりやすかったなどと

いった感想が出ました。元々お世話になった(いる)スイ

ミングスクールなので安心感もあったとは思います。 

29 施設、衛生面、指導スタイルなど、たくさんのメリット

はあったと思います。しかし、暑い夏、プールに入れな

いデメリットもあると思いました。 

30 去年まではプールの授業に難色を示していましたが（虫

などが浮いていて嫌だと…）今年は民間のスイミングス

クールに通わせていただいて子ども自身がとても前向き

にプールの授業に取り組めてました。インストラクター

の先生に教えていただけた事もとても大きかったと思い

ます。親的には天候に左右されない、寒い日などに入れ

ば風邪を引くんじゃないかという余計な心配をせずに過

ごせたことはとても大きかったです。我が子は今年で卒

業しますが、今後も続けていける事業であることを願い

ます。 

31 衛生的にも安心だし、天気に左右されない日焼けしな

い。スイミングを専門に教えてる先生からの指導が受け

られて とても良いと思いました。 

32 プロの方に教えてもらえること、また担任の先生方が観

察してくれることによって安心感があります。プールの

授業は心配していましたが、とても楽しいみたいなの

で、今後も続けてほしいです。 
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33 例年より授業回数は少なかった気もしますが天気に左右

されずに行う事が出来るので良かったです。また、プー

ルの衛生面でも安心できますしスイミングで教えている

プロの先生に指導していただけるのは子供達にとっても

利点かと思います。是非来年以降も活用してほしい取り

組みです。 

34 専門の先生が水泳を教えてくれるので、とても良いと思

います。ですが、回数が少ないのと移動時間もあり2時

間分とると他の授業への進み具合など大丈夫なのか心配

になる所もあります。色々な心配もありますが、子供は

楽しかったようで良かったと思います。 

35 それぞれの出来るペースで水泳の授業をやっていただけ

ているので、あまり水泳に慣れていない子供でも楽しめ

ていて良かったなと思います。また、足に装具をつけて

いるので、民間スクールと聞いて｢どうかな？｣と不安な

部分もありましたが、学校の先生もスクールの先生も教

育委員会の方も親身に対応してくださり、安心して授業

に参加できています。 

36 泳力によって3段階のチームに分けて、ご指導いただけ

たと子どもから話を聞きました。楽しく分かりやすく実

力に合わせて水泳を学べたようです。 

37 ３年生→スウィンの先生がクロールのかき方を丁寧に教

えてくれた。５年生→学校でのプールより距離をたくさ

ん泳げて良かった。と言っていました。親としても天候

で中止になることもないので、学校のプールより民間の

方がいいと感じました。今回は５回でしたが、もう少し

回数が増えるともっといいかなと思いました。 

38 本格的な指導も受けられて、刺激があったようです。夏

休みの指導もぜひ検討していただきたいです。 

39 炎天下の中外でのプールの授業は危険だと考えていたの

で、民間のスイミングスクールはとても良いと思いまし

た。また今までプールは苦手意識を持っていましたが、

子供に合った指導を講師の先生にしていただいたので、

毎回楽しく参加していました。 

40 民間スイミングスクールでの授業は天候に左右されるこ

となく、スクールのコーチがレベルに合わせ指導してく

れるためとても良いと思います。以前は雨ばかりでなか

なかプールの授業ができなかったため。 

41 猛暑や天候に左右されることなく、安定して水泳の授業

をしていただけるのは本当にありがたいです。また、水

泳指導のプロに教えていただけることや周りで担任の先

生が見守ってくださることで大人の目が増えるのも水の

事故を防げる点で安心できると思いました。 

42 コーチが丁寧に指導してくれているようでスイミングス

クールに興味が湧いたようです。とても良かったと思い

ます。 

43 屋根のあるところで専門の先生に教えてもらえるという

ことで、こどもは例年になくプールの授業を楽しそうに

していた印象です。バスの移動も楽しみになっていまし

た。親としては、専門の先生が教えてくれると聞いて安

心できました。多少寒くても暑くてもプールに入れるこ

とは良いなぁと感じました。できることなら続けてほし

いです。 

44 すごい楽しかったと言ってました。うちの子はプール授

業に苦手意識を持っていましたが、今回のプール授業で

苦手から楽しいに変わりよかったなと思いました！指導

も丁寧にしてくださり本当に良かったです。 

45 天候に関係なく予定通り授業を実施できる点、水泳のプ

ロが教えてくれる点、学校の先生もいて大人の目が多く

ある点がとてもよかったです。ぜひ今後も行ってほしい

です。 

46 朝、家から水着を着ていけるので、着替えの様子を回り

の子に見られる回数も減り、安心。出来れば少なくとも

3年生からは男女別の部屋で着替えをさせたい。水泳は

上達もしたようなので、満足してます。今後は事故防止

についても教えてほしい。 

47 天候や気温に左右されることなく確実に水泳の授業を受

けることができ、本当に良かったと思います。毎回楽し

い時間を過ごさせて頂いたようで、娘はプールの日を楽

しみにしていました。平泳ぎを泳いだことがありません

でしたが、コーチから丁寧に教えていただいたそうで少

し泳げるようになったと嬉しそうに話していました。予

算や日程調整など課題は多いと思いますが、子どもたち

のために民間スイミングスクールでの授業を続けて頂き

たいです。 

48 もともとの学校の授業と違って、レベル別にあわせて細

かな指導をしていただけているようです。あまり顔を水

につけたがらない子ですが、｢出来た！｣と言って喜んで

ました。 

49 泳力別で泳がせてもらったのでより細かく指導してもら

えたと思います。短くても有意義な時間がもて、楽しか

ったと子どもが言っておりました。ありがとうございま

した。 

50 スイミングのプロの先生に指導してもらえるのはとても

良いと思いますし、泳ぎの苦手な子供も教わった息継ぎ

の方法を湯船で練習していました。今後もぜひスイミン

グスクールでの授業を受けさせたいです。宜しくお願い

します。 

51 スイミングを習っていたのですが途中で挫折し退会して

いていました。今回スクールの先生に改めて苦手な場所

をしっかり教えてもらいとてもありがたい機会でした。

本人も自信になったようです。 
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52 スイミングを習っていないので、専門の先生に教えて頂

き、少し上達したと嬉しそうでした。また、バスで行く

ことが楽しいみたいです。ワクワクした授業を企画して

くださりありがとうございました。短くて残念と子供は

言っておりました。親としてもこれからも続けてもらい

たいです。よろしくお願いします。 

53 専門のコーチが指導してくださり、プールの監視の先生

もいるようなので、安心でした。天候等にも左右されず

授業ができて、良かったです。何よりもプールが楽しか

った！というこどもの笑顔が見られてよかったです。ぜ

ひ今後もお願いしたいです。 

54 クロールの息継ぎが出来ないので、プールで練習したい

と子供からの希望がありました。プロなので、教え方が

上手でやる気に火がついたようです。有難うございま

す。 

55 的確なアドバイスを頂けるので授業が楽しいそうです。 

56 天候によるプール授業の有無がなく、回数は多くなくて

もしっかりと水泳の授業を受けられて良かった。専門的

な所で子供のレベルに合わせた授業をして下さっている

からなのか、子供も去年より明らかに授業を楽しんでい

るのがわかるし、親としても専門的な場所で見てもらっ

ているので、安心感もある。欲をいえば、もう少し授業

回数が多いと嬉しいな…と思う。 

57 お教室に通った事により、ビート板で泳げるようになっ

たと子供が喜んでいました。指導員さんがとても優しく

教えてくれたそうです。やはりプロの方にみて頂くと違

うねと話していました。また来年もあったら嬉しい！と

言っていたので、可能でしたら継続して貰えたら良いな

と思います。 

58 衛生的な施設内で、天候に左右されず授業をしていただ

けるのは、有り難かったです。スイミングスクールの先

生も指導されたみたいで、より専門的に教えてもらえる

良い機会だと思いました。 

59 雨天に関係なく水泳の授業が受けられることが子供達に

とっては凄く良かったと思います。インストラクターの

方からの指導をしてもらえることで、水泳の楽しさがわ

かったようで習ってみたい。と新しいことへの挑戦に向

けた良い機会になりました。 

60 子供の意見、室内のプールの方が天気に左右されないか

らよかった。レベルに合わせた組分けとコーチがついて

くれたので、自分に合った指導が受けられた。 

61 天気に左右されることもないし、専門の先生に教えて頂

けるのはとてもいいと思います 

62 プロに教えてもらえるのはとても有り難く良いと思

う。天候に左右されずに授業ができるが何より良かっ

たです。 

63 今年のニュースで、例年通り校内の屋外プールを使用し

ていたら、プールに入りながら熱中症になっていたかも

しれない、と思うと本当にありがたかったです。また、

民間の専門のコーチが指導してくださったおかげで、11

歳にして初めて『浮くことができた』と喜んでいまし

た。ぜひ来年も続けて欲しいです。 

64 雨が降っていたり、気温が低い時なども関係なくプール

の授業を受けられるのでとても良いとおもいます。ま

た、スイミングスクールのコーチが授業を行ってくれる

と聞き先生方の負担軽減や子供にあった授業を受けられ

たのではないかと思いました。是非今後とも継続してい

ただきたいです。 

65 小学校の教員をしておりますが、安全管理、指導の充

実、施設の維持管理及び有効利用、教員の負担軽減、年

間指導計画の確実な実施など、メリットが非常に多いの

で、早急に推進していただきたいです。 

66 スイミング専門が教えるので良いと思います 

67 レベル別に少人数で指導が受けれて、子供も楽しく水泳

の授業ができました。 

68 民間スイミングを利用するのは良いアイデアだと思いま

す。学校プールの維持管理費の削減、水泳を専門家に指

導してもらえる、移動もスクール側のバスを利用でき

る、天候に左右されずに授業を受けられる。学校、業

者、生徒がwin-winなシステムだと思います。ぜひ全校

に拡大、継続していくべきだと思います。 

69 スイミングのコーチが指導してくださり、バスでの送迎

もしていただき、とても楽しかったようです。日焼けも

気にならないのでぜひ続けてほしいです。 

70 専門のコーチに指導してもらえるということで、その

おかげか全く泳げなかったのが少し泳げるようになっ

たと言っていました。毎回プールの授業を嫌がってい

ましたが、今回の形式になり、逆に楽しみにして行っ

ていました。 

71 お金がかかるのは当然ですが、やはり専門家の指導方法

により上達が肌で感じられるので本人は楽しかったと話

していました。 

72 レベルに合わせて丁寧に指導してもらえて良かったで

す。天気や日焼けの心配をしなくてすんで、とても良い

と思いました。 

73 コーチの指導のおかげでテスト時、距離が伸び、タイム

も早くなった。今回の水泳授業で泳力後上がり満足して

いる。 

74 学校の授業では泳法をなかなか教えてもらえないが、ス

イミングスクールでは指導者乃人数も十分で目が行き届

きしっかり教えてくれるのでとても良いと思います。 
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75 室内なので防犯面や熱中症、日焼けの面でも安心できま

す。スイミングの先生に指導していただけるのもありが

たいです。 

76 水泳の指導がきちんとあり、苦手意識のあった娘でした

が楽しく参加できたとのことでした。 

77 今回、スイミングの先生から水泳を教わり、普段の授業

より丁寧に教えて貰えたので、楽しく泳げました。室内

なので、体育の授業もきちんと出来たで、今後も水泳

は、スイミングの先生に教わりたくさんの子どもが泳げ

るようになったら良いなと思いました。 

78 天候の影響を受けず、専門の先生から指導いただけたの

はよかったが、回数が少なめなのが残念だったようだ。

送迎バス等も含めて、学校で実施する場合と、費用面や

準備等の負担がどれくらい違うのかなども気になった。 

79 天候に左右されず、プロのコーチに教わる事ができ、と

ても良かったと思います。ぜひ続けて取り入れて欲しい

です。 

80 体が冷えないで良い。プールの水が綺麗。プロの先生に

色々とご指導していだけるのがとても良かったと話して

いました。 

81 天気に左右されないのは助かる。スイミングの先生に教

えてもらえるのは嬉しい。 

82 更衣の観点、指導者のレベルの観点、事故防止の観点、

衛生上の観点、全てにおいて、学校より良い 

83 各学年ごとに、集中した期間で受けられた事や、天候に

よる中止もなく、専門の方に指導してもらえ、とても、

充実した、水泳の授業でした。本人も、大変満足してお

り、来年も、学びたいと言っております。是非、今後も

取り組みを実現していただければ幸いです。ありがとう

ございました。 

84 ぜひ、来年も再来年も続けてほしいです。今まで、少な

い教員で多い子どもに教えきれなかったと思います。今

年はしっかり教えてもらって泳ぎが上達したようです。

天気にも左右されず、しっかり回数行えて、それもよか

ったと思います。 

85 天気に左右されず、専門のコーチに見てもらえたので来

年度以降も続行して欲しい 

86 来年以降もスイミングスクールでの授業を希望します。

天候に関係なく入れ、専門のコーチに教わった方が良い

からです。

 ③ 民間スイミングスクールでの授業を続けてほしい という意見  
1 民間のスイミングスクールを貸していただけるのであれ

ば、これからもぜひ続けていただきたいと思います。 

2 来年も民間スイミングスクールでの授業でお願いしたい。 

3 今後もこのやり方で進めて欲しいと思いました。 

4 今後も是非継続してほしい 

5 デメリットは無いと思います。来年以降も継続して欲

しいです 

6 とてもいい取り組みだと思います。是非来年度からも

民間水泳教室の授業を希望します。 

7 プールの授業前日は「明日プールあるから行きたくな

い…」と言っていた息子が、学校から帰ってくると

「プール凄く楽しかったよ。またプール行きたい！」

と言ってプールでの話をとても楽しそうにしてくれま

した。「教え方も凄く上手くて、上手く泳げたんだ

よ。」と嬉しそうに話す息子を見て、私も嬉しくなり

ました。今後も民間スイミングスクールでの授業をや

って頂きたいです。宜しくお願いします。 

8 天候や、日焼け（日光アレルギーや火傷等）を気にせ

ず安全に水泳の授業が出来て良かった思います。今後

も可能であれば、スイミングスクールでの授業を推奨

します。 

9 学校のプールよりプロが見てくれるスイミングスクールの

ほうが安心できました。来年以降も続けてほしいです。 

10 うちの子供はプールが嫌いで(水)、顔に水をつけるのも

嫌がるほどでした。学校でプールがあると話を聞いてく

ると、登校しぶりがあり、プールが嫌だと言っていまし

たが、スイミングスクールで授業を受けた日にとても楽

しかった！と興奮気味で話してくれ、家でも水を怖がら

ずに自分からお風呂で顔をつけたりしていました。金曜

のプールの授業がとても楽しみと言っており、登校しぶ

りがあったのが嘘のようです。このような貴重な機会を

与えてくださり感謝しております。継続してまたこのよ

うな機会があればいいなと思います。 

11 今まで水泳に苦手意識を持っていましたが、今回の授

業がきっかけで、泳げるようになる楽しさを覚えたよ

うです。同スクールにて開催されている短期教室にも

通いたいと本人から希望があり、通う予定です。是

非、来年以降もスクールでの授業が開催されることを

願っています。 

12 水泳が苦手で、授業の前日に泣いてしまうほどの子で

したが、今年はとても意欲的に参加できていました。

授業を楽しみにしている姿も見られ、水泳に対する苦

手意識が薄れたように感じました。良い機会を与えて

いただき、感謝しています。可能であれば今後も続け

ていただけたらと思います。 
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13 水嫌いだったのですが、とっても楽しんでいてスイミ

ングを習いたいと言う様になりました。今後もぜひ続

けて頂きたいです。 

14 学校のプールよりも衛生面や環境的に安心感があり、ま

た子供の方も毎回楽しみにしていましたのでとても良か

ったです。真夏のプールは着替え含め子供の頃辛かった

記憶です。来年からも続けていただきたいです。 

15 スイミングスクールでの授業を子どもは非常に楽しみ

にしながら、参加していました。もっとやりたかっ

た、と言っていたほどです。親としても、今後も続け

て欲しいところです。ただ一点。学校のプールを使わ

なくなったことで、昨年度まであった着衣泳の授業が

今年度はなかったのが心残りです。水難事故への対策

を考えると着衣泳の授業を続けて欲しい、とも思って

しまいました。 

16 天気を気にしなかったり、スイミングスクールのコー

チが教えてくださる点は、とてもいいと思うのです

が、時間数が足りないと思いました。 

17 もう数回スイミングの日を増やして欲しいと思いまし

た。あとは子供も私も民間スイミングとても良かった

と思ってます。 

18 雨でプールの授業が流れる事が多かったので、回数が

確保出来ますし、熱中症の心配もないのでホントあり

がたかったです。市内全て民間に移行出来たらいい

な、と感じました。 

19 天候な左右されず、日焼けの心配もなく水泳の授業が

受けられる点は素晴らしいです。費用負担なしなら続

けていただきたいです。 

20 水泳の授業をまとまった期間で行っていたので、温水

プールではありますが、暑くなってくる７月にも開催

してほしいです。民間委託は賛成です。 

21 今まで泳ぐことが苦手だった子供たちが、少しづつ泳

ぐことができる様になり、喜んだり楽しんでいまし

た。今後とも続けていただけると嬉しいです。 

22 授業回数が多くないので指定の水着（紺色、ゼッケ

ン）をやめてほしいです。回数が多ければ買う事にマ

イナスな気持ちが少なくなるのですが。紫外線、天候

に左右されない、プールの衛生面を考えても室内で授

業が受けれるのはとても良かったです。来年以降も続

けて欲しいです。 

23 教え方がとても上手でわかりやすく楽しい授業だったと

言っていました。昨年までは蹴伸び8メートルしか泳げ

なかったのに、今年はクロール25メートル泳ぎきり折

り返すことが出来たそうです。成長することが出来たの

で来年以降も継続していただけると嬉しいです。 

24 雨の日や暑さなど、天候に左右されることなく水泳の

授業ができることは、とても良いと思いました。水の

苦手な我が子ですが、少しプールが好きになりまし

た。来年度以降も、続けてほしいです。 

25 天候その他に影響されることなく、また、専門コーチ

に、時間いっぱいレベルに合わせて指導してもらえる

のはありがたい。ぜひ継続して欲しい。 

26 １回目授業で行く前迄はプールの授業嫌がっていたの

ですが、１回目の授業を受けて帰宅したらとても楽し

かった～と笑顔で話してくれて最後の日には終わっち

ゃった…と悲しむ程でした。学校でやるより陽射し等

が気にならず、暑くなく過ごせたらしいので良かった

と思います。先生方が色々負担にならないでやってい

けるのであればこれからもこうゆう形でやって頂けた

らとは思います。 

27 昨年までは学校のプールは外にある為、水中もプール

サイドもトイレも虫がいたり汚いからと嫌がっていま

したが、民間のプールを利用することにより更衣室も

プールも綺麗だったと楽しそうに話してくれました。

また、先生も入らない先生がいたり、プールの清掃し

なくて良いなどもメリットもあったと思うので、今後

もぜひ継続して頂きたいです 

28 スイミングスクールの講師の方の教え方が優しく丁寧

だったようで、顔も水につけられない、泳げない、水

泳嫌いの娘が、毎回プールの授業を楽しみにしていま

した。移動のバスもちょっとした遠足気分に慣れたよ

うです。ありがとうございます。出来れば、来年も続

けて欲しいです。 

29 去年まではプールの授業に難色を示していましたが

（虫などが浮いていて嫌だと…）今年は民間のスイミ

ングスクールに通わせていただいて子ども自身がとて

も前向きにプールの授業に取り組めてました。インス

トラクターの先生に教えていただけた事もとても大き

かったと思います。親的には天候に左右されない、寒

い日などに入れば風邪を引くんじゃないかという余計

な心配をせずに過ごせたことはとても大きかったで

す。我が子は今年で卒業しますが、今後も続けていけ

る事業であることを願います。 

30 顔に水がつくのすら嫌がる子供が、専門の方に教えて

いただいたおかげで、顔を水につけれるようになり、

プールが好き！楽しかった！と言うようになり、スイ

ミングを習いたいとまで言うようになりました！先生

方の負担も軽くなるだろうし、子供にもいいし、これ

から先もスイミングでのプールを強く希望します！対

象にならなかったけど、中学校もスイミングにしてほ

しいです！ 
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31 指導力、安全性、資金、天候面からも良いこと尽くし

と感じた。来年からも是非継続していただきたいと強

く要望します。 

32 雨や水温などに関わらず水泳ができるところがいい。

水泳に特化した先生がしっかりと教えてくれるのもい

い。来年もまた、おこなってほしい。 

33 天候に左右されずに水泳の授業が出来たので良かった

と思います。また、泳力に合わせてグループ分けで指

導してもらった事も子供自身が楽しかったようです。

是非今後も継続して欲しいと思いました。 

34 例年より授業回数は少なかった気もしますが天気に左

右されずに行う事が出来るので良かったです。また、

プールの衛生面でも安心できますしスイミングで教え

ているプロの先生に指導していただけるのは子供達に

とっても利点かと思います。是非来年以降も活用して

ほしい取り組みです。 

35 今まで水泳教室に全く興味を示さなかった子供がこの

授業をきっかけに楽しいからスイミングスクールに通

いたい !と言うようになりました。専門の先生に教え

ていただける事で子どもも今までより更に分かりやす

く、成長出来る良い時間となり、また学校の先生の負

担も減るのではないかと思いました。行き帰りのバス

もちょっとした遠足気分で楽しそうです。大変素晴ら

しい試みで、今後も是非続けていただきたいと心から

思いました。 

36 習い事をするなら水泳と思っておりましたが、なかな

か連れて行く余裕がありませんでしたので、今回は良

い機会を頂けたと思っております。 

37 今後も是非、民間のスイミングスクールでの授業を続

けて欲しいと思っております。 

38 ぜひ、年間を通して続けてもらいたいです。寒い中入る

とか、天候によって入れないとか気にせず授業を受けら

れるので、効率が良いと思いますし、リフレッシュにも

なると思うので、とても良い仕組みだと思います。 

39 上尾市全体で行うのは難しいと聞いたので、毎年持ち

回りとか、地域ごとに交代とか、とにかく続けて欲し

いと思います。物理的に教員の数が減っているのだか

ら、負担を減らす目的と危機管理は学校としっかり連

携してほしいです。ウチは男の子ですが水着の着用に

抵抗があると言っています。もって肌の露出部分の少

ないジェンダータイプの水着を推奨して欲しいと思い

ます 

40 天候に関係なく予定通り授業を実施できる点、水泳の

プロが教えてくれる点、学校の先生もいて大人の目が

多くある点がとてもよかったです。ぜひ今後も行って

ほしいです。 

41 ぜひ、来年以降も、スイミングスクールでの授業を継

続していただきたいです。中学校でも、同様に、スイ

ミングスクールでの授業を期待します！ 

42 プール自体は苦手だが、この取り組みは嫌がりはして

いないと思う。水泳が好きになりそう。親としてはつ

づけてほしい。 

43 水嫌いの娘がプール授業の話を楽しそうにしてくれた

のが何よりとても嬉しかったです。今後もこの様なス

タイルで水泳の授業を取り入れて頂きたいなと思って

おります。 

44 天候に左右されることなく、予定通りに水泳を実施で

きたことが、何よりもありがたかったです。今後もぜ

ひ！スイミングスクールでの水泳授業を継続してほし

いです！あと回数も増やして欲しいです！ 

45 レベルわけをしていただき、また指導してくれた先生

方が優しかったため、いつもは嫌がる水泳授業をそれ

ほど嫌がることもなく楽しく受けられたそうです。ま

た来年もスイミングスクールで指導いただけたら、と

ても嬉しいです。ありがとうございました。 

46 プロの方に教えてもらえること、また担任の先生方が

観察してくれることによって安心感があります。プー

ルの授業は心配していましたが、とても楽しいみたい

なので、今後も続けてほしいです。 

47 天候や気温に左右されることなく確実に水泳の授業を

受けることができ、本当に良かったと思います。毎回

楽しい時間を過ごさせて頂いたようで、娘はプールの

日を楽しみにしていました。平泳ぎを泳いだことがあ

りませんでしたが、コーチから丁寧に教えていただい

たそうで少し泳げるようになったと嬉しそうに話して

いました。予算や日程調整など課題は多いと思います

が、子どもたちのために民間スイミングスクールでの

授業を続けて頂きたいです。 

48 屋根のあるところで専門の先生に教えてもらえるとい

うことで、こどもは例年になくプールの授業を楽しそ

うにしていた印象です。バスの移動も楽しみになって

いました。親としては、専門の先生が教えてくれると

聞いて安心できました。多少寒くても暑くてもプール

に入れることは良いなぁと感じました。できることな

ら続けてほしいです。 

49 天候に左右されずに実施出来、親も安心感があり子供

も毎回とても楽しみにしていました。可能であれば、

今後も続けて欲しいです。 

50 天候の心配がなく水泳の授業がうけられる事が、本当

に安心でした。親子共に同じ思いでおります。今後と

も、是非続けていただきたいです。お願い致します。 
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51 入学してからコロナの影響等で、水泳や水に関わる事

を避けてきました。今回のスイミングの授業は、子供

にとって新鮮なものだったと思います。水を怖がらな

かったのは初めてだったので、続けていただけたら嬉

しいです 

52 お教室に通った事により、ビート板で泳げるようにな

ったと子供が喜んでいました。指導員さんがとても優

しく教えてくれたそうです。やはりプロの方にみて頂

くと違うねと話していました。また来年もあったら嬉

しい！と言っていたので、可能でしたら継続して貰え

たら良いなと思います。 

53 スイミングのプロの先生に指導してもらえるのはとて

も良いと思いますし、泳ぎの苦手な子供も教わった息

継ぎの方法を湯船で練習していました。今後もぜひス

イミングスクールでの授業を受けさせたいです。宜し

くお願いします。 

54 雨が降っていたり、気温が低い時なども関係なくプー

ルの授業を受けられるのでとても良いとおもいます。

また、スイミングスクールのコーチが授業を行ってく

れると聞き先生方の負担軽減や子供にあった授業を受

けられたのではないかと思いました。是非今後とも継

続していただきたいです。 

55 来年以降もスイミングスクールでの授業を希望しま

す。天候に関係なく入れ、専門のコーチに教わった方

が良いからです。 

56 スイミングを習っていないので、専門の先生に教えて

頂き、少し上達したと嬉しそうでした。また、バスで

行くことが楽しいみたいです。ワクワクした授業を企

画してくださりありがとうございました。短くて残念

と子供は言っておりました。親としてもこれからも続

けてもらいたいです。よろしくお願いします。 

57 専門のコーチが指導してくださり、プールの監視の先

生もいるようなので、安心でした。天候等にも左右さ

れず授業ができて、良かったです。何よりもプールが

楽しかった！というこどもの笑顔が見られてよかった

です。ぜひ今後もお願いしたいです。 

58 今年のニュースで、例年通り校内の屋外プールを使用

していたら、プールに入りながら熱中症になっていた

かもしれない、と思うと本当にありがたかったです。

また、民間の専門のコーチが指導してくださったおか

げで、11歳にして初めて『浮くことができた』と喜ん

でいました。ぜひ来年も続けて欲しいです。 

59 ぜひ、来年も再来年も続けてほしいです。今まで、少

ない教員で多い子どもに教えきれなかったと思いま

す。今年はしっかり教えてもらって泳ぎが上達したよ

うです。天気にも左右されず、しっかり回数行えて、

それもよかったと思います。 

60 屋根のある民間の場所で出来る事により、天候に左右

されず授業の日数が平等に確保出来るので、今後も続

けて欲しいです。 

61 季節や天気に関係なく出来る事はとてもいい事だと思

います。今後も是非、やって頂きたいです。 

62 天候に左右されずに授業が行えたことが良かったと思

う。来年もスイミングスクールでの実施を希望します 

63 天気や気温を気にすることなく、かつ安全なので、こ

れからも続けてほしいです。このように民間で利用出

来るものは、取り入れていいと思います。 

64 天候な関係なく出来るのも良かった。是非、今後もお

願いしたいです。 

65 天候に左右されることがなく、またプールも綺麗だと

のことだったので良かった。可能であれば来年もぜひ

継続してもらいたい。 

66 とても楽しく学べたようです。また、来年もスイミン

グスクールで授業したいと言っていました。 

67 外のプールは紫外線が気になってました。また、室内

プールであれば天候に関係なく実施できるので来年も

是非民間プールでの授業を実施してほしいです。 

68 日焼けやこの時期にプールに入るには寒かったり、雨

で入れなかったり…そんな心配がなく授業ができたこ

と、とても素晴らしい授業でした。今後も取り入れて

もらいたいと思います。ありがとうございました。 

69 天候に左右されることもなく、プールの温度など、衛

生環境も整ってるため、水泳を学ぶ環境としては非常

にいいと思います。今後もこうした水泳の授業が続い

てほしいと思います。 

70 天候に左右されず、プロのコーチに教わる事ができ、

とても良かったと思います。ぜひ続けて取り入れて欲

しいです。 

71 民間スイミングを利用するのは良いアイデアだと思い

ます。学校プールの維持管理費の削減、水泳を専門家

に指導してもらえる、移動もスクール側のバスを利用

できる、天候に左右されずに授業を受けられる。学

校、業者、生徒がwin-winなシステムだと思います。

ぜひ全校に拡大、継続していくべきだと思います。 

72 天気に左右されず、専門のコーチに見てもらえたので

来年度以降も続行して欲しい 

73 今回、スイミングの先生から水泳を教わり、普段の授

業より丁寧に教えて貰えたので、楽しく泳げました。

室内なので、体育の授業もきちんと出来たで、今後も

水泳は、スイミングの先生に教わりたくさんの子ども

が泳げるようになったら良いなと思いました。 
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74 天候に左右されない点が、非常に良かったです。小学

生時代に通っていたスクールだったため、非常に楽し

かったと言っていました。ぜひ、今後も外部スクール

を導入してほしいです。 

75 学校での水泳授業は、不衛生だからやりたくない、と

言っています。また、先生方の管理も大変で、余計な

負担だと思うので、学校のプールは無くしていく方向

でいいのでは。 

76 スイミングスクールも近いので毎年民間のスイミング

スクールでの授業をしてほしいです。 

77 ぜひ継続をお願いしたいと思います。 

78 来年も是非スイミングでよろしくお願いします。 

79 小学校の教員をしておりますが、安全管理、指導の充

実、施設の維持管理及び有効利用、教員の負担軽減、

年間指導計画の確実な実施など、メリットが非常に多

いので、早急に推進していただきたいです。 

80 各学年ごとに、集中した期間で受けられた事や、天候

による中止もなく、専門の方に指導してもらえ、とて

も、充実した、水泳の授業でした。本人も、大変満足

しており、来年も、学びたいと言っております。是

非、今後も取り組みを実現していただければ幸いで

す。ありがとうございました。 

 ④ 子どもが喜んでいた、楽しんでいた という意見  
1 水が苦手だった娘がプールの授業が楽しいと興味を持

ちました。来月は民間のスイミングスクールの短期教

室の予約しました。良いきっかけになりました。 

2 うちの子供はプールが嫌いで(水)、顔に水をつけるのも

嫌がるほどでした。学校でプールがあると話を聞いてく

ると、投稿しぶりがあり、プールが嫌だと言っていまし

たが、スイミングスクールで授業を受けた日にとても楽

しかった！と興奮気味で話してくれ、家でも水を怖がら

ずに自分からお風呂で顔をつけたりしていました。金曜

のプールの授業がとても楽しみと言っており、投稿しぶ

りがあったのが嘘のようです。このような貴重な機会を

与えてくださり感謝しております。継続してまたこのよ

うな機会があればいいなと思います。 

3 子供はとても楽しかったが、回数が少ないためか、泳

ぎが上達することは無かったと思う。 

4 今まで泳ぐことが苦手だった子供たちが、少しづつ泳

ぐことができる様になり、喜んだり楽しんでいまし

た。今後とも続けていただけると嬉しいです。 

5 スイミングスクールに行ってやる方が楽しいみたいです 

6 水泳が苦手で、授業の前日に泣いてしまうほどの子で

したが、今年はとても意欲的に参加できていました。

授業を楽しみにしている姿も見られ、水泳に対する苦

手意識が薄れたように感じました。良い機会を与えて

いただき、感謝しています。可能であれば今後も続け

ていただけたらと思います。 

7 今まで嫌がっていた水泳の授業が楽しいようで、習い

たいと言うようになりました。 

8 水嫌いだったのですが、とっても楽しんでいてスイミ

ングを習いたいと言う様になりました。今後もぜひ続

けて頂きたいです。 

9 馬場先生がおもしろくて、授業が楽しかったです。 

10 スイミングスクールでの授業を子どもは非常に楽しみ

にしながら、参加していました。もっとやりたかっ

た、と言っていたほどです。親としても、今後も続け

て欲しいところです。ただ一点。学校のプールを使わ

なくなったことで、昨年度まであった着衣泳の授業が

今年度はなかったのが心残りです。水難事故への対策

を考えると着衣泳の授業を続けて欲しい、とも思って

しまいました。 

11 １回目授業で行く前迄はプールの授業嫌がっていたの

ですが、１回目の授業を受けて帰宅したらとても楽し

かった～と笑顔で話してくれて最後の日には終わっち

ゃった…と悲しむ程でした。学校でやるより陽射し等

が気にならず、暑くなく過ごせたらしいので良かった

と思います。先生方が色々負担にならないでやってい

けるのであればこれからもこうゆう形でやって頂けた

らとは思います。 

12 民間のスイミングスクールでの授業は子どもはとても

楽しそうでした。回数が4回とやや少なめでしたの

で、もう少し多く開催してもらえるとより有難いです

ね。よろしくお願いいたします。 

13 今まで水泳教室に全く興味を示さなかった子供がこの

授業をきっかけに楽しいからスイミングスクールに通

いたい !と言うようになりました。専門の先生に教え

ていただける事で子どもも今までより更に分かりやす

く、成長出来る良い時間となり、また学校の先生の負

担も減るのではないかと思いました。行き帰りのバス

もちょっとした遠足気分で楽しそうです。大変素晴ら

しい試みで、今後も是非続けていただきたいと心から

思いました。 

14 いつもありがとうございます。とても楽しそうにこう

だったよ、あぁだったよとニコニコとプールの話をし

てくれました。これからも子供たちのためにより良く

なるようによろしくお願い致します。 
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15 雨の日にも授業を受けることができ、バスでみんなで

向かうことにも普段の環境以外で授業を受ける新鮮さ

などを感じることができているようで楽しみにしてい

るようでした。シャワーなども冷たくない、と言って

おり施設も整っているのではないかと思われました。 

16 スイミング教室で教えてるプロのコーチに教えてもら

える機会はとてもありがたい。子供達もとても楽しみ

にしていて、スイミングをもっとやりたがっていた。

シャワーが冷たくないことなども喜んでいた。移動が

あり大変なこともあるかと思うが、ボランティアをも

っと募ったりして先生達の負担を軽くしたら、毎日の

プール掃除やメンテナンスのことを考えると、良い取

り組みだと思う。夏休みのプール教室がなくなってし

まうのは残念だが、ここ最近の暑さでは、夏休み暑い

中通うのも大変なのでちょうど良いと思う。回数がも

っと多いと嬉しい。慣れてくる頃には終わってしまう

のが残念だった。 

17 学校のプールよりも衛生面や環境的に安心感があり、ま

た子供の方も毎回楽しみにしていましたのでとても良か

ったです。真夏のプールは着替え含め子供の頃辛かった

記憶です。来年からも続けていただきたいです。 

18 教え方がとても上手でわかりやすく楽しい授業だったと

言っていました。昨年までは蹴伸び8メートルしか泳げ

なかったのに、今年はクロール25メートル泳ぎきり折り

返すことが出来たそうです。成長することが出来たので

来年以降も継続していただけると嬉しいです。 

19 天候に左右されずに水泳の授業が出来たので良かった

と思います。また、泳力に合わせてグループ分けで指

導してもらった事も子供自身が楽しかったようです。

是非今後も継続して欲しいと思いました。 

20 スイミングスクールは学ぶ環境が整っているし、今年

は天候に左右されず水泳ができてよかったです。こど

もの水泳レベルに合わせてご指導いただいたようで、

苦手意識がある娘も楽しく学べたと言っていました。 

21 レベルわけをしていただき、また指導してくれた先生

方が優しかったため、いつもは嫌がる水泳授業をそれ

ほど嫌がることもなく楽しく受けられたそうです。ま

た来年もスイミングスクールで指導いただけたら、と

ても嬉しいです。ありがとうございました。 

22 プール自体は苦手だが、この取り組みは嫌がりはして

いないと思う。水泳が好きになりそう。親としてはつ

づけてほしい。 

23 専門のコーチが指導してくださり、プールの監視の先

生もいるようなので、安心でした。天候等にも左右さ

れず授業ができて、良かったです。何よりもプールが

楽しかった！というこどもの笑顔が見られてよかった

です。ぜひ今後もお願いしたいです。 

24 スイミングに週５日通ってますので、授業内容は物足り

なかった様子でしたが、学校の友達と一緒に泳げたのは

楽しかったそうです。室内で泳げた事で日焼け等日差し

の悪影響を心配しないで済んだのは助かりました。 

25 天気を気にせず思い切りプールが出来たので子供もと

ても喜んでいました。 

26 水嫌いの娘がプール授業の話を楽しそうにしてくれた

のが何よりとても嬉しかったです。今後もこの様なス

タイルで水泳の授業を取り入れて頂きたいなと思って

おります。 

27 子供は、今回のスイミングスクールでの、授業を毎週

とても楽しみにしておりました。日焼けの心配もなく

快適に水泳の授業が受けられ、また季節や天気の心配

もなく授業が受けられるのは良いのかなと思いまし

た。 

28 頑張っているところ、良いところを沢山褒めていただ

き楽しく参加できた授業だったようでした。ありがと

うございました☆ 

29 プールの授業をとても楽しみにしています。スクール

の方が安全で親も安心です。 

30 水が嫌いでプールの授業泣くほど嫌がってたのに今年

は楽しいって毎回プールの日を楽しみにしてました。 

31 屋根のあるところで専門の先生に教えてもらえるとい

うことで、こどもは例年になくプールの授業を楽しそ

うにしていた印象です。バスの移動も楽しみになって

いました。親としては、専門の先生が教えてくれると

聞いて安心できました。多少寒くても暑くてもプール

に入れることは良いなぁと感じました。できることな

ら続けてほしいです。 

32 すごい楽しかったと言ってました。うちの子はプール

授業に苦手意識を持っていましたが、今回のプール授

業で苦手から楽しいに変わりよかったなと思いまし

た！指導も丁寧にしてくださり本当に良かったです。 

33 プロの方に教えてもらえること、また担任の先生方が

観察してくれることによって安心感があります。プー

ルの授業は心配していましたが、とても楽しいみたい

なので、今後も続けてほしいです。 

34 天候や気温に左右されることなく確実に水泳の授業を

受けることができ、本当に良かったと思います。毎回

楽しい時間を過ごさせて頂いたようで、娘はプールの

日を楽しみにしていました。平泳ぎを泳いだことがあ

りませんでしたが、コーチから丁寧に教えていただい

たそうで少し泳げるようになったと嬉しそうに話して

いました。予算や日程調整など課題は多いと思います

が、子どもたちのために民間スイミングスクールでの

授業を続けて頂きたいです。 
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35 それぞれの出来るペースで水泳の授業をやっていただ

けているので、あまり水泳に慣れていない子供でも楽

しめていて良かったなと思います。また、足に装具を

つけているので、民間スクールと聞いて｢どうかな？｣

と不安な部分もありましたが、学校の先生もスクール

の先生も教育委員会の方も親身に対応してくださり、

安心して授業に参加できています。 

36 泳力によって3段階のチームに分けて、ご指導いただ

けたと子どもから話を聞きました。楽しく分かりやす

く実力に合わせて水泳を学べたようです。 

37 屋内での授業ができたので、今までは日焼けで肌が痛

いと言っていた子どもが日焼けを回避できたこともあ

りがたかったです。屋外のプールは虫が浮いているの

が嫌で入りたがらなかったのですが、今年はプールの

日を楽しみにして登校できました。 

38 天候に左右されずに水泳の授業をできるのがいいと思

いました。レッスンも楽しくできたようで泳ぐのが苦

手なうちの子も楽しくてプールの授業が終わるのが残

念だと言っていました。 

39 炎天下の中外でのプールの授業は危険だと考えていた

ので、民間のスイミングスクールはとても良いと思い

ました。また今までプールは苦手意識を持っていまし

たが、子供に合った指導を講師の先生にしていただい

たので、毎回楽しく参加していました。 

40 専門の先生が水泳を教えてくれるので、とても良いと

思います。ですが、回数が少ないのと移動時間もあり

2時間分とると他の授業への進み具合など大丈夫なの

か心配になる所もあります。色々な心配もあります

が、子供は楽しかったようで良かったと思います。 

41 毎週水泳の授業を楽しみにしています。 

42 泳げない1年生の我が子はコーチ？が優しくて好きみた

いで今まで水が苦手で初日は頑なに行きたくないと言っ

てたのに2回目は、普段の日も行きたいとノリノリです

（笑 丁寧に教えて頂いてるみたいで嬉しいです 

43 泳力別で泳がせてもらったのでより細かく指導しても

らえたと思います。短くても有意義な時間がもて、楽

しかったと子どもが言っておりました。ありがとうご

ざいました。 

44 とても楽しく学べたようです。また、来年もスイミン

グスクールで授業したいと言っていました。 

45 学校のプールより楽しかったみたいです。 

46 一つも嫌がらずに楽しそうに参加していました。 

47 学校に行きたくない時があってもバスで行ける、そし

て場所を変えてのプールが楽しくて、プールの日は元

気よく登校しています。 

48 的確なアドバイスを頂けるので授業が楽しいそうです。 

49 今回、スイミングの先生から水泳を教わり、普段の授

業より丁寧に教えて貰えたので、楽しく泳げました。

室内なので、体育の授業もきちんと出来たで、今後も

水泳は、スイミングの先生に教わりたくさんの子ども

が泳げるようになったら良いなと思いました。 

50 天候によるプール授業の有無がなく、回数は多くなく

てもしっかりと水泳の授業を受けられて良かった。専

門的な所で子供のレベルに合わせた授業をして下さっ

ているからなのか、子供も去年より明らかに授業を楽

しんでいるのがわかるし、親としても専門的な場所で

見てもらっているので、安心感もある。欲をいえば、

もう少し授業回数が多いと嬉しいな…と思う。 

51 水泳は苦手な娘が毎回楽しかったと話していました。

天候に左右されず、プールの授業も進むので良いと思

います。 

52 スイミングのコーチが指導してくださり、バスでの送

迎もしていただき、とても楽しかったようです。日焼

けも気にならないのでぜひ続けてほしいです。 

53 小2くらいで、スイミングをやっていたのですが、泳

ぎ方や、コツを忘れてしまっていたので、大教さんで

授業を受けれると期待しておりました。実際の授業で

は、ひたすら泳ぐといった感じで、泳ぎ方のコツを学

べなかったので、そのような機会があればと思いまし

た。授業は楽しめたようです。 

54 レベル別に少人数で指導が受けれて、子供も楽しく水

泳の授業ができました。 

55 天候に左右されない点が、非常に良かったです。小学

生時代に通っていたスクールだったため、非常に楽し

かったと言っていました。ぜひ、今後も外部スクール

を導入してほしいです。 

56 水泳の指導がきちんとあり、苦手意識のあった娘でし

たが楽しく参加できたとのことでした。 

57 お金がかかるのは当然ですが、やはり専門家の指導方

法により上達が肌で感じられるので本人は楽しかった

と話していました。 

58 天候にも左右されず、とても楽しかったと言っていま

した。すごく良かったと思います。 

59 専門のコーチに指導してもらえるということで、その

おかげか全く泳げなかったのが少し泳げるようになっ

たと言っていました。毎回プールの授業を嫌がってい

ましたが、今回の形式になり、逆に楽しみにして行っ

ていました。 
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 ⑤ 回数が少ない、時間が短い という意見  
1 １年生、週1回で計４回だと少ないような気がする。

泳力を上げるが目標なら週2回✕3週間の計6回ぐら

いはやってほしい。どんなことをやるのか、保護者に

も教えてもらえるとなおうれしい。肌が弱いので、日

焼けしなくてすむのはありがたい。 

2 例年のプール(学校の)より回数が減ってしまうため、

季節や期間を広げて、実施回数を増やして欲しいと思

いました。 

3 もっと回数を増やして欲しい。4回だけでは泳げるよ

うにならないと思います。 

4 年4回ではなく、もうすこし回数を増やして欲しい。 

5 回数が少なかったので回数増やして欲しいです。何回

か増やしたらもう少し水泳が好きになる実感があった

かもしれません。 

6 民間でやるのは良いですが、回数次第ととらえており

ます。民間で回数が年4回程度なら、1回の不参加が

大きく響きます。昨年まで学校では週に数回泳げてい

たので、子供が水泳を学ぶというのであれば、学校施

設の週数回ある方が良いと思いました。 

7 民間のスイミングスクールには賛成ですが、実施回数

が少ないので泳ぎを習得できないと思います。あとは

夏休みのプール開放があったほうが子供は喜ぶと思い

ます 

8 例年より授業回数は少なかった気もしますが天気に左

右されずに行う事が出来るので良かったです。また、

プールの衛生面でも安心できますしスイミングで教え

ているプロの先生に指導していただけるのは子供達に

とっても利点かと思います。是非来年以降も活用して

ほしい取り組みです。 

9 水泳授業が4日間しかなかったので、もっと増やして

もいいと思う。 

10 民間機関で水泳の授業をしてもらうのは、とても良い

試みだと思いますが、授業時間数がもっと多いと良い

と思います。また、仕方ない事だとは理解しています

が、学年によっては、５月に水泳が終わってしまい、

暑い季節に体育で水泳でない種目をすることになるの

は、熱中症予防の観点でも、残念な事だと思います。

夏休みのプールが無いのも、子供にとって泳ぐ機会が

減ってしまい、水に触れあう機会が益々遠ざかってし

まうように思われます。中学生の部活も、水泳の授業

も民間の手を借りていくのは良いことだと思います

が、どうしても時間数なと不足が感じられます。この

不足を補おうと思うと、保護者が時間と費用の負担を

しなければならず、家庭の事情に寄る不公平がドンド

ン広がるように感じられて仕方ありません。 

11 回数がもっとあると良いと子供が言っていました。 

12 もっと回数があれば良いと思う。 

13 もう数回スイミングの日を増やして欲しいと思いまし

た。あとは子供も私も民間スイミングとても良かった

と思ってます。 

14 学校のプールで回数多くやってほしい。 

15 もう少し期間が長いと嬉しいです。 

16 水になれてきても4回で授業が終わってしまうのは残念

なので、もう少し授業日数が多い方がありがたいです 

17 回数を増やして貰えたら、いいと思います 

18 夏に限らず出来るので数を増やして実施出来ればと思

いました。 

19 子どもに意見を聞いたら、もっと回数を増やしてほし

いそうです 

20 水泳授業の回数をもっと増やして欲しい 

21 1年生ですが4回だと子供も物足りないのでもう少し

回数が増えるといいなと思います。 

22 水泳教室がやれる月を9月頃まで増やしてほしい。普

通級も支援級も同じ回数で授業をしてもらいたい。 

23 民間で安心安全に授業が受けられるのは嬉しいが、水

に触れる機会が少ない為…慣れてきた頃に終わってし

まう感覚がある。回数が増えると嬉しい。 

24 天候や気温に左右されずとてもよかった。4回しかな

かったので、もう少しあると尚よかった。 

25 スイミングスクールの先生の教え方が上手かったそう

です。回数は出来ればもっと多くしてほしいです。室

内なので一年を通してできるのではないでしょう

か？！ 

26 綺麗な環境で天候に左右されないことはいいと思う。

しかし移動時間を考えると行う時間が少なく感じる。 

27 子供はとても楽しかったが、回数が少ないためか、泳

ぎが上達することは無かったと思う。 

28 スイミングスクールの方が安全面とか考えるといいと

思います。ただ移動時間等あるから仕方ない部分もあ

ると思いますが、回数がすごく少なく感じました。 

29 天候に関係なく水泳の授業ができたのは良かったと思

う。回数が少ないと思ったので夏だけでなく、通年で

やって欲しいです。スクール水着購入が負担なので、

水着は自由にして欲しいです。 
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30 民間のスイミングスクールでの授業は子どもはとても

楽しそうでした。回数が4回とやや少なめでしたの

で、もう少し多く開催してもらえるとより有難いです

ね。よろしくお願いいたします。 

31 校内のプールですと天候や気温等で出来ない場合があ

りますが、民間ですと確実に出来るのは良いと思いま

す。ただ、移動含めて2時間なので、そこが気になり

ます。 

32 室内で熱中症や日焼けの心配が少なく、大変良い取り

組みだと思う。回数がもう少し多くなればなお良いか

なとは思う。 

33 日焼けの心配や、天候に左右されずきれいな施設で授

業ができたことがよかったです。総回数が少ないの

で、一週間に２回実施されると高学年女子は月経が重

なると入れる回数が減ってしまうので残念でした。 

34 とても良い取り組みですが、授業が全部で5回なのは

少ないと感じました。 

35 回数が少なすぎる。学校で毎週できる方が効率がいい

し、回数も多くできると思う。 

36 授業数が足りない 

37 とても良かったのですが、回数が少なく感じるのと、

時期が気になりました 

38 移動の時間がある為か、子どもにとっては、泳ぐ時間

が短いと感じたようでした。 

39 子どもは、季節が関係なくできるので、冬でもやりた

いと言っていました。 

40 １年を通してもう少し定期的に続けられると良いと思

います。上手くなってきた頃に終わってしまうのは残

念なので！！ 

41 学校のプール使用よりも水泳の時間が少なくなった気

がします。 

42 回数がもう少し多くても良いと思います。 

43 スイミングの回数が少なかった。7月の暑い時にこ

そ、スイミングで涼まれたり息抜きできたら良かった

のに6月で終えてしまって残念。学校のプールだと、

天候によっては中止があるが民間のスクールだったの

で中止がなくて良かった。また、外だと日焼けや熱中

症の心配があったらそれもなく良かった。 

44 専門の先生が水泳を教えてくれるので、とても良いと

思います。ですが、回数が少ないのと移動時間もあり

2時間分とると他の授業への進み具合など大丈夫なの

か心配になる所もあります。色々な心配もあります

が、子供は楽しかったようで良かったと思います。 

45 天候に左右されることなく、予定通りに水泳を実施で

きたことが、何よりもありがたかったです。今後もぜ

ひ！スイミングスクールでの水泳授業を継続してほし

いです！あと回数も増やして欲しいです！ 

46 ３年生→スウィンの先生がクロールのかき方を丁寧に

教えてくれた。５年生→学校でのプールより距離をた

くさん泳げて良かった。と言っていました。親として

も天候で中止になることもないので、学校のプールよ

り民間の方がいいと感じました。今回は５回でした

が、もう少し回数が増えるともっといいかなと思いま

した。 

47 もう少し回数があるといいなと思います。 

48 バス移動、民間委託による時間の確保を考えると週に

一回が限度かと思いますが、欠席した場合は授業時間

がかなり減ってしまうと感じます。学校のプールと併

用して授業を受けられたらいいと思いました。 

49 授業数が少ないと思う。夏本番に水泳授業がないのは

どうかと思う。だとすると、屋内であるなら季節問わ

ずできるのでは。 

50 難しいとは思いますが、少し時間に 余裕が欲しいで

す。 

51 スイミングを習っていないので、専門の先生に教えて

頂き、少し上達したと嬉しそうでした。また、バスで

行くことが楽しいみたいです。ワクワクした授業を企

画してくださりありがとうございました。短くて残念

と子供は言っておりました。親としてもこれからも続

けてもらいたいです。よろしくお願いします。 

52 天候に左右されずに、授業を必ず行えることは、よい

とおもいます！授業は楽しさに欠けたそうです！！泳

ぐ時間が少ない????自由時間もないので、楽しくない

といってました！ 

53 天候によるプール授業の有無がなく、回数は多くなく

てもしっかりと水泳の授業を受けられて良かった。専

門的な所で子供のレベルに合わせた授業をして下さっ

ているからなのか、子供も去年より明らかに授業を楽

しんでいるのがわかるし、親としても専門的な場所で

見てもらっているので、安心感もある。欲をいえば、

もう少し授業回数が多いと嬉しいな…と思う。 

54 授業の回数が少ない 

55 もっと泳ぎたい。 

56 天候の影響を受けず、専門の先生から指導いただけた

のはよかったが、回数が少なめなのが残念だったよう

だ。送迎バス等も含めて、学校で実施する場合と、費

用面や準備等の負担がどれくらい違うのかなども気に

なった。 
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 ⑥ 子どもが水泳を好きになった、泳げるようになった という意見  
1 プールの授業前日は「明日プールあるから行きたくな

い…」と言っていた息子が、学校から帰ってくると

「プール凄く楽しかったよ。またプール行きたい！」

と言ってプールでの話をとても楽しそうにしてくれま

した。「教え方も凄く上手くて、上手く泳げたんだ

よ。」と嬉しそうに話す息子を見て、私も嬉しくなり

ました。今後も民間スイミングスクールでの授業をや

って頂きたいです。宜しくお願いします。 

2 とても水泳が好きになったようです 

3 今まで水泳に苦手意識を持っていましたが、今回の授

業がきっかけで、泳げるようになる楽しさを覚えたよ

うです。同スクールにて開催されている短期教室にも

通いたいと本人から希望があり、通う予定です。是

非、来年以降もスクールでの授業が開催されることを

願っています。 

4 スイミングのプロの先生に指導してもらえるのはとて

も良いと思いますし、泳ぎの苦手な子供も教わった息

継ぎの方法を湯船で練習していました。今後もぜひス

イミングスクールでの授業を受けさせたいです。宜し

くお願いします。 

5 雨の日や暑さなど、天候に左右されることなく水泳の

授業ができることは、とても良いと思いました。水の

苦手な我が子ですが、少しプールが好きになりまし

た。来年度以降も、続けてほしいです。 

6 スイミングスクールの講師の方の教え方が優しく丁寧

だったようで、顔も水につけられない、泳げない、水

泳嫌いの娘が、毎回プールの授業を楽しみにしていま

した。移動のバスもちょっとした遠足気分に慣れたよ

うです。ありがとうございます。出来れば、来年も続

けて欲しいです。 

7 今回のスイミングスクールでの授業のお陰で、泳ぐ基本

から学べ楽しみながら、大分泳げる様になったと子供の

自信にも繋がりました。近くの水上公園も閉鎖されプー

ルで泳ぐ機会が減った中、とても充実した体験が出来た

事が喜ばしく又とてもありがたく思いました。 

8 天候に左右されずに水泳の授業をできるのがいいと思

いました。レッスンも楽しくできたようで泳ぐのが苦

手なうちの子も楽しくてプールの授業が終わるのが残

念だと言っていました。 

9 お教室に通った事により、ビート板で泳げるようにな

ったと子供が喜んでいました。指導員さんがとても優

しく教えてくれたそうです。やはりプロの方にみて頂

くと違うねと話していました。また来年もあったら嬉

しい！と言っていたので、可能でしたら継続して貰え

たら良いなと思います。 

10 入学してからコロナの影響等で、水泳や水に関わる事

を避けてきました。今回のスイミングの授業は、子供

にとって新鮮なものだったと思います。水を怖がらな

かったのは初めてだったので、続けていただけたら嬉

しいです 

11 さわやか応援団で付き添わせてもらいました。当日は雨

でしたが、天候に影響されずできてよかったと思いま

す。水が苦手なお子さんたちも、まずは浅いレーンで、

顔つけなど水に慣れる練習を丁寧にしてから、泳ぎ方を

教えてもらっていました。見る見るうちに上達して、そ

の後、深いレーンでも泳げるようになっていました。専

門の先生に指導してもらえるのは、特に水が苦手なお子

さんには、とてもよいことだと感じました。 

12 もともとの学校の授業と違って、レベル別にあわせて

細かな指導をしていただけているようです。あまり顔

を水につけたがらない子ですが、｢出来た！｣と言って

喜んでました。 

13 顔に水がつくのすら嫌がる子供が、専門の方に教えてい

ただいたおかげで、顔を水につけれるようになり、プー

ルが好き！楽しかった！と言うようになり、スイミング

を習いたいとまで言うようになりました！先生方の負担

も軽くなるだろうし、子供にもいいし、これから先もス

イミングでのプールを強く希望します！対象にならなか

ったけど、中学校もスイミングにしてほしいです！ 

14 スイミングを習っていないので、専門の先生に教えて

頂き、少し上達したと嬉しそうでした。また、バスで

行くことが楽しいみたいです。ワクワクした授業を企

画してくださりありがとうございました。短くて残念

と子供は言っておりました。親としてもこれからも続

けてもらいたいです。よろしくお願いします。 

15 今年のニュースで、例年通り校内の屋外プールを使用

していたら、プールに入りながら熱中症になっていた

かもしれない、と思うと本当にありがたかったです。

また、民間の専門のコーチが指導してくださったおか

げで、11歳にして初めて『浮くことができた』と喜

んでいました。ぜひ来年も続けて欲しいです。 

16 昨年度までは雨や気温等であまり入水出来なかったと

記憶しています。スイミングスクールに通っていない

ので、間が空いたり年2回ぐらいだと泳ぐ感覚がわか

らないようでした。今回は室内でしたので5回も入

れ、本人も成長を感じられたと話してくれました。 5

回とも受けられましたが、入水不可の場合はその間見

学者は何をしているのか記載がありませんでした。も

し来年度も委託の際には、記載していただけると有難

いです。 
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17 各学年ごとに、集中した期間で受けられた事や、天候

による中止もなく、専門の方に指導してもらえ、とて

も、充実した、水泳の授業でした。本人も、大変満足

しており、来年も、学びたいと言っております。是

非、今後も取り組みを実現していただければ幸いで

す。ありがとうございました。 

18 専門のコーチに指導してもらえるということで、その

おかげか全く泳げなかったのが少し泳げるようになっ

たと言っていました。毎回プールの授業を嫌がってい

ましたが、今回の形式になり、逆に楽しみにして行っ

ていました。 

19 雨天に関係なく水泳の授業が受けられることが子供達

にとっては凄く良かったと思います。インストラクタ

ーの方からの指導をしてもらえることで、水泳の楽し

さがわかったようで習ってみたい。と新しいことへの

挑戦に向けた良い機会になりました。 

20 子どもが、もっと水泳の授業をやりたかったと意欲的

になりました。 

21 コーチの指導のおかげでテスト時、距離が伸び、タイ

ムも早くなった。今回の水泳授業で泳力後上がり満足

している。 

 ⑦ 実施時期の拡大、夏季に実施してほしい という意見  
1 7月、8月にプール授業があった方が良かったと思う。 

2 水泳の授業をまとまった期間で行っていたので、温水

プールではありますが、暑くなってくる７月にも開催

してほしいです。民間委託は賛成です。 

3 暑い時期にも出来れば入りたいと言ってました。熱中

症対策として暑い時期の体育をプールでも良いかと思

いました。 

4 プールの時期が5月中でした。学校内科健診で心臓異

常通知が学校から来たのはプールの授業が終わってし

まってからでした。プールの時期が早まるなら内科健

診もその通知も早めるべきだと思います。病院の先生

からもプールの前でないとだめだよね、とお話されま

した。 

5 スイミングスクールの先生の教え方が上手かったそう

です。回数は出来ればもっと多くしてほしいです。室

内なので一年を通してできるのではないでしょう

か？！ 

6 室内プールを利用できるので、夏場だけでなく、年間

通して定期的に授業してもいいと思います。 

7 民間機関で水泳の授業をしてもらうのは、とても良い

試みだと思いますが、授業時間数がもっと多いと良い

と思います。また、仕方ない事だとは理解しています

が、学年によっては、５月に水泳が終わってしまい、

暑い季節に体育で水泳でない種目をすることになるの

は、熱中症予防の観点でも、残念な事だと思います。

夏休みのプールが無いのも、子供にとって泳ぐ機会が

減ってしまい、水に触れあう機会が益々遠ざかってし

まうように思われます。中学生の部活も、水泳の授業

も民間の手を借りていくのは良いことだと思います

が、どうしても時間数なと不足が感じられます。この

不足を補おうと思うと、保護者が時間と費用の負担を

しなければならず、家庭の事情に寄る不公平がドンド

ン広がるように感じられて仕方ありません。 

8 夏本番の7月に入り水泳の授業がないのは子供はガッ

カリしていたのと、2時間使っての授業とはいえ、体感

ではあまりに少ない授業だったのでは？と思います。 

9 施設、衛生面、指導スタイルなど、たくさんのメリッ

トはあったと思います。しかし、暑い夏、プールに入

れないデメリットもあると思いました。 

10 スイミング教室で教えてるプロのコーチに教えてもら

える機会はとてもありがたい。子供達もとても楽しみ

にしていて、スイミングをもっとやりたがっていた。

シャワーが冷たくないことなども喜んでいた。移動が

あり大変なこともあるかと思うが、ボランティアをも

っと募ったりして先生達の負担を軽くしたら、毎日の

プール掃除やメンテナンスのことを考えると、良い取

り組みだと思う。夏休みのプール教室がなくなってし

まうのは残念だが、ここ最近の暑さでは、夏休み暑い

中通うのも大変なのでちょうど良いと思う。回数がも

っと多いと嬉しい。慣れてくる頃には終わってしまう

のが残念だった。 

11 例年のプール(学校の)より回数が減ってしまうため、

季節や期間を広げて、実施回数を増やして欲しいと思

いました。 

12 1年生の水泳の授業は、週に2回あり、体調を崩す

と、回復に時間がかかり、2回分(2日分)見学になっ

てしまった。高学年は、１週間に1回のスケジュール

でしたので、調整ができました。同じ様な実施スケジ

ュールだと嬉しいです。 

13 １年を通してもう少し定期的に続けられると良いと思

います。上手くなってきた頃に終わってしまうのは残

念なので！！ 

14 泳ぐことを学ぶにはスイミングにて専門の方に教わる

のは良いことだと思いますが、夏にプールに入れない

のは少しかわいそうな気がしました。 
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15 スイミングの回数が少なかった。7月の暑い時にこ

そ、スイミングで涼まれたり息抜きできたら良かった

のに6月で終えてしまって残念。学校のプールだと、

天候によっては中止があるが民間のスクールだったの

で中止がなくて良かった。また、外だと日焼けや熱中

症の心配があったらそれもなく良かった。 

16 とても良かったのですが、回数が少なく感じるのと、

時期が気になりました 

17 ぜひ、年間を通して続けてもらいたいです。 

寒い中入るとか、天候によって入れないとか気にせず

授業を受けられるので、効率が良いと思いますし、リ

フレッシュにもなると思うので、とても良い仕組みだ

と思います。 

18 授業数が少ないと思う。夏本番に水泳授業がないのは

どうかと思う。だとすると、屋内であるなら季節問わ

ずできるのでは。

 ⑧ 教員の負担軽減になった という意見  
1 先生方の負担が軽くなればいいと思いますし、プロの

指導を受けられる点でも民間に任せられる部分は任せ

たほうが良いと感じます。水泳以外も検討してほしい

です。 

2 昨年までは学校のプールは外にある為、水中もプール

サイドもトイレも虫がいたり汚いからと嫌がっていま

したが、民間のプールを利用することにより更衣室も

プールも綺麗だったと楽しそうに話してくれました。

また、先生も入らない先生がいたり、プールの清掃し

なくて良いなどもメリットもあったと思うので、今後

もぜひ継続して頂きたいです 

3 水質管理や教員の負担軽減、天候に左右されず実施で

きる点が良いと思った。多少泳げる児童（平泳ぎで

50m泳げる）も浅い場所で練習していることが気にな

った。それでは技術の向上にはつながらず、モチベー

ションも下がってしまう。何を目標としているのか分

からなかった。 

4 天気に左右されないプールの授業は良いと思いまし

た。熱中症の心配もなく、先生方の負担も減るのでは

ないかと思いました。 

5 スイミングスクールのプロの先生に教えていただける

ことで、子どもたちにとって、より内容が充実した授

業だったと思います。そして、先生方々にとっての負

担が少しでも軽減されていると期待したいです。天候

に左右されることなく予定されている日程に必ず実施

でき、外部施設を使うことで「夏」に限らず水泳授業

ができたのも、良かったことの一つだったと感じてい

ます。地域の方や保護者の方とも協力して行われたこ

とも良かったように思います。子どもたちのために、

色々とご尽力頂きありがとうございました。 

6 天候が関係なくなり、専門の先生に指導してもらえれ

ば学校の先生方の負担も減らせるかと思いますし良い

と感じました。 

7 小学校の教員をしておりますが、安全管理、指導の充

実、施設の維持管理及び有効利用、教員の負担軽減、

年間指導計画の確実な実施など、メリットが非常に多

いので、早急に推進していただきたいです。 

8 顔に水がつくのすら嫌がる子供が、専門の方に教えて

いただいたおかげで顔を水につけれるようになり、プ

ールが好き！楽しかった！と言うようになり、スイミ

ングを習いたいとまで言うようになりました！先生方

の負担も軽くなるだろうし、子供にもいいし、これか

ら先もスイミングでのプールを強く希望します！対象

にならなかったけど、中学校もスイミングにしてほし

いです！ 

9 今まで水泳教室に全く興味を示さなかった子供がこの

授業をきっかけに楽しいからスイミングスクールに通

いたい !と言うようになりました。専門の先生に教え

ていただける事で子どもも今までより更に分かりやす

く、成長出来る良い時間となり、また学校の先生の負

担も減るのではないかと思いました。行き帰りのバス

もちょっとした遠足気分で楽しそうです。大変素晴ら

しい試みで、今後も是非続けていただきたいと心から

思いました。 

10 天候に関係なく予定通り授業を実施できる点、水泳の

プロが教えてくれる点、学校の先生もいて大人の目が

多くある点がとてもよかったです。ぜひ今後も行って

ほしいです。 

11 先日、民間のプール施設利用におけるメリットを報道

していた。コストも教員の負担も大幅に抑えられる試

算を見て、かなり有効な策であるとわかった。 

12 雨が降っていたり、気温が低い時なども関係なくプー

ルの授業を受けられるのでとても良いとおもいます。

また、スイミングスクールのコーチが授業を行ってく

れると聞き先生方の負担軽減や子供にあった授業を受

けられたのではないかと思いました。是非今後とも継

続していただきたいです。 

13 学校での水泳授業は、不衛生だからやりたくない、と

言っています。また、先生方の管理も大変で、余計な

負担だと思うので、学校のプールは無くしていく方向

でいいのでは。 
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 ⑨ 見学者の対応や評価に対する心配がある という意見  
1 一回で２授業分のカウントとの事で、入れなかった場

合、評価が一気に下がるのでは、と心配です。また、

移動時間もあるので、他の授業の進行度も他校より遅

れていないか心配です。屋内なので、天候や直射日光

を気にしなくて良いのは良かったです。 

2 昨年度までは雨や気温等であまり入水出来なかったと

記憶しています。スイミングスクールに通っていない

ので、間が空いたり年2回ぐらいだと泳ぐ感覚がわか

らないようでした。今回は室内でしたので5回も入

れ、本人も成長を感じられたと話してくれました。 

5回とも受けられましたが、入水不可の場合はその間

見学者は何をしているのか記載がありませんでした。

もし来年度も委託の際には、記載していただけると有

難いです。 

3 移動時間により大幅にプールで泳いでいる時間が短い

ので3時間にしてほしい。また、体調不良や生理の子

ども達を温室のプールサイドで見学させるのはやめて

欲しい。さらに体調が悪くなるので。生理痛がひどい

時には拷問です。検討お願いします。 

4 暖房が過度にきいていて気分が悪かったと。見学者は

かなりきつい状況だったと。 

5 見学の場合は2時間ただ何もできないのなら、現地に

行かず学校で学習や自習などしてくれていた方があり

がたいとおもいました。 

6 天候に左右されず、授業が受けることができるのはと

ても良いと思います。女子生徒は生理など体調で入れ

ないこともありその週は見学になってしまうと、授業

の評価がどうなるのか？が気になりました。

 ⑩ その他  
1 授業回数が多くないので指定の水着（紺色、ゼッケ

ン）をやめてほしいです。回数が多ければ買う事にマ

イナスな気持ちが少なくなるのですが。紫外線、天候

に左右されない、プールの衛生面を考えても室内で授

業が受けれるのはとても良かったです。来年以降も続

けて欲しいです。 

2 日々のご指導、引率ありがとうございます。近年話題

に上がるバスに取り残されて悲惨な事故に至る話は記

憶に新しいため、何卒降車時の点呼は必ず実施してい

ただきますよう、よろしくお願い申し上げます。 

3 移動時間が授業時間の圧縮につながっていないか心

配。学校実施の時は、低学年は男女混合で着替えてい

たとのことだが、施設では別行動できていると良い。 

4 しかし、スイミングの先生同士でAだけど、あんまり

上手く無いんでと言っていたそうで、ぜったいにあそ

こには通いたく無いと言っていました。スイミングス

クールの先生達の気持ちはわかりますが、子供は楽し

くまた、真剣にやってます。どこで何を聞いてるか分

からないので、少しでもやる気を損ねてしまう事は、

裏に帰ってから言って欲しかったです。 

5 夏休みのプールがないのが残念です 

6 何回かある授業のうち、担当するコーチの方が異なっ

たようで、それに関しては問題ないと思いますが、子

供が帰ってきてから「こないだの先生はゆっくり進め

ていこうねって言ってたのに今日の先生厳しかった

ー！全然違うじゃん」と漏らしていました。子供なり

に少し混乱していたようなので教える側の情報の共有

がもう少しあればいいのかなと思いました。 

7 民間の専門業者委託は基本賛成ですが、検討してほし

い部分がいくつもあります。仕事上、都内の小中一貫

校をいくつかみていますが上尾市の基本計画がずさん

に感じます。子供や地域を考えた発想が組み込まれて

おりません。今回の民間委託もそう感じます。そもそ

も何故夏にプール授業をやるのか。その主旨から外れ

てないでしょうか。体育館にエアコンが入ったからい

いのでしょうか。経費削減の為など様々な検討は頂い

たのだと思いますが頭の中に？が沢山あります。他の

自治体が始めたから、うちもやろうと始めている感じ

があります。何かを大きく変更していく場合、もっと

検討が必要では無いのでしょうか。コロナ前とコロナ

後、学童キャンプの補助金もなくなっていると思いま

す。そのお金はどこに回ってるのかなど比較が足らな

く忖度で動いてないでしょうか。専門業者委託は学校

に招いて期間契約も出来るはずです。その場合、今ま

でのプール費用と派遣した場合の費用、3ヶ月バスを

借りて行く費用とどちらが良いのかなどもっと分かる

ようにして頂きアンケートを取ってほしかったです。 

8 泳ぐスピードの違いで、前の子を抜いてしまったり、

ぶつかってしまったりで、お友達と上手くいかないこ

とが少々ありました。 

9 子供から聞いた話ですが、サウナに入った時何人かが

咳を大量にしたと言ってたんですけど、安全面が少し

心配になりました。 

10 出る際に真水で塩素を流すシャワーの時間が短く(早

足でシャワーを通過するだけ)塩素が流しきれず、被

れて皮膚科に通院しました。学校の際はきちんと流せ

たらしいので、そこは改善して下さい。 
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11 水分補給がしっかりとできているのか心配になりました。 

12 学校に子供を送り、スイミングスクールへ戻る送迎バ

スを見かけました。黄色信号で停止できそうに思えま

したが、通過していったので、子どもが乗っている、

乗っていないにかかわらず安全運転を心がけて欲しい

と思いました。 

13 こどもは学校のプールの方が楽しかったと言ってました。 

14 学校で行っていたプールの授業では、遊びの時間があ

ったが、スイミングスクールでは、そういったお楽し

みな時間がなく残念だったと子供達が言っていまし

た。 

15 他県で屋外のプールの授業で熱中症になったとニュー

スになっていましたし、最近の気候変動は著しいの

で、天候に左右されない方法の授業はとても有意義だ

と思いました。水道代や古いプールの建て替え、維持

管理費を含めても、民間の方がリーズナブルで済むの

ではないでしょうか。その費用を校舎の他の事に回し

ていただけるとありがたいです。 

16 民間機関で水泳の授業をしてもらうのは、とても良い

試みだと思いますが、授業時間数がもっと多いと良い

と思います。また、仕方ない事だとは理解しています

が、学年によっては、５月に水泳が終わってしまい、

暑い季節に体育で水泳でない種目をすることになるの

は、熱中症予防の観点でも、残念な事だと思います。

夏休みのプールが無いのも、子供にとって泳ぐ機会が

減ってしまい、水に触れあう機会が益々遠ざかってし

まうように思われます。中学生の部活も、水泳の授業

も民間の手を借りていくのは良いことだと思います

が、どうしても時間数なと不足が感じられます。この

不足を補おうと思うと、保護者が時間と費用の負担を

しなければならず、家庭の事情に寄る不公平がドンド

ン広がるように感じられて仕方ありません。 

17 天候の影響がなかったのは良かったです。いち日だけ

プールに入って少し経ったら、みんなが咳込み出した

と言ってました。何が原因だったのでしょう少し髪の

毛も茶色ぽくなった様な気がします 

18 暑さや天気に左右されず、ゴミや虫などもいない、キ

レイな水で入れるのは、メリットでしかないと思う。

夏休み中も入れる機会が増えたら、さらに良いと思

う。プール内で子供が担任と自由に遊べないから、遊

べたらもっと、楽しいと言っていた。 

19 先生方の負担が軽くなればいいと思いますし、プロの

指導を受けられる点でも民間に任せられる部分は任せ

たほうが良いと感じます。水泳以外も検討してほしい

です。 

20 スイミングスクールでの授業を子どもは非常に楽しみ

にしながら、参加していました。もっとやりたかっ

た、と言っていたほどです。親としても、今後も続け

て欲しいところです。ただ一点。学校のプールを使わ

なくなったことで、昨年度まであった着衣泳の授業が

今年度はなかったのが心残りです。水難事故への対策

を考えると着衣泳の授業を続けて欲しい、とも思って

しまいました。 

21 天候関係なく決められた回数ちゃんとプールの授業が

出来ることは良かったと思います。夏の陽射しの元で

のプールに入るという経験をすることも夏を感じられ

て良いなと思いますが、近年、授業回数確保のためな

のか、とても気温が低い日でもプールに入ってくる事

が多く子どもが寒かったと訴えたり、唇が紫色になり

休んでいるよう先生に声を掛けられたりということも

ありました。また、夏休み中のプールもないため泳力

がなかなかつきにくいなと感じているので専門の先生

に教えて貰えるのは良いなと思いました。学校のプー

ルは古く、プールまでの歩く場所やトイレが汚くて嫌

だったとの事で施設的にもスクールの方が良いと言っ

ていました。車酔いがあり、行き帰りで毎回バス酔い

をしていたため、それが難点ではありましたが、全体

的な事を考慮すると民間スクール、良かったのではな

いかと思います。 

22 天候に関係なく水泳の授業ができたのは良かったと思

う。回数が少ないと思ったので夏だけでなく、通年で

やって欲しいです。スクール水着購入が負担なので、

水着は自由にして欲しいです。 

23 子供の意見を聞いての回答です。親的には、プロの指

導・天候に左右されない実施等の理由で、良かったの

ではないかと思います。しかし子供の感想としては、

暑い日に「冷た～い！」と言いながら入りたかった。

学校の先生の授業の方が楽しかった。5年生のときに

やったプール掃除が凄く楽しかったので、それが出来

なくなるのは可哀想。とのことでした。 

24 この授業が終わってから、普段プールが好きだった子

どもが水泳に苦手意識をもってしまいました。授業の

内容は分からないのですが、少しレベルが高い内容だ

ったりしないかと少し心配になりました。ただ学校の

プールよりは環境的には良いと思います。 

25 水泳の授業では何を目的としているのか？教えていた

だけると家庭でもサポートしやすいです。体の動きな

のか？水難事故にあわないようにするためなのか？そ

れ以外の目的があるのか？。息子に練習しよう！と誘

っても何のためか説明出来なかったため記入いたしま

した。 
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26 濡れた髪のままで、教室内でエアコンの冷たい風が直

接当たる子たちがいるそうです。体調不良の一因です

ので対応が必要かかと思います。 

27 夏休みのプールがなくなった件について、復活はしな

いんでしょうか？ 

28 バス移動の事故リスクが心配 

29 どんなことをしたか、子供の口からなかなか聞けない

ので、級など目安になるものがあると良いと思う。

(あるのかも？) 

30 なぜ学校で水泳の授業を設けるべきではないのか 

31 上尾市全体で行うのは難しいと聞いたので、毎年持ち

回りとか、地域ごとに交代とか、とにかく続けて欲し

いと思います。物理的に教員の数が減っているのだか

ら、負担を減らす目的と危機管理は学校としっかり連

携してほしいです。ウチは男の子ですが水着の着用に

抵抗があると言っています。もって肌の露出部分の少

ないジェンダータイプの水着を推奨して欲しいと思い

ます 

32 朝、家から水着を着ていけるので、着替えの様子を回

りの子に見られる回数も減り、安心。出来れば少なく

とも3年生からは男女別の部屋で着替えをさせたい。

水泳は上達もしたようなので、満足してます。今後は

事故防止についても教えてほしい。 

33 先生が優しいそうです 

34 上達には個人差があると思いますが、できる生徒より

できない生徒への先生方のサポート強化があります

と、より安心して授業を受けさせても大丈夫なんだと

感じる事ができます。監督不十分で子供たちが事故に

遭われるニュースを聞いたり見たりするのでその点で

も心配になります。 

35 民間プールを使用した場合、使用料はいくらかかるの

か。保護者が負担する金額によっては、自分の学校の

プールを使用してほしい。 

36 プールに入れないため、当たり障りない回答をさせて

いただきました。 

37 天候に左右されずに、授業を必ず行えることは、よい

とおもいます！授業は楽しさに欠けたそうです！！泳

ぐ時間が少ない????自由時間もないので、楽しくない

といってました！ 

38 今回の民間スイミングスクールを活用する事によっ

て、天気や気温に左右されずに全学年が同じ回数を受

講出来たのはメリットだと思います。今後運営してい

くにあたって、『バス代』や『受講料』など細かい説

明は必要になっていくことや、徴収をする際も、家庭

格差なども検討材料になるように感じました。 

39 水質管理や教員の負担軽減、天候に左右されず実施で

きる点が良いと思った。多少泳げる児童（平泳ぎで

50m泳げる）も浅い場所で練習していることが気にな

った。それでは技術の向上にはつながらず、モチベー

ションも下がってしまう。何を目標としているのか分

からなかった。 

40 ひとりあたりのお金が気になります。2～3万円と聞

きました。プールより優先すべきものがあるように感

じます。 

41 床の溝の汚れが汚い 

42 小学校から実施してほしかったです。 

43 女子生徒という事もあり、男性のコーチに教えてもら

う事に抵抗があった。 

44 小2くらいで、スイミングをやっていたのですが、泳

ぎ方や、コツを忘れてしまっていたので、大教さんで

授業を受けれると期待しておりました。実際の授業で

は、ひたすら泳ぐといった感じで、泳ぎ方のコツを学

べなかったので、そのような機会があればと思いまし

た。授業は楽しめたようです。 

45 我が子は骨折中の為、全て見学でした。なので回答が

きちんとできず、すみません。 

46 実際に参加は出来なかったので、アンケート調査を行

うなら、様々な理由で見学や不参加者向けの返答項目

が必要。参加出来なかったので、回答に当てはまる項

目がなかった。 

47 状況や対象者の内容理解度によって見方が変わること

にも関わらず、一律でアンケートを取る意味があるの

か疑問である。教員の負荷やメリット・デメリット、

委託した場合のメリット・デメリット、子供達が実際

に体験した上でのメリット・デメリットを提示してい

ない状況で進めていくのは、筋が通っていないので

は？予算の税金を好き勝手使用しているのと変わらな

いのでは？ 

48 まだコロナ感染の心配があり、水泳授業は全て見学に

しました。今回の民間のスイミングでの授業、基本の

泳法を学ぶのには良いと思いました。しかし、バスで

の移動など、時間がかかることで他の授業に影響が出

てしまうことに疑問を感じました。結果、『授業時間

の確保』ということで、中間テストがなくなりました

が、3年生にとっては少なからず受験に影響すると思

います。せめて、1･2年生だけにするなど考慮して欲

しかったです。 

49 水泳の授業とは関係ないのですが、跳び箱やマット運

動など怪我を伴いやすく家で練習できないものについ

ても、専門の方から学ぶ機会があればいいなと思いま

した。 



54 

50 水泳は苦手ということもあり、うちの子どもは見学で

したが、積極的にやりたい子どもには良い事だと思い

ます。 

51 天候に左右されず行えて良いと思う。学校にプールが

あることでの管理費に比べて民間に委託することで、

安くなるのなら、税金なので節税になる方でやって欲

しい。プロが教える方が身になりそうだし。。。 

52 天候の影響を受けず、専門の先生から指導いただけた

のはよかったが、回数が少なめなのが残念だったよう

だ。送迎バス等も含めて、学校で実施する場合と、費

用面や準備等の負担がどれくらい違うのかなども気に

なった。
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 (3) 教員アンケート調査 

1) 実施期間 ： 令和５年７月７日（金）～ 同年７月２０日（木） 
 
2) 実施方法 ： ICT端末を利用したWeb アンケート。 

3) 学校別回答数 
 回答教員数 

原市小学校 22 人 
平方東小学校 17 人 
上平北小学校 9 人 
瓦葺中学校 12 人 

4 校 計 60 人 
 
4) 設問 

問 1 児童生徒に良い環境を提供できた。 

問 2 計画的に授業が実施できた。 

問 3 水中指導の時間を十分にとることができた。 

問 4 バス移動は問題なく実施できた。 

問 5 児童生徒の泳力向上に寄与した。 

問 6 児童生徒の参加率の向上に寄与した。 

問 7 教員の負担軽減になった。 

問 8 インストラクターの指導方法は参考になった。 

問 9 学校プールでの水泳授業と比較して、総合的に良かった。（スイミングスクー

ルでの授業を続けたい） 

問 10 その他、何かありましたら、こちらにご記入ください。（自由記述） 
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57 

42 

46 

50 

45 

37 

46 

51 

47 

3 

17 

9 

9 

11 

21 

12 

8 

13 

1 

5 

1 

3 

1 

1 

1 

1 

1 

1 

0% 20% 40% 60% 80% 100%

問1 良い環境を提出できた

問2 計画的に授業ができた

問3 指導時間を十分にとれた

問4 バス移動が問題なくできた

問5 泳力向上に寄与した

問6 参加率が向上した

問7 負担軽減になった

問8 指導方法が参考になった

問9 総合的に良かった

そう思う どちらかというとそう思う どちらかというとそう思わない そう思わない

5) 教員アンケート結果 
 

 1 そう思う 2 どちらかというと 
そう思う 

3 どちらかというと 
そう思わない 4 そう思わない 回答 計 

問１ 
良い環境を 
提供できた 

57 (95.0%) 3 (5.0%) 0 (0.0%) 0 (0.0%) 60 
60 (100%) 0 (0.0%) 

問２ 
計画的に 
授業ができた 

42 (70.0%) 17 (28.3%) 1 (1.7%) 0 (0.0%) 60 
59 (98.3%) 1 (1.7%) 

問３ 
指導時間を 
十分にとれた 

46 (76.7%) 9 (15.0%) 5 (8.3%) 0 (0.0%) 60 
55 (91.7%) 5 (8.3%) 

問４ 
バス移動が 
問題なくできた 

50 (83.3%) 9 (15.0%) 1 (1.7%) 0 (0.0%) 60 
59 (98.3%) 1 (1.7%) 

問５ 
泳力向上に 

寄与した 
45 (75.0%) 11 (18.3%) 3 (5.0%) 1 (1.7%) 60 

56 (93.3%) 4 (6.7%) 
問６ 
参加率が 

向上した 
37 (61.7%) 21 (35.0%) 1 (1.7%) 1 (1.7%) 60 

58 (96.7%) 2 (3.3%) 
問７ 
負担軽減に 

なった 
46 (76.7%) 12 (20.0%) 1 (1.7%) 1 (1.7%) 60 

58 (96.7%) 2 (3.3%) 
問８ 
指導方法が 
参考になった 

51 (85.0%) 8 (13.3%) 1 (1.7%) 0 (0.0%) 60 
59 (98.3%) 1 (1.7%) 

問９ 
総合的に 

良かった 
47 (78.3%) 13 (21.7%) 0 (0.0%) 0 (0.0%) 60 

60 (100%) 0 (0.0%) 
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問 １０   その他、何かありましたら、こちらにご記入ください。（自由記述） 

 
アンケートに記入のあった自由記述について、傾向別に分類すると、最も多かった意見は「専

門的な指導が良かったという意見」、次に「授業カリキュラムの調整に関する意見」、続いて「屋

内水泳施設（天候面、衛生面、温水）のため良かったという意見」となっている。 
記入のあった自由記述は「7 )教員アンケート自由記述一覧」に記載したとおりであり、複数区

分に関わる意見が記入されている場合には、該当する区分に複数回記載をしてカウントしている。 
 

意見の区分 件数 

① 専門的な指導が良かったという意見 18 件 

② 授業カリキュラムの調整に改善を必要とするという意見 14 件 

③ 屋内水泳施設（天候面、衛生面、温水）のため良かったという意見 11 件 

④ 委託事業が良かった、継続を希望するという意見 10 件 

⑤ 教員の負担軽減になったという意見 8 件 

⑥ バス送迎・引率者の確保が難しかったという意見 6 件 

⑦ 回数が少ない、時間が短いという意見 3 件 

⑧ その他 2 件 

※ 件数が多い順に掲載 
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6 ) アンケート結果の分析 

児童生徒にとって良い環境であったかを問うた問１及びスイミングスクールでの授業を続けた

いかをと問うた問９では、全ての教員が好意的な回答を選択している。 
しかし、水中での指導時間に関する問３や、児童生徒の泳力向上に関する問５では、否定的な

回答を選択する教員もいた。 
自由記述から、上記の理由について分析すると、技術面に特化しすぎていたり、運動量が少な

かったりしたとの意見、水中指導時間が短く感じたという意見など、学校プールとの違いが原因と

して推測される意見があった。また、参加率や泳力向上に関する客観的なデータがないため、選択

肢として「わからない」と回答したかったという意見があった。 
このような課題に対して、今後、民間スイミングスクールと一定の運動量が確保できるよう調

整を行うとともに、着替時間の短縮や人数点呼の仕方を工夫により、水中指導の時間をより長くと

れるように、検討していきたい。 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【原市小学校・ウィングスイミングスクール上尾校】     【平方東小学校・上尾スウィンスイミングスクール】 
 

  

【民間スイミングスクールを活用した水泳授業風景】 



59 

7) 教員アンケート自由記述一覧 

 ① 専門的な指導が良かった という意見  
1 一番泳げないコースの児童の伸びが顕著であった。 

真ん中のコースの児童は、技能の差が大きく、人数で

あったり、コース選択の線引きを改善する必要がある

と感じた。インストラクターの方々の指導も参考にな

った。教員の負担軽減にもなり、児童の泳力向上にも

つながる素晴らしい取組であった。 

これを経験してしまうと、学校でのプール指導には戻

れないと思ってしまうほど、とてもよかったです。 

2 子供達はとても楽しく授業に取り組んでいました。ス

イミングの先生方の声かけ、指導方法なども大変勉強

になりました。なにより、子供たちが楽しみながら泳

力が向上できたことがすばらしいと思いました。朝早

くからのプール当番などの心配もなく、働き方改革に

もつながり、とてもありがたかったです。 

3 苦手な児童への楽しい声かけ、ずっと入水することで

水に慣れやすくなる 、楽しみながら水に慣れていく

様子がみられとても参考になりました。また、天気

(雨、酷暑)に左右されず時間数を確保できたこともよ

かったと思いました。バスに乗っている時間も長すぎ

ず、よかったです。できれば来年度以降も継続をお願

いしたいです。 

4 貴重な機会をいただき、ありがとうございました。本

校は、バス３～４台での移動でした。今年度、１名欠

員ということもあり、引率教員を確保することが難し

かったですが、支援員や、学校応援団の方にご協力い

ただくことで、人員をやりくりすることができまし

た。スクールの方が常に安全運転を心がけてくださっ

ているおかげで、事故なく移動ができたので、学校応

援団の保護者の方に児童の確認をしていただきました

が、問題はありませんでした。子供たちが、笑顔でバ

スに乗って出かけ、戻ってくる様子から、水泳授業を

心から楽しんでいる思いが伝わってきました。職員に

とっても、スクールの方の授業は大変参考になったよ

うです。次年度以降の継続を強く希望いたします。 

5 学校のプールと比較して、大変恵まれた環境でとても

良かったと思います。子供たちは毎回水泳の時間を楽

しみにしていて、「プールを習いたい」という声も聞

かれました。はじめは泣いていた子も、最後の４回目

はビート板で顔を少しつけながらバタ足をする姿が見

られました。教員の負担軽減にもなり、大変ありがた

かったです。 

6 インストラクターさんのご指導のおかげで子供たちの

泳力がとても上達しました。天候に左右されず、いつ

も温かいプールに入れたことで苦手な児童も積極的に

入れました。 

7 天候や気温に左右されず、非常に整った環境で授業を

行うことができよかったと思います。担任以外の安全

面確保のための人員も、学校応援団に依頼したこと

で、校内の人員を割くことなく行うことができ、保護

者の方にも取組を知っていただくいい機会になったと

思います。唯一残念な点は、プールの広さ、指導員の

数に対して、児童数が多すぎたことです。泳ぐのが苦

手な児童は４，５名程度なので手厚く見ていただいた

と思います。ですが、特に中間層の児童の人数が多い

ため、もう少し多くの人数で見る、または人数が少な

い中で指導ができるとより効果が高いと思います。予

算の関係等、実現するには難しい点が多々あると思い

ますが･･･。 

私自身もスイミングスクールの先生の指導を見て勉強に

なることが多くありました。ありがとうございました。 

8 水泳指導にかけられる人数と設備（温水プールや採暖

室など）の違いは歴然で、これまでの水泳指導では考

えられないような児童の意欲や泳力の向上を感じまし

た。また、期間中のプール管理業務がなくなることは

かなりの負担軽減になりました。来年以降も是非継続

していただきたいと思います。 

9 児童の泳力向上はもちろん、教師の指導力向上にもつ

ながりました。 

10 天候にも左右されずに計画的に実施できたことがとて

も良かったです。また、専門のインストラクターの方

の教え方がとてもお上手で、最後はこちらの要望に合

わせて授業内容も臨機応変に変更していただきまし

た。そのため、泳力もチェックができたのでとても良

かったです。 

11 水泳指導中の児童の様子を客観的にみられることのよ

さを感じました。同時にインストラクターの指導の方

法も見ることができ、大変参考になりました。引率す

る教員の数が必要になるので、引率をお願いした担任

外の先生の授業（時間割）の調整が大変だったと思い

ます。 

12 泳ぎのフォームなどは専門的に指導していただき、上

手になったと思います。しかし、遠泳力を泳力と捉え

た場合には、４年生の記録とほとんど変容はありませ

ん。級が落ちてしまった子もいます。この辺りは「ス

イミングスクール」と「学校体育」の考え方を改めて

すり合わせたいと思います。特に技能水準下位児童の

運動力が気になります。１０秒の試技を行うのに、約

４分間の待ち時間があります。教員がプールの中に入

って指導するか、あるいはプールを横に使って、一斉

に泳がせるか、など学校体育の行い方も取り入れてほ

しいです。（１人１人に平等にコーチの指導の機会が

与えられていることは理解しているつもりです。） 
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13 低学年の水遊びの領域を大きくこえる指導をうけてい

た。しかし、水の中移動やもぐる・浮く運動を楽しん

で行い、全児童の泳力が大きく向上した。 

14 プールの授業準備や水質管理等の教員の負担軽減につ

ながった。生徒の安全確保が校内で実施するよりも生

徒一人一人について見届けることができる。天候等に

左右されずに、実施できたので、生徒の泳力は確実に

向上した。民間スイミングスクールのスタッフは非常

に熱心であり、対応も丁寧で安心して任せられた。 

15 自分も一緒に泳がせていただきました。メッチャ楽し

かったです。子どもへの声かけ、ベリー参考になりま

した。サンキューでーす。 

16 きめ細かい指導はありがたかったが、運動量の確保の

点で課題があるかなと感じました。また、最終日に検

定に参加できなかった児童がいたので、検定日を２回

ほど設定すると良いと思いました。 

17 １班１０数名なので、指導が行き届くし教え方が上手

でした。生徒も楽しそうに活動していた。学校では、

学校のプールでは１時間のうち３５分ぐらいしか泳げ

ないが、６０分くらい泳げていた。 

18 学校施設としてのプールの管理が非常に楽になった。

複数の大人の目が大幅に増えたので、安全面に関して

も向上した。来年度以降もぜひ続けてもらいたい 

 ② 授業カリキュラムの調整に改善を必要とする という意見  
1 天候や気温に左右されず、非常に整った環境で授業を

行うことができよかったと思います。担任以外の安全

面確保のための人員も、学校応援団に依頼したこと

で、校内の人員を割くことなく行うことができ、保護

者の方にも取組を知っていただくいい機会になったと

思います。唯一残念な点は、プールの広さ、指導員の

数に対して、児童数が多すぎたことです。泳ぐのが苦

手な児童は４，５名程度なので手厚く見ていただいた

と思います。ですが、特に中間層の児童の人数が多い

ため、もう少し多くの人数で見る、または人数が少な

い中で指導ができるとより効果が高いと思います。予

算の関係等、実現するには難しい点が多々あると思い

ますが･･･。私自身もスイミングスクールの先生の指

導を見て勉強になることが多くありました。ありがと

うございました。 

2 一番泳げないコースの児童の伸びが顕著であった。真

ん中のコースの児童は、技能の差が大きく、人数であ

ったり、コース選択の線引きを改善する必要があると

感じた。インストラクターの方々の指導も参考になっ

た。教員の負担軽減にもなり、児童の泳力向上にもつ

ながる素晴らしい取組であった。これを経験してしま

うと、学校でのプール指導には戻れないと思ってしま

うほど、とてもよかったです。 

3 同時に二クラスしか受け入れできないため、学年３ク

ラスの場合は、一クラスが異学年と合同授業になっ

た。下の学年と合同でやることにより、やや易しい学

習内容になり、同学年で学習したクラスと比べて不利

益に感じる。児童は適した環境が整った施設を利用す

ることにより、水泳を楽しみ、意欲的に取り組んでい

た。さらに上達を目指して、習いたいと言っている子

もいた。来年度も継続してもらいたい。 

4 もう少し、短期間に行うことができると？子供達の泳

力向上につながると感じました。 

5 特別支援学級の児童は、泳力も能力も様々なので、個

人個人の能力に合わせた学年に入れたいが、送迎や引

率・クラス単位の行動等の、問題を検討する必要があ

ると思った。 

6 民間スイミングスクールの予定に合わせて、体育や他

の年間指導計画、時間割を大きく変更しているため、

次年度以降もこの計画のまま、実施できるのであれ

ば、大きな負担軽減になる。しかし、次年度、実施の

有無や時期が変更されてしまうと大きな負担増になっ

てしまう。プールの環境が常に最高になっていること

が大きい。水温が温かい環境で天候に左右されずに、

行えることがとても良い。プールのバスが２０数名乗

り２台＋１０名乗り２台であったため、バス１台につ

き１名の引率教員を付けると、引率教員が担任に加え

て、２～３名ととても多くなってしまった。その分だ

け、他の学校に残された他の学年の児童を指導できる

教員の数が減ってしまう。また、年間の出入り授業を

組むことが難しくなっている面がある。１クラス丸ご

と移動できる４０名乗りのバスを用意できれば、担任

１名で引率が可能になり、引率の負担が軽減する。イ

ンストラクターの指導は参考になることも多かった

が、やはり基本的な指導の部分は学校で行っていたこ

とも同じだった。そのため、室内プールという最高の

環境の場が準備できることが一番良かった。 

7 きめ細かい指導はありがたかったが、運動量の確保の

点で課題があるかなと感じました。また、最終日に検

定に参加できなかった児童がいたので、検定日を２回

ほど設定すると良いと思いました。 

8 指導のねらいをどこに定めるか、共通理解を図ること

が難しいと思いました。低学年の水泳学習は、泳げる

ことだけでなく「水遊び」をねらいとしてますが、ス

イミングの指導は、どちらかというと、「泳力を伸ば

す」ことが中心だったように思いました。 
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9 環境面はとても良かったです。技能面に特化しすぎて

いたり、運動量が少なかったりした部分が改善点だと

思います。 

10 泳ぎのフォームなどは専門的に指導していただき、上

手になったと思います。しかし、遠泳力を泳力と捉え

た場合には、４年生の記録とほとんど変容はありませ

ん。級が落ちてしまった子もいます。この辺りは「ス

イミングスクール」と「学校体育」の考え方を改めて

すり合わせたいと思います。特に技能水準下位児童の

運動力が気になります。１０秒の試技を行うのに、約

４分間の待ち時間があります。教員がプールの中に入

って指導するか、あるいはプールを横に使って、一斉

に泳がせるか、など学校体育の行い方も取り入れてほ

しいです。（１人１人に平等にコーチの指導の機会が

与えられていることは理解しているつもりです。） 

11 実施時間・曜日の制限により他教科の授業まで水泳と

なってしまうことが大きな課題です。持続可能なのか

どうか疑問です。 

12 スイミングスクールの空いている時間帯に年間の時間

割や、年間指導計画を調整して参加する形になりまし

た。本校では全学年１・２校時での実施となりました

が、３・４校時の実施も可能でしたらそちらの方が動

きやすいと感じました。 

13 低学年の水遊びの領域を大きくこえる指導をうけてい

た。しかし、水の中移動やもぐる・浮く運動を楽しん

で行い、全児童の泳力が大きく向上した。 

14 多くの場面で、スイミングスクールとの連携が大切で

した。本校職員もスイミング職員の皆様も、積極的に

よりよく連携ができていたように思います。 

できることなら、3・4時間目または5・6時間目授業

で実施できた方が、一日の学校生活を送る上では、よ

り都合よいように思います。朝から水泳でエネルギー

を使い果たしたようで、帰りのバスでは、どの児童も

お腹すいたと言っていました。このシステムを組むま

でに多くのご苦労があったこと推察します。本校で言

うと、教務主任が、年間スケジュールと人と時間と動

きをマネージメントするためのこの仕組みを創り出す

までに相当な苦労があったことと思いました。 

それでも、実施中は、多少の負荷がかかっていました。 

例）遅刻してきた児童をみる職員がいないこともあった。 

例）朝会、集会と重なると朝が慌ただしい。 

例）バスの補助席にすわるとシートベルトがない。など 

スイミングスクールの方々には、丁寧に指導してく

ださってまたコミュニケーションもとりやすく（児

童も学校職員も）助かりました。 

 ③ 屋内水泳施設（天候面、衛生面、温水）のため良かった という意見  
1 天候や気温に左右されず、非常に整った環境で授業を

行うことができよかったと思います。担任以外の安全

面確保のための人員も、学校応援団に依頼したこと

で、校内の人員を割くことなく行うことができ、保護

者の方にも取組を知っていただくいい機会になったと

思います。唯一残念な点は、プールの広さ、指導員の

数に対して、児童数が多すぎたことです。泳ぐのが苦

手な児童は４，５名程度なので手厚く見ていただいた

と思います。ですが、特に中間層の児童の人数が多い

ため、もう少し多くの人数で見る、または人数が少な

い中で指導ができるとより効果が高いと思います。予

算の関係等、実現するには難しい点が多々あると思い

ますが･･･。私自身もスイミングスクールの先生の指

導を見て勉強になることが多くありました。ありがと

うございました。 

2 プールの授業準備や水質管理等の教員の負担軽減につ

ながった。生徒の安全確保が校内で実施するよりも生

徒一人一人について見届けることができる。天候等に

左右されずに、実施できたので、生徒の泳力は確実に

向上した。民間スイミングスクールのスタッフは非常

に熱心であり、対応も丁寧で安心して任せられた。 

3 民間スイミングスクールの予定に合わせて、体育や他

の年間指導計画、時間割を大きく変更しているため、

次年度以降もこの計画のまま、実施できるのであれ

ば、大きな負担軽減になる。しかし、次年度、実施の

有無や時期が変更されてしまうと大きな負担増になっ

てしまう。プールの環境が常に最高になっていること

が大きい。水温が温かい環境で天候に左右されずに、

行えることがとても良い。プールのバスが２０数名乗

り２台＋１０名乗り２台であったため、バス１台につ

き１名の引率教員を付けると、引率教員が担任に加え

て、２～３名ととても多くなってしまった。その分だ

け、他の学校に残された他の学年の児童を指導できる

教員の数が減ってしまう。また、年間の出入り授業を

組むことが難しくなっている面がある。１クラス丸ご

と移動できる４０名乗りのバスを用意できれば、担任

１名で引率が可能になり、引率の負担が軽減する。イ

ンストラクターの指導は参考になることも多かった

が、やはり基本的な指導の部分は学校で行っていたこ

とも同じだった。そのため、室内プールという最高の

環境の場が準備できることが一番良かった。 

4 水泳指導にかけられる人数と設備（温水プールや採暖

室など）の違いは歴然で、これまでの水泳指導では考

えられないような児童の意欲や泳力の向上を感じまし

た。また、期間中のプール管理業務がなくなることは

かなりの負担軽減になりました。 

来年以降も是非継続していただきたいと思います。 
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5 同時に二クラスしか受け入れできないため、学年３ク

ラスの場合は、一クラスが異学年と合同授業になっ

た。下の学年と合同でやることにより、やや易しい学

習内容になり、同学年で学習したクラスと比べて不利

益に感じる。児童は適した環境が整った施設を利用す

ることにより、水泳を楽しみ、意欲的に取り組んでい

た。さらに上達を目指して、習いたいと言っている子

もいた。来年度も継続してもらいたい。 

6 インストラクターさんのご指導のおかげで子供たちの

泳力がとても上達しました。天候に左右されず、いつ

も温かいプールに入れたことで苦手な児童も積極的に

入れました。 

7 学校のプールと比較して、大変恵まれた環境でとても

良かったと思います。子供たちは毎回水泳の時間を楽

しみにしていて、「プールを習いたい」という声も聞

かれました。はじめは泣いていた子も、最後の４回目

はビート板で顔を少しつけながらバタ足をする姿が見

られました。教員の負担軽減にもなり、大変ありがた

かったです。 

8 天候に左右されず計画的に水泳学習が実施できたので

よかったです。 

9 環境面はとても良かったです。技能面に特化しすぎて

いたり、運動量が少なかったりした部分が改善点だと

思います。 

10 苦手な児童への楽しい声かけ、ずっと入水することで

水に慣れやすくなる 、楽しみながら水に慣れていく

様子がみられとても参考になりました。また、天気

(雨、酷暑)に左右されず時間数を確保できたこともよ

かったと思いました。バスに乗っている時間も長すぎ

ず、よかったです。できれば来年度以降も継続をお願

いしたいです。 

11 天候にも左右されずに計画的に実施できたことがとて

も良かったです。また、専門のインストラクターの方

の教え方がとてもお上手で、最後はこちらの要望に合

わせて授業内容も臨機応変に変更していただきまし

た。そのため、泳力もチェックができたのでとても良

かったです。 

 ④ 委託事業が良かった、継続を希望する という意見  
1 全体としてスイミングスクールで実施することができ

てよかったと思います。ありがとうございました。 

2 一番泳げないコースの児童の伸びが顕著であった。真

ん中のコースの児童は、技能の差が大きく、人数であ

ったり、コース選択の線引きを改善する必要があると

感じた。インストラクターの方々の指導も参考になっ

た。教員の負担軽減にもなり、児童の泳力向上にもつ

ながる素晴らしい取組であった。 

これを経験してしまうと、学校でのプール指導には戻

れないと思ってしまうほど、とてもよかったです。 

3 水泳指導にかけられる人数と設備（温水プールや採暖

室など）の違いは歴然で、これまでの水泳指導では考

えられないような児童の意欲や泳力の向上を感じまし

た。また、期間中のプール管理業務がなくなることは

かなりの負担軽減になりました。 

来年以降も是非継続していただきたいと思います。 

4 今後も続いてほしいと強く願います。 

5 来年度も引き続き、スイミングスクールでの水泳指導

をお願いしたいです。 

6 同時に二クラスしか受け入れできないため、学年３ク

ラスの場合は、一クラスが異学年と合同授業になっ

た。下の学年と合同でやることにより、やや易しい学

習内容になり、同学年で学習したクラスと比べて不利

益に感じる。児童は適した環境が整った施設を利用す

ることにより、水泳を楽しみ、意欲的に取り組んでい

た。さらに上達を目指して、習いたいと言っている子

もいた。来年度も継続してもらいたい。 

7 学校施設としてのプールの管理が非常に楽になった。

複数の大人の目が大幅に増えたので、安全面に関して

も向上した。来年度以降もぜひ続けてもらいたい 

8 貴重な機会をいただき、ありがとうございました。本

校は、バス３～４台での移動でした。今年度、１名欠

員ということもあり、引率教員を確保することが難し

かったですが、支援員や、学校応援団の方にご協力い

ただくことで、人員をやりくりすることができまし

た。スクールの方が常に安全運転を心がけてくださっ

ているおかげで、事故なく移動ができたので、学校応

援団の保護者の方に児童の確認をしていただきました

が、問題はありませんでした。子供たちが、笑顔でバ

スに乗って出かけ、戻ってくる様子から、水泳授業を

心から楽しんでいる思いが伝わってきました。職員に

とっても、スクールの方の授業は大変参考になったよ

うです。次年度以降の継続を強く希望いたします。 

9 苦手な児童への楽しい声かけ、ずっと入水することで

水に慣れやすくなる 、楽しみながら水に慣れていく

様子がみられとても参考になりました。また、天気

(雨、酷暑)に左右されず時間数を確保できたこともよ

かったと思いました。バスに乗っている時間も長すぎ

ず、よかったです。できれば来年度以降も継続をお願

いしたいです。 

10 どの学校にも民間プールを早く取り入れてもらいた

い。とても良い水泳の時間でした。 
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 ⑤ 教員の負担軽減になった という意見  
1 天候や気温に左右されず、非常に整った環境で授業を

行うことができよかったと思います。担任以外の安全

面確保のための人員も、学校応援団に依頼したこと

で、校内の人員を割くことなく行うことができ、保護

者の方にも取組を知っていただくいい機会になったと

思います。唯一残念な点は、プールの広さ、指導員の

数に対して、児童数が多すぎたことです。泳ぐのが苦

手な児童は４，５名程度なので手厚く見ていただいた

と思います。ですが、特に中間層の児童の人数が多い

ため、もう少し多くの人数で見る、または人数が少な

い中で指導ができるとより効果が高いと思います。予

算の関係等、実現するには難しい点が多々あると思い

ますが･･･。 

私自身もスイミングスクールの先生の指導を見て勉強に

なることが多くありました。ありがとうございました。 

2 一番泳げないコースの児童の伸びが顕著であった。真ん

中のコースの児童は、技能の差が大きく、人数であった

り、コース選択の線引きを改善する必要があると感じ

た。インストラクターの方々の指導も参考になった。 

教員の負担軽減にもなり、児童の泳力向上にもつなが

る素晴らしい取組であった。これを経験してしまう

と、学校でのプール指導には戻れないと思ってしまう

ほど、とてもよかったです。 

3 子供達はとても楽しく授業に取り組んでいました。ス

イミングの先生方の声かけ、指導方法なども大変勉強

になりました。なにより、子供たちが楽しみながら泳

力が向上できたことがすばらしいと思いました。朝早

くからのプール当番などの心配もなく、働き方改革に

もつながり、とてもありがたかったです。 

4 学校のプールと比較して、大変恵まれた環境でとても

良かったと思います。子供たちは毎回水泳の時間を楽

しみにしていて、「プールを習いたい」という声も聞

かれました。はじめは泣いていた子も、最後の４回目

はビート板で顔を少しつけながらバタ足をする姿が見

られました。教員の負担軽減にもなり、大変ありがた

かったです。 

5 水泳指導にかけられる人数と設備（温水プールや採暖

室など）の違いは歴然で、これまでの水泳指導では考

えられないような児童の意欲や泳力の向上を感じまし

た。また、期間中のプール管理業務がなくなることは

かなりの負担軽減になりました。来年以降も是非継続

していただきたいと思います。 

6 水泳指導中の児童の様子を客観的にみられることのよ

さを感じました。同時にインストラクターの指導の方

法も見ることができ、大変参考になりました。引率す

る教員の数が必要になるので、引率をお願いした担任

外の先生の授業（時間割）の調整が大変だったと思い

ます。 

7 プールの授業準備や水質管理等の教員の負担軽減につ

ながった。生徒の安全確保が校内で実施するよりも生

徒一人一人について見届けることができる。天候等に

左右されずに、実施できたので、生徒の泳力は確実に

向上した。民間スイミングスクールのスタッフは非常

に熱心であり、対応も丁寧で安心して任せられた。 

8 学校施設としてのプールの管理が非常に楽になった。

複数の大人の目が大幅に増えたので、安全面に関して

も向上した。来年度以降もぜひ続けてもらいたい 

⑥ バス送迎・引率者の確保が難しかった という意見  

1 教員不足の現状を考えると、移動用のバス1台につき

一人引率者が必要となるため、ASSの勤務時間内で授

業を実施できるとよい。5、6時間目だとASSの勤務

時間外となってしまうため。本校では、学校応援団の

方々に引率の協力をいただき対応。 

2 苦手な児童への楽しい声かけ、ずっと入水することで

水に慣れやすくなる 、楽しみながら水に慣れていく

様子がみられとても参考になりました。また、天気

(雨、酷暑)に左右されず時間数を確保できたこともよ

かったと思いました。バスに乗っている時間も長すぎ

ず、よかったです。できれば来年度以降も継続をお願

いしたいです。 

3 水泳指導中の児童の様子を客観的にみられることのよ

さを感じました。同時にインストラクターの指導の方

法も見ることができ、大変参考になりました。 

引率する教員の数が必要になるので、引率をお願いし

た担任外の先生の授業（時間割）の調整が大変だった

と思います。 

4 特別支援学級の児童は、泳力も能力も様々なので、個

人個人の能力に合わせた学年に入れたいが、送迎や引

率・クラス単位の行動等の、問題を検討する必要があ

ると思った。 
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5 貴重な機会をいただき、ありがとうございました。本

校は、バス３～４台での移動でした。今年度、１名欠

員ということもあり、引率教員を確保することが難し

かったですが、支援員や、学校応援団の方にご協力い

ただくことで、人員をやりくりすることができまし

た。スクールの方が常に安全運転を心がけてくださっ

ているおかげで、事故なく移動ができたので、学校応

援団の保護者の方に児童の確認をしていただきました

が、問題はありませんでした。 

子供たちが、笑顔でバスに乗って出かけ、戻ってくる

様子から、水泳授業を心から楽しんでいる思いが伝わ

ってきました。職員にとっても、スクールの方の授業

は大変参考になったようです。次年度以降の継続を強

く希望いたします。 

 

 

 

 

6 民間スイミングスクールの予定に合わせて、体育や他の年間

指導計画、時間割を大きく変更しているため、次年度以降も

この計画のまま、実施できるのであれば、大きな負担軽減に

なる。しかし、次年度、実施の有無や時期が変更されてしま

うと大きな負担増になってしまう。 

プールの環境が常に最高になっていることが大きい。水温が

温かい環境で天候に左右されずに、行えることがとても良

い。 

プールのバスが２０数名乗り２台＋１０名乗り２台であった

ため、バス１台につき１名の引率教員を付けると、引率教員

が担任に加えて、２～３名ととても多くなってしまった。そ

の分だけ、他の学校に残された他の学年の児童を指導できる

教員の数が減ってしまう。また、年間の出入り授業を組むこ

とが難しくなっている面がある。 

１クラス丸ごと移動できる４０名乗りのバスを用意できれ

ば、担任１名で引率が可能になり、引率の負担が軽減する。 

インストラクターの指導は参考になることも多かったが、や

はり基本的な指導の部分は学校で行っていたことも同じだっ

た。そのため、室内プールという最高の環境の場が準備でき

ることが一番良かった。 

 ⑦ 回数が少ない、時間が短い という意見  
1 移動時間がかかるので実質的に入水指導を受けている

時間は正味20～25分くらいなので、もう少し入水時

間があるといいと思いました。 

2 環境面はとても良かったです。 

技能面に特化しすぎていたり、運動量が少なかったり

した部分が改善点だと思います。 

3 きめ細かい指導はありがたかったが、運動量の確保の

点で課題があるかなと感じました。また、最終日に検

定に参加できなかった児童がいたので、検定日を２回

ほど設定すると良いと思いました。 

⑧ その他  
1 多くの場面で、スイミングスクールとの連携が大切で

した。本校職員もスイミング職員の皆様も、積極的に

よりよく連携ができていたように思います。 

できることなら、3・4時間目または5・6時間目授業

で実施できた方が、一日の学校生活を送る上では、よ

り都合よいように思います。朝から水泳でエネルギー

を使い果たしたようで、帰りのバスでは、どの児童も

お腹すいたと言っていました。 

このシステムを組むまでに多くのご苦労があったこと

推察します。本校で言うと、教務主任が、年間スケジ

ュールと人と時間と動きをマネージメントするための

この仕組みを創り出すまでに相当な苦労があったこと

と思いました。 

それでも、実施中は、多少の負荷がかかっていました。 

例）遅刻してきた児童をみる職員がいないこともあった。 

例）朝会、集会と重なると朝が慌ただしい。 

例）バスの補助席にすわるとシートベルトがない。など 

スイミングスクールの方々には、丁寧に指導してく

ださってまたコミュニケーションもとりやすく（児

童も学校職員も）助かりました。 

2 泳力の向上と参加率については、客観的なデータがと

れない状況で、「わからない」と回答したいところで

す。 
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(4) 事業者アンケート調査 

1) 実施期間 ： 令和５年７月１１日（火）～ 同年７月２８日（金） 
 
2) 実施方法 ： 調査票によるアンケート 
 
3) 回答事業者 

回答事業者 実施校 

ウィングスイミングスクール上尾校 
（ 株式会社ウィング ） 原市小学校 

上尾スウィンスイミングスクール 
（ 株式会社上尾スイミングスクール ） 平方東小学校 

コナミスポーツクラブ北上尾 
（ コナミスポーツ株式会社 ） 上平北小学校 

スウィン大教スイミングスクール大宮東 
（ 株式会社大宮教育センター ） 瓦葺中学校 

 
4) 設問 

問 1 水泳指導を問題なく実施できた。 

問 2 学校との調整を問題なくできた。 

問 3 教員とインストラクターの役割分担が問題なくできた。 

問 4 児童生徒の送迎を問題なく実施できた。 

問 5 次年度も水泳授業を実施しても良い。 

自由記述  次年度以降の取組について、ご意見、提案、アドバイス、課題などがあ

りましたら、御記入ください。 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



66 

5) 事業者アンケート結果 

設問 そう思う どちらかというと 
そう思う 

どちらかというと 
そう思わない そう思わない 

問1 水泳指導を問題なく実施できた 4 社    

問2 学校との調整を問題なくできた 2 社 2 社   

問3 教員とインストラクターの 
役割分担が問題なくできた。 2 社 1 社 1 社  

問4 児童生徒の送迎を問題なく実施できた 4 社    

問5 次年度も水泳授業を実施しても良い 4 社    

（自由記述）次年度以降の取組について、ご意見、提案、アドバイス、課題など 

【水泳指導に関すること】 

・先生によって言葉遣いや指導方法に違いがあるように感じました。 

・スイミングスクールと小学校授業では、指導においてアプローチ方法などに相違点があるように感じ

ました。 

・1，2年生は腰ヘルパーを基本とし必要に応じてアームヘルパ―の着用で問題ないことを確認できました。  

・本年度検定した級が翌年に反映することで、２～６年生のグルーピングがスムーズに行われるため記

録は残していただきたい。  

【事前調整・役割分担に関すること】 

・アプローチの違いにより児童に戸惑いが生じてしまわぬように次回がございましたら事前打ち合わせ

にてそういった点を相談させていただけたらと思います。 

・欠席や見学などで一度もプールに入れなかった児童の評価を先生から相談を受けたため、学校での事

前取り決めが必要。  

・授業開始前にあと１回程、教員と指導責任者の事前打合せを行い、各学年の技能目標と泳力別班分け

の目線合わせがあると初日が更にスムーズであった。  

・教員とインストラクターの役割分担をより具体的に明確にする必要がある。  

【その他】 

・教員引率人数にバラツキがあったため、各民間施設のロケーションにあわせた学年別の安全管理上の 

最低引率人数を定める必要がある。  

・見学者対応として、プールサイドで生徒に課題を与えることは構わないが、見学者が多い5・6年生

がプールサイドでふざけあいプール転落の危険があり監視員より注意をした。  

・4年生からいただいた感謝の手紙はコーチたちの励みにもなりとても嬉しかった。 

・大きな問題なく実施できたと感じます。生徒さん、学校様に良い機会が提供できていれば幸いです。 
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〇 ウィングスイミングスクール上尾校 （ 株式会社ウィング ） 

 
設問 そう思う 

どちらかというと 

そう思う 

どちらかというと 

そう思わない 
そう思わない 

１ 水泳指導を問題なく実施できた。 〇    

２ 学校との調整を問題なくできた。  〇   

３ 
教員とインストラクターの役割分担が 
問題なくできた。 

 〇   

４ 児童生徒の送迎を問題なく実施できた。 〇    

５ 次年度も水泳授業を実施しても良い。 〇    

【自由記述】 

・先生によって言葉遣いや指導方法に違いがあるように感じました。 

・スイミングスクールと小学校授業では、指導においてアプローチ方法などに相違点があるように

感じました。 

・アプローチの違いにより児童に戸惑いが生じてしまわぬように次回がございましたら事前打ち合

わせにてそういった点を相談させていただけたらと思います。 

 
 
 
 

〇 上尾スウィンスイミングスクール（ 株式会社上尾スイミングスクール ） 

 
設問 そう思う 

どちらかというと 

そう思う 

どちらかというと 

そう思わない 
そう思わない 

１ 水泳指導を問題なく実施できた。 〇    

２ 学校との調整を問題なくできた。 〇    

３ 
教員とインストラクターの役割分担が 
問題なくできた。 

〇    

４ 児童生徒の送迎を問題なく実施できた。 〇    

５ 次年度も水泳授業を実施しても良い。 〇    

【自由記述】 

・特にありません 
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〇 コナミスポーツクラブ北上尾（ コナミスポーツ株式会社 ） 

 
設問 そう思う 

どちらかというと 

そう思う 

どちらかというと 

そう思わない 
そう思わない 

１ 水泳指導を問題なく実施できた。 〇    

２ 学校との調整を問題なくできた。  〇   

３ 
教員とインストラクターの役割分担が 
問題なくできた。 

  〇  

４ 児童生徒の送迎を問題なく実施できた。 〇    

５ 次年度も水泳授業を実施しても良い。 〇    

【自由記述】 

（意見・要望・課題および解決案）  

・教員とインストラクターの役割分担をより具体的に明確にする必要がある。  

⇒ 事前説明会時に教員とインストラクターの具体的な役割をわかりやすく提示することとします。  

・教員引率人数にバラツキがあったため、各民間施設のロケーションにあわせた学年別の安全管理

上の最低引率人数を定める必要がある。  

⇒ バス乗降場所から安全に生徒を誘導することを鑑みると、最低でも最前列と最後尾の２名必要  

・授業開始前にあと１回程、教員と指導責任者の事前打合せを行い、各学年の技能目標と泳力別班

分けの目線合わせがあると初日が更にスムーズであった。  

・見学者対応として、プールサイドで生徒に課題を与えることは構わないが、見学者が多い5・6年

生がプールサイドでふざけあいプール転落の危険があり監視員より注意をした。 

⇒ 見学者は見学場所を指定することでプール内、プールサイドの安全が担保できます。  

（提案）  

・欠席や見学などで一度もプールに入れなかった児童の評価を先生から相談を受けたため、学校で

の事前取り決めが必要。  

・1，2年生は腰ヘルパーを基本とし必要に応じてアームヘルパ―の着用で問題ないことを確認でき

ました。  

・本年度検定した級が翌年に反映することで、２～６年生のグルーピングがスムーズに行われるた

め記録は残していただきたい。  

（その他）  

・4年生からいただいた感謝の手紙はコーチたちの励みにもなりとても嬉しかった。 

〇 スウィン大教スイミングスクール大宮東（ 株式会社大宮教育センター ） 

 
設問 そう思う 

どちらかというと 

そう思う 

どちらかというと 

そう思わない 
そう思わない 

１ 水泳指導を問題なく実施できた。 〇    

２ 学校との調整を問題なくできた。 〇    

３ 
教員とインストラクターの役割分担が 
問題なくできた。 

〇    

４ 児童生徒の送迎を問題なく実施できた。 〇    

５ 次年度も水泳授業を実施しても良い。 〇    

【自由記述】 

・大きな問題なく実施できたと感じます。生徒さん、学校様に良い機会が提供できていれば幸いです。 
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6 ) アンケート結果の分析 

水泳指導を問題なく実施できたかを問うた問１及び、児童生徒の送迎に関する問４

では、全ての事業者が好意的な回答を選択している。 
一方で、教員とインストラクターとの役割分担や学校授業での水泳指導の仕方に関し

て、もう少し具体的に調整ができると良かったなどの意見もあったため、次年度の実施

の際は、スイミングスクールと教員の役割分担、指導方法、グループ分け等、より細か

な調整が必要となる。 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

【瓦葺中学校・スウィン大教スイミングスクール大宮東】    【上平北小学校・コナミスポーツクラブ北上尾】 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

  

【民間スイミングスクールを活用した水泳授業風景】 
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４．まとめ 

今回のアンケート調査において、児童生徒、保護者、教員ともに、民間スイミングスク

ールを活用した水泳授業に好意的な意見が大多数であり、次年度も同様の授業形態を希

望する声が多い結果となった。 
特に、保護者アンケートでは、問１「子供にとって水泳（水遊び）を学ぶ良い授業だっ

たと思う。」が９９．７％、問４「今後も民間スイミングスクールでの授業を続けてほし

いと思う。」が９７．１％と、他の設問と比較して好意的な意見が多く、その理由として

は、インストラクターによる専門的な指導が受けられることや、きれいな環境で天候に左

右されることなく水泳授業ができたことが、評価されたものと分析している。 
児童生徒アンケートでは、問４「先生やインストラクターに声をかけてもらったり、自

分で練習したりして、泳ぎ方のポイントがわかった。」が９５．５％、問６「これからも、

スイミングスクールで授業を受けたい。」が９３．３％と、好意的な意見が多かったが、

その理由として、１５人～２０人の泳力別グループごとにインストラクターを配置し、子

供たちの泳力に応じたきめ細やかな指導が受けられたことが、評価されたものと分析し

ている。 
教員アンケートでは、問１から問９まで、いずれの設問においても好意的な意見が多く

みられたが、特に問８「インストラクターの指導方法は参考になった。」では「そう思う」

が８５％、問５「児童生徒の泳力向上に寄与した。」では「そう思う」が７５％と、イン

ストラクターによる専門的な指導が高い評価を受けたと分析している。 
加えて、問１「児童生徒に良い環境を提供できた。」、問２「計画的に授業が実施でき

た。」、問７「教員の負担軽減になった。」でも大多数の教員が好意的な回答をしており、

所期の目的が概ね達成できたものと分析している。 
事業者へのアンケート調査結果においても、次年度も水泳指導業務の受託に関して前

向きな意見をいただいている。 

一方で、少数ではあるが、今回の授業形態に否定的な回答をしている児童生徒、保護者

がいることもしっかりと認識し、改善策を検討するとともに、教員アンケートで懸念され

ている水泳施設までのバス移動時の引率者の確保やカリキュラム調整による学校行事や

他の教科への影響について、改善を講じる必要がある。 
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